
 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Miércoles 21 de Noviembre de 2012 

 

 

 1 

 

TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Justifican diputados incumplimiento 
Héctor Alonso Granados y Ernesto Leyva Córdoba, diputados locales de Nueva Alianza y 
del PRI, respectivamente, justificaron la baja actividad de las comisiones que presiden, 
Seguridad Pública y Salud, como consecuencia del proceso electoral 2012, debido a que 
11 legisladores solicitaron licencia para buscar una diputación federal. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Panistas piden a secretarios no ilusionarse con alcaldía 
El candidato del PAN a la presidencia municipal de Puebla debe ser un auténtico panista 
con trayectoria y militancia de varios años, dijo el diputado de este partido, Rafael von 
Raesfeld, luego de señalar que Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura Urbana 

del gabinete morenovallista, últimamente anda muy mencionado como aspirante, aunque 
no está registrado en el padrón blanquiazul. (Heraldo) 

   

 

 

Recibirán 3 mdp los legisladores  
Más de 3 millones 690 mil pesos recibirán, en su conjunto, los 41 diputados locales en 
quince días con motivo de su aguinaldo, sin contar la quincena y su mes de adelanto. 
(Síntesis) 

  

 

 

Secuestra el metrobús a la Rivera Anaya y Bosques 

―Acostúmbrense a vivir en el peligro‖, fue lo que señaló personal de Protección Civil a 
vecinos de las unidades Manuel Rivera Anaya y Bosques de San Sebastián, luego de que 
se está construyendo el puente donde circulará el Metrobús por el oriente de la ciudad. 
(Intolerancia Digital) 

  
 

 

475: primer round Doger vs Gali 
Enrique Doger Guerrero, diputado federal del PRI, defendió la funcionalidad del 

distribuidor 475 construido durante su trienio, ante la intención del secretario de 
Infraestructura, Antonio Gali Fayad, de demolerlo o reconstruirlo. (Cambio) 

  
 

 

Aplicarán prueba de confianza a seguridad privada   
Sumado a los 4 mil pesos que cuesta a los poblanos contar con una policía evaluada, pero 
sobre todo confiable, a partir del próximo año se incrementará el gasto porque se 
implementarán exámenes de cardiología, audiometría y de rayos x para conocer la caja 

torácica del personal; en este programa entrarán los elementos de las empresas de 
seguridad privada, por lo que se espera que los policías alcancen el nivel óptimo de sus 
funciones. (Milenio) 

  
 

 

JLCA admite documentos para que el Sutcobp recupere su toma de nota 
La Junta Local de Conciliación y Arbitraje en Puebla (JLCA) aceptó, de último minuto, la 

orden dictaminada por el Primer Tribunal Colegiado de Circuito en materia laboral, los 
documentos expedidos por el Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres 
(Sutcobp) –a cargo de Refugio Rivas Corona– con la intención de conseguir su toma de 
nota, y posteriormente, la titularidad del Contrato Colectivo de Trabajo. (La Jornada de 
Oriente) 

 
TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

La Comuna avaló obras del Teleférico pero no el derribo de casona 
El ayuntamiento de Puebla autorizó la realización de trabajos preliminares para la 
construcción de los cimientos del teleférico en el Centro Histórico, pero los permisos no 
contemplaban la demolición de la casa ubicada en la 8 norte 414, en el Barrio del Artista. 
(e-consulta) 

 

 

http://impreso.milenio.com/
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CIDH urge al Gobierno aclarar la muerte del periodista Adrián Silva 
La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) condenó hoy es asesinato del 

periodista Adrián Silva Moreno y pidió a las autoridades mexicanas que actúen "con 
urgencia" para aclarar su muerte y sancionar a los responsables. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Imparte SMDIF taller "Vivir sin Violencia" a jóvenes del Cenhch 
De acuerdo con el INEGI, en México en el año 2011 se registraron 27 mil 199 homicidios 
por violencia y se presentaron siete asesinatos por cada 100 mil habitantes, lo que ubica 
a la entidad en el lugar 25 en la tabla nacional de estadística violenta con Tlaxcala y 

Aguascalientes. (Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Organizaciones del PRI contra cursos organizados por Fernando Morales 
Representantes de organizaciones priístas criticaron el costo excesivo de los cursos para 
precandidatos a alcaldes y diputados que está organizando el dirigente estatal de su 
partido, Fernando Morales. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Dejan megadeuda... ¡y los premian! 
Pese a dejar endeudados sus municipios en Guadalajara, Monterrey, Morelia, entre otros, 

diversos políticos obtuvieron gubernaturas, curules y escaños. (Reforma) 
  
 

 
Calderón: la fuerza fue la única opción ante crimen 
El presidente Felipe Calderón convocó a mantener el legado revolucionario con el objetivo 
de que el Estado de derecho prevalezca en el país, especialmente frente a quienes 
atentan y vulneran la integridad de las familias. (El Universal) 

 
 

 

 
Exonera la PGR a Humberto Moreira 
La Procuraduría General de la República (PGR) no cuenta con pruebas que relacionen a 
Humberto Moreira Valdés, ex gobernador de Coahuila, con la deuda contraída por su 
estado por más de 5 mil millones de pesos, a través de documentación falsa, por lo que 
propuso el no ejercicio de la acción penal al actualizarse la causa de extinción del delito. 

(Milenio digital)  
  
 

 

Crea la banca una burbuja de crédito fácil 

El sistema bancario tradicional está contribuyendo a un incremento en las deudas de 
personas y familias, a través de un aumento en la colocación de créditos que puede 
derivar en problemas de pago, alertó Sergio Ortiz Valencia, director general de Ficrea 
Servicios Financieros, entidad de ahorro y crédito popular. (La Jornada) 

  
 

 

Se queda corta la oferta de empleo en los 31 estados 
Sólo en el DF, la generación de plazas formales fue superior al crecimiento de la 
población en edad de trabajar, Guerrero, en cambio, no sumó cotizantes a los registros 
del IMSS del 2006 a la fecha. (El Economista Digital) 

  
 

 

Cede la violencia en NL; hay nueva policía: Medina 
Rodrigo Medina, gobernador de Nuevo León, afirma que tomó ―todo lo bueno de la 

estrategia federal‖ contra el crimen organizado, rehízo totalmente la policía estatal y que 

los resultados, en términos de disminución de delitos, ―están a la vista‖. (Crónica Digital) 
 
 

 

 
Se ahorra con autos nuevos, alega Senado; legisladores heredan beneficios 

El Senado defendió las compras de automóviles nuevos y computadoras personales para 
todos los legisladores, con cargo al erario. Ernesto Cordero, presidente de la Mesa 
Directiva, aseguró que la adquisición de esos bienes representa un ahorro significativo 

para la cámara. (Excélsior) 

  

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 

 
 

SINTESIS 

 Inaugurará comuna iluminación del Periférico Ecológico 

Hoy por la noche el ayuntamiento inaugurará la segunda etapa de iluminación del Periférico Ecológico  del tramo 
que  va del boulevard Valsequillo hasta el penal  de San Miguel, abarcando 16 kilómetros de ida y vuelta, informó 
el alcalde Eduardo Rivera Pérez. En entrevista, resaltó que como parte del programa de ?Ciudad 100 por ciento 
iluminada?, se concluirá con la instalación de luminarias en este tramo del Periférico, el cual se ha catalogado 

como la zona  más peligrosa por los índices delictivos y el alto índice de accidentes automovilísticos que registran 
en el lugar. (Irene Díaz Sánchez)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 “El festival Héctor Azar será un referente” 

Del 23 de noviembre al 2 de diciembre se desarrollará en esta ciudad el Segundo Festival Internacional de Teatro 
de Puebla ―Héctor Azar‖, catalogado como el primero a nivel nacional en materia teatral y, en consecuencia, 
busca convertirse en el número uno del mundo hispanoamericano. Así lo anunció Luis Maldonado Venegas, 
secretario de Educación Pública estatal, durante la presentación de este magno evento cultural, en el que 
participarán más de 800 artistas de 13 países. Acompañado por el alcalde, Eduardo Rivera Pérez, y el rector de la 
BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, Maldonado Venegas dijo que este evento ocupa un lugar destacado en el mundo de 

habla hispana, sólo superado por Colombia, Venezuela y Brasil. (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102956 

 
INTOLERANCIA  

 Nuevo puente estará a cargo de Infraestructura 

El presidente municipal Eduardo Rivera descartó que el ayuntamiento de Puebla participe con recursos en la 
construcción de un nuevo puente vehicular en la zona de la vía Atlixcáyotl para sustituir el 475, sino que solo 

aportaría los dos proyectos ejecutivos que ya elaboró el área de Obras Públicas de la comuna. En entrevista, el 
alcalde poblano aseguró que el ayuntamiento no tiene recursos económicos para colaborar con la Secretaría de 
Infraestructura en la construcción de un nuevo paso vehicular en la zona. Indicó que de aportarse recursos que ya 
pueden estar destinados a otros proyectos, estos correrían el riesgo de ser cancelados, por lo que la mejor opción 
es que el gobierno del estado lo construya en su totalidad. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102949 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Pide Rivera a sus homólogos iluminar el Periférico Ecológico como en Puebla 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, pidió a sus homólogos de la zona metropolitana iniciar 
con el alumbrado del Periférico Ecológico, con la intención de disminuir accidentes viales y reducir la inseguridad 

que se vive en la vialidad, principalmente en la zona norte. La noche de este martes el edil puso en marcha un 
transformador de electricidad para 264 luminarias, las cuales fueron instaladas en 4 kilómetros del periférico en el 
tramo que va desde el bulevar Valsequillo al Centro de Readaptación Social (Cereso) de Puebla, donde se requirió 
una inversión de 1.7 millones de pesos. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pide-rivera-a-sus-homologos-iluminar-el-periferico-

ecologico-como-en-puebla_id_16654.html  
 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102956
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102949
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pide-rivera-a-sus-homologos-iluminar-el-periferico-ecologico-como-en-puebla_id_16654.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pide-rivera-a-sus-homologos-iluminar-el-periferico-ecologico-como-en-puebla_id_16654.html
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MILENIO  

 Ayuntamiento de Puebla sin recursos para demoler puente 475 
El alcalde, Eduardo Rivera Pérez señaló que no tiene inconveniente que la Secretaría de Infraestructura del 
gobierno del estado haya proyectado la demolición del puente 475 para ampliar la conectividad con el Centro 

Integral de Servicios (CIS), in embargo aseguró que su administración no cuenta con los suficientes recursos para 
hacerlo. Esto luego de que el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad expresó que la vialidad había sido 
superada por la cantidad de vehículos que circulan por la zona, por lo que era necesaria la construcción de otro 

más amplio para unir al complejo de oficinas con el Circuito Juan Pablo II. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1521185d96309e309dc7be3890586f5d   
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Puente 475 ubicado en la zona de las Noria podría ser derribado 

El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez aseveró que su administración no cuenta con los recursos para 
poder apoyar al gobierno en las modificaciones que se realizarán al puente vehicular 475 ubicado en la zona de 
las Noria, sin embargo acotó que se cuenta con el aval del municipio para ejecutar el proyecto. Por lo que agregó 
que por ahora la comuna podría presentar otras alternativas de obras a desarrollarse en la zona. ―Es necesaria 
otra alternativa de vías sobre todo para el tema del funcionamiento adecuado del Centro Integral de Servicios y 
por parte de la Secretaria de Desarrollo Urbano también existen otras propuestas que también se pueden llevar a 

cabo como es un puente directamente del CIS y que podría salir directamente a circuito Juan Pablo II que es otra 

alternativa que existe‖. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Cumple Rivera con rehabilitar el Alumbrado Público del Periférico 
Esta noche el Ayuntamiento de Puebla entregará la segunda etapa de rehabilitación del alumbrado público del 
Anillo Periférico en el tramo que corresponde al municipio, así lo dio a conocer, el presidente municipal, Eduardo 
Rivera Pérez. El edil capitalino recordó que dicho tramo corresponde del Bulevar Valsequillo hasta el Penal de San 

Miguel, en donde se invirtieron 8 millones de pesos para la reposición del sistema de iluminación que no se había 

intervenido en por lo menos 10 años. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47188 
 

 

 
RETO DIARIO 

 Rivera demolería puente 475 construido por Enrique Dóger 
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, avaló la demolición o, en su caso, la remodelación del 
puente vehicular ―475‖, mismo que se edificó en la administración del ex alcalde, Enrique Dóger Guerrero. 

Después de asistir a la Ceremonia Conmemorativa del CII Aniversario del Inicio de la Revolución Mexicana, Rivera 
Pérez, manifestó que el ayuntamiento de Puebla no tiene ningún inconveniente para que se derribe o se remodele 
el puente antes mencionado, ya que, aseguró, es necesaria otra alternativa de vía debido al congestionamiento 
vehicular que ahí se origina. (Dulce Gómez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rivera-demoleria-puente-
475-construido-por-Enrique-Doger-&id=38366 
 

 

 
NG PUEBLA  

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1521185d96309e309dc7be3890586f5d
http://periodicodigital.com.mx/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47188
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rivera-demoleria-puente-475-construido-por-Enrique-Doger-&id=38366
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rivera-demoleria-puente-475-construido-por-Enrique-Doger-&id=38366
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 Periférico más alumbrado y a prueba de robo 
La noche de este martes, Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, inauguró la iluminación del 
segundo tramo del periférico que comprende del bulevar Valsequillo al penal de San Miguel, la cual tuvo una 

inversión de más de ocho millones de pesos. El munícipe expuso que los trabajos incluyen: la reparación de la 
infraestructura de más de mil luminarias, la instalación de nuevos transformadores a prueba de robo, pues 
algunos de los que se encontraban fueron hurtados, además de la rehabilitación de la subestructura que se 
encuentra dentro de los dos carriles del periférico. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/43848perif%C3%A9rico-m%C3%A1s-alumbrado-y-prueba-de-
robo#.UKzU6OSORJE 

 

NG PUEBLA  

 Demolición del 475 a debate; gobierno y Ayto. avalan 

Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, avaló la demolición del puente 475 ubicado en la entrada 
de la vía Atlixcáyotl y la zona de La Noria, construido por el ex edil Enrique Doger Guerrero, decisión que diera a 
conocer Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura, quien dijo que sería para el mes de febrero cuando se 
inicie con el derribo. Y es que el munícipe manifestó que es necesario implementar otra alternativa para darle un 
buen funcionamiento principalmente al Centro Integral de Servicios, asimismo señaló que por parte de la 
Secretaria de Desarrollo Urbano y Obra Publica (SDUOP) ya se tienen algunas otras posibilidades, entre las que 
destacan la creación de un puente que conecte del mismo centro al circuito Juan Pablo Segundo. (Evangelina 

Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/43807demolici%C3%B3n-del-475-debate-gobierno-y-ayto-
avalan#.UKzWEOSORJE 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 

 

 
HERALDO 

 Hay tres mil franeleros en el municipio: Lara 
De enero a la fecha se ha asegurado a 900 franeleros por el uso irregular de la vía pública, sin embargo se calcula 
que por lo menos son tres mil personas las que se dedican a dicha actividad dentro del municipio de Puebla, 
informó el secretario de Seguridad Pública y Tránsito (SSPTM), Amadeo Lara Terrón. Tan sólo en el Centro 

Histórico se ha detenido a 256 personas, quienes, como el resto, han sido presentadas ante el Juzgado Calificador 
para que se les imponga una multa de entre mil y tres mil pesos por la violación del Código Reglamentario para el 

Municipio de Puebla (Coremun), por el lucro con la vía pública. Además del primer cuadro de la ciudad, los 
alrededores del Paseo Nicolás Bravo, la avenida Benito Juárez, el barrio de Santiago, la colonia La Paz y la zona 
comercial de la 43 Poniente-Oriente, son los puntos más conflictivos en cuanto a la ubicación de los denominados 
―viene, viene‖, apuntó Lara Terrón. (Jorge Pérez Soto) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-21/ciudad/hay-tres-mil-franeleros-en-el-municipio-lara 

 

 
 
SINTESIS 

 Autorizó Comuna trabajos preliminares en Barrio del Artista 

Tras deslindarse de la demolición de la casona ubicada en 8 norte y 6 oriente del Barrio del Artista, el secretario 
de Desarrollo Urbano y Obra Pública  municipal, Felipe Velázquez Gutiérrez afirmó que el responsable de la obra 

es el gobierno estatal, por lo que es la instancia que tendrá que asumir los costos y los daños que originó la 
desaparición del inmueble histórico. En entrevista, el funcionario precisó que los trabajos que se hacen en la 
demarcación referida están siendo supervisados por la Secretaría de Infraestructura del estado, encabezada por 
Antonio Gali Fayad, a quien el ayuntamiento sólo le autorizó trabajos preliminares para arrancar el proyecto del 
Teleférico, más no el derribo del inmueble catalogado. (Irene Díaz Sánchez) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

http://www.ngpuebla.com/puebla/43848perif%C3%A9rico-m%C3%A1s-alumbrado-y-prueba-de-robo#.UKzU6OSORJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/43848perif%C3%A9rico-m%C3%A1s-alumbrado-y-prueba-de-robo#.UKzU6OSORJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/43807demolici%C3%B3n-del-475-debate-gobierno-y-ayto-avalan#.UKzWEOSORJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/43807demolici%C3%B3n-del-475-debate-gobierno-y-ayto-avalan#.UKzWEOSORJE
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-21/ciudad/hay-tres-mil-franeleros-en-el-municipio-lara
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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SINTESIS 

 Promueve SMDIF campaña Vivir sin Violencia 
Puebla, Tlaxcala y Aguascalientes se ubican en el lugar 25 a nivel nacional en registrar homicidios violentos, pues 
7 de cada 100 mexicanos son asesinados, destacó la presidenta del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortíz de Rivera 

en el marco de las actividades para crear conciencia entre los poblanos sobre este fenómeno de la violencia. En el 
arranque de la campaña  Vivir sin Violencia en el Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec, la titular del 
sistema DIF sostuvo que con base a estadísticas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi),  en el 
país en 2011 se registraron 27 mil 199 homicidios por violencia, lo que significa que diariamente 74 personas 

murieron violentamente. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Presenta SSPTM a 900 franeleros al juzgado calificador 
En los últimos 11 meses del año se han puesto a disposición del juzgado calificador municipal a más de 900 
personas que fueron detenidas por estar lucrando con la vía pública, es decir que son franeleros, de ellos el 22.2 
por ciento se ubicaban en el centro histórico. Así lo informó el Secretario de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal, Amadeo Lara Terrón, al tiempo de indicar que estas acciones policíacas sirven para evitar que los 
espacios de estacionamiento en las calles de Puebla  no sean utilizadas de forma privativa. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 También reconstruirán murales afectados en Xanenetla 
El denominado Colectivo Tomate denunció hace unos días que la constructora contratada por la Secretaría de 
Desarrollo Social Federal y el Ayuntamiento de Puebla para las obras de dignificación del centro histórico, 

destruyó varios murales que se habían inaugurado hace unos meses. Durante los trabajos que se realizan en este 
momento como parte del proyecto del Corredor Turístico Fuertes-catedral que contempla la intervención de 
barrios de la ciudad, la empresa dañó las obras que se realizaron en el Barrio de Xanenetla. Al respecto, el 
secretario de Gestión Urbana, Felipe Velázquez aseveró que los murales de este tradicional barrio serán 
respetados y en consecuencia se retocarán en cuento terminen las obras. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102954 

 
INTOLERANCIA  

 Reconstruirán casona dañada por primeras acciones del Teleférico 
La casona ubicada en la 8 Oriente 412 en el centro histórico que fue demolida en su totalidad por la constructora 
encargada de realizar las primeras acciones de cimentación de lo que será el Teleférico de Puebla, tendrá que 

reconstruir este inmueble que se encuentra dentro del Catálogo de Monumentos Históricos protegidos por el 
Instituto Nacional de Antropología e Historia. Lo anterior, luego de que el secretario de Gestión Urbana y Obra 
Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez reconociera que el ayuntamiento solo entregó permisos para realizar ―trabajos 
preliminares‖ que no incluían la demolición total de dicho inmueble. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102953 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 La Comuna no expidió permisos para destruir la Antigua Casa del Torno: Felipe Velázquez 
El titular de la Secretaría de Obras Públicas del ayuntamiento de Puebla, Felipe Velázquez Gutiérrez, confirmó que 
el gobierno del estado tenía permisos para intervenir la Antigua Casa del Torno, pero no para destruirla, por lo 

que se realizarán las investigaciones pertinentes por parte del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) 
para deslindar responsabilidades. Es probable, abundó el funcionario municipal, que la administración encabezada 
por el panista, Rafael Moreno Valle Rosas, tenga que restituir los elementos arquitectónicos que se destruyeron en 
el inmueble ubicado en la calle 8 Norte y 6 Oriente, para construir una estación de transferencia para un 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102954
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102953
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teleférico. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-comuna-no-expidio-permisos-para-destruir-la-antigua-
casa-del-torno-felipe-velazquez_id_16661.html  

 

 
 
MILENIO  

 110 personas detenidas en la capital poblana durante puente vacacional 

Un total de 110 personas detenidas fue el saldo del puente de la Revolución Mexicana y del Buen Fin en la capital 
poblana por cometer conductas ilícitas y faltas administrativas, tras registrarse 14 robos a comercio y 4 a 
transeúntes, confirmó el secretario de seguridad pública del municipio, Amadeo Lara Terrón. Amadeo Lara 
reconoció que tuvieron que condonar 20 infracciones, a la par de entregar las placas que elementos de seguridad 
vial retiraron a turistas durante el lunes 19 de noviembre por estacionarse en lugares prohibidos, como fue el 
caso de las inmediaciones del Hospital de San Alejandro. (Violeta García) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1521185d96309e309dc7be38906379ab  
 

 
 
E-CONSULTA 

 Concientiza SMDIF a jóvenes en materia de bullying 

En su mensaje, la Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera informó en el 
Gobierno Municipal que encabeza el Alcalde Eduardo Rivera Pérez el fomentar la sana convivencia desde la familia 
y la escuela es fundamental, por ello, este organismo ha impartido más de 400 pláticas y talleres en instituciones 
educativas y empresas beneficiando a más de 18 mil personas, se han apoyado a más de mil personas víctimas 
de violencia y se han atendido diez casos de bullying satisfactoriamente. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8241 

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Sin licencia de demolición en la Casa del barrio del Artista 
El secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del Ayuntamiento, Felipe Velázquez Gutiérrez informó que el 

Ayuntamiento de Puebla a través de su dependencia no otorgó licencia alguna para la demolición de la casona de 

la dos oriente misma que se ubica en la zona del barrio del artistas y que fue demolida para la construcción del 
teleférico; explicó que la licencia sólo fue para los trabajos de cimentación. ―Es un edificio donde se tenían oficinas 
públicas y es del gobierno del estado, de manera inicial hemos tenido una relación muy estrecha con la Secretaria 
de Infraestructura, nosotros dimos una autorización para realizar trabajos preliminares y estamos a la espera de 
que nos hagan llegar el proyecto de la cimentación y de los cálculos estructurales‖. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/ 

 

 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Reforzarán Operativo Radar para evitar accidentes por imprudencia 

La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, reforzará operativo radar en los bulevares Cadete Vicente 
Suárez, Xonaca, 5 de Mayo, Hermanos Serdán, San Felipe y 11 Norte-Sur, ya que son las vialidades más 
peligrosas de la capital por el exceso de velocidad con las que son circuladas o en su caso por que concentran la 
mayor cantidad de accidentes automovilísticos. Al respecto, el titular de la dependencia, Amadeo Lara Terrón,  dio 
a conocer que del total de accidentes viales que se registran en la capital poblana, el 35 por ciento de ellos se 

concentran en estas 6 vialidades, donde se han detectado vehículos circulando a velocidades que llegan alcanzar 
los 180 kilómetros por hora. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47187 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-comuna-no-expidio-permisos-para-destruir-la-antigua-casa-del-torno-felipe-velazquez_id_16661.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-comuna-no-expidio-permisos-para-destruir-la-antigua-casa-del-torno-felipe-velazquez_id_16661.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1521185d96309e309dc7be38906379ab
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8241
http://periodicodigital.com.mx/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47187
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Imparte SMDIF taller "Vivir sin Violencia" a jóvenes del Cenhch 
De acuerdo con el INEGI, en México en el año 2011 se registraron 27 mil 199 homicidios por violencia y se 
presentaron siete asesinatos por cada 100 mil habitantes, lo que ubica a la entidad en el lugar 25 en la tabla 
nacional de estadística violenta con Tlaxcala y Aguascalientes. Por lo anterior, el Ayuntamiento de Puebla, a 

través del sistema municipal DIF (SMDIF), lleva a cabo actividades recreativas e imparte talleres en jóvenes 
adolescentes, con la intención de crear conciencia sobre las distintas conductas que constituyen violencia en el 

hogar. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47190 
 

 
 
 

RETO DIARIO 

 Obra Pública investigará permisos para restaurar casona de la 5 Poniente 
Pese a los trabajos de remozamiento que se llevan a cabo en la casona ubicada en la 5 Poniente, número 505, a 

unas cuadras del centro histórico, Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, 
desconoció si existen permisos para remodelar el lugar en que se pretende construir un hotel-boutique. El 
funcionario municipal comentó que hasta el momento ningún vecino del lugar ha presentado una queja, por lo 
que indicó no tener conocimiento de las obras que ahí se realizan, sin embargo, se comprometió a investigar este 

hecho con el objetivo de saber si los dueños poseen permisos del ayuntamiento y del Instituto Nacional de 
Antropología e Historia (INAH). (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Obra-Publica-investigara-

permisos-para-restaurar-casona-de-la-5-Poniente-&id=38391 
 
RETO DIARIO 

 Instituto Municipal de las Mujeres anuncia cierre de la campaña Vivir sin Violencia 
Con la finalidad de concientizar a la población acerca de los tipos de violencia que existen y continuar con la 
erradicación de los mismos, en rueda de prensa, el Instituto Municipal de las Mujeres anunció el cierre de la 
campaña Vivir sin Violencia, el cual se realizará el próximo 25 de noviembre en el Paseo Bravo, en 
conmemoración del día internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer. En su mensaje, la Directora 
del Instituto Municipal de las Mujeres, Cecilia Espino González, indicó que durante el proceso de la campaña, se 

acercó un módulo con especialistas donde se aplicaba un test a fin de que conocieran si son violentos o 

violentados en su vida cotidiana. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Instituto-Municipal-de-las-
Mujeres-anuncia-cierre-de-la-campana-Vivir-sin-Violencia&id=38388 

 

 
 
NG PUEBLA  

 Mujeres preparan cierre de Vivir sin Violencia 
Con la finalidad de concientizar a la población acerca de los tipos de violencia que existen y continuar con la 

erradicación de los mismos, el Instituto Municipal de las Mujeres anunció el cierre de la campaña Vivir sin 
Violencia, el cual se realizará el próximo 25 de noviembre en el Paseo Bravo, en conmemoración del día 
internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer. En su mensaje, la directora del Instituto Municipal 

de las Mujeres, Cecilia Espino González, indicó que durante el proceso de la campaña, se acercó un módulo con 
especialistas donde se aplicaba un test a fin de que conocieran si son violentos o violentados en su vida cotidiana. 
(Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/43842mujeres-preparan-cierre-de-vivir-sin-violencia#.UKzVC-SORJE 

 
NG PUEBLA  

 Ayuntamiento no otorgó permiso para derrumbe de casona 

Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, declaró que el ayuntamiento de 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47190
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Obra-Publica-investigara-permisos-para-restaurar-casona-de-la-5-Poniente-&id=38391
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Obra-Publica-investigara-permisos-para-restaurar-casona-de-la-5-Poniente-&id=38391
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Instituto-Municipal-de-las-Mujeres-anuncia-cierre-de-la-campana-Vivir-sin-Violencia&id=38388
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Instituto-Municipal-de-las-Mujeres-anuncia-cierre-de-la-campana-Vivir-sin-Violencia&id=38388
http://www.ngpuebla.com/puebla/43842mujeres-preparan-cierre-de-vivir-sin-violencia#.UKzVC-SORJE
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Puebla a través de su dependencia no otorgó ningún permiso para la destrucción del inmueble de la dos oriente, 
ubicado en la zona del barrio del artistas, la cual se vio destruida por las obras del teleférico, pues dijo que la 
licencia solo fue para los trabajos de cimentación. En entrevista, el funcionario municipal descartó que la casona 

fuera a contar con una licencia para cambio de suelo, por lo que afirmó que la misma seguirá prestando las 
actividades que realiza normalmente por ser oficinas públicas. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/43832ayuntamiento-no-otorg%C3%B3-permiso-para-derrumbe-de-
casona#.UKzVOeSORJE 
 

NG PUEBLA  

 No habrá sanción para empresa que dañó murales en Xanenetla 
Luego de que se denunciarán daños a los murales realizados por el Colectivo Tomate en el Barrio de Xanenetla 
debido a las obras, Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, manifestó no 
habrá alguna sanción para la empresa encargada de los trabajos de rehabilitación. Por el contrario, el funcionario 

municipal comentó que los mismos serán respetados y en caso de afectarse serán rehabilitados e incluso hasta 
quedar en mejores condiciones. En este sentido, negó que dichas reparaciones fueran a generar un costo 
adicional, pues dijo que dentro del mismo proyecto se encuentran incluidas las intervenciones de las fachas como 
la aplicación de pintura y en su caso la recuperación de los murales. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/43825no-habrá-sanción-para-empresa-que-dañó-murales-en-
xanenetla#.UKzVZuSORJE 
 

NG PUEBLA  

 Puebla, en últimos lugares de violencia: SMDIF 

Según cifras del Instituto Nacional de Estadística e Historia (INEGI), en el estado de Puebla durante el 2011 se 

registraron siete asesinatos por cada 100 mil habitantes, lo que ubica a la entidad en el 25 lugar en la tabla 
nacional de estadística violenta con Tlaxcala y Aguascalientes, informó Liliana Ortiz de Rivera, presidenta del 
Sistema Municipal DIF (SMDIF). Por tal motivo, el Sistema Municipal DIF dio inicio con la campaña ―Vivir sin 
Violencia‖, la cual consta de la realización de actividades recreativas que atraigan la atención de la ciudadanía, en 
especial adolescentes, a fin de fomentar una cultura alejada de la violencia tanto familiar como escolar y laboral. 
(Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/43812puebla-en-%C3%BAltimos-lugares-de-violencia-smdif#.UKzVveSORJE 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Pide AECO puente alterno al distribuidor 475 
Un puente alterno al distribuidor 475 para no derribar el actual ya que la inversión fue muy grande la que se le 
hizo en su momento, consideró Sergio Curro Martínez, representante de la AECO (Asociación de Empresas de la 
Construcción). En rueda de prensa consideró que el anuncio del secretario de Infraestructura Antonio Gali de 

analizar la posible demolición del 475 es con fines políticos, ya que él es aspirante a la alcaldía de Puebla y 
Enrique Doger quien lo construyó hace casi cinco años también busca ser edil otra vez de este municipio. (Iván 
Tirzo, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2777478.htm   
 

 
 

HERALDO 

 Informará Doger el sábado si va por la alcaldía de Puebla 
El diputado federal Enrique Doger Guerrero aseguró que todavía no decide su participación en el proceso interno 
de su partido el Revolucionario Institucional (PRI) para la presidencia municipal de Puebla; sin embargo dijo que 
será este sábado cuando lo informe, tomando en cuenta su experiencia de haber sido alcalde de esta ciudad. 

―Todavía no he tomado la decisión sobre si participo o no en el proceso electoral del próximo año, pero el fin de 
semana lo sabrán‖, aclaró a los medios de comunicación en entrevista. La pregunta que se le hizo fue en el 

http://www.ngpuebla.com/puebla/43832ayuntamiento-no-otorg%C3%B3-permiso-para-derrumbe-de-casona#.UKzVOeSORJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/43832ayuntamiento-no-otorg%C3%B3-permiso-para-derrumbe-de-casona#.UKzVOeSORJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/43825no-habrá-sanción-para-empresa-que-dañó-murales-en-xanenetla#.UKzVZuSORJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/43825no-habrá-sanción-para-empresa-que-dañó-murales-en-xanenetla#.UKzVZuSORJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/43812puebla-en-%C3%BAltimos-lugares-de-violencia-smdif#.UKzVveSORJE
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2777478.htm
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sentido si va a tomar parte en el curso de capacitación diseñado por su dirigente estatal, Fernando Morales 
Martínez, pero como es su característica de a veces evadir respuestas, se concreto a sonreír y aclarar que ―eso lo 
sabrán el sábado‖. (Andrés Herrera Ruiz) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-21/pol%C3%ADtica/informar%C3%A1-doger-el-s%C3%A1bado-
si-va-por-la-alcald%C3%ADa-de-puebla 

 

 
 
SINTESIS 

 'Compras de locura' en 'el Buen Fin' 
El Buen Fin derivó en un disparo del consumo el fin de semana, con créditos al consumo hasta 36 meses, cero 
reclamos en Profeco y reportes de buenas ventas en millares de comercios al crecer 25 por ciento en promedio. 
De hecho la mayoría del consumo fue a crédito, incluidos bienes no duraderos, sumado a que el adelanto 
promedio del 40 por ciento de aguinaldo a un trabajador fue de sólo 878.58 pesos, lo que implicaba la posibilidad 
de comprar sólo algunas prendas de ropa, una licuadora, un plan de telefonía celular o un microondas. (Mauricio 
García León)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Rediseñar el puente del distribuidor 475: AECO 
Las secretarías de Infraestructura estatal y de Desarrollo Urbano municipal tendrán que determinar la sustitución 

del distribuidor vial 475, pues representa un cuello de botella ante el tráfico que registra desde su creación al ser 
de sólo un carril. Así lo expuso el expresidente de la Asociación de Empresas de la Construcción en Puebla 
(AECO), Sergio Julio Curro Martínez, quien recordó que tan sólo el Centro Integral de Servicios implica el flujo de 
diez mil personas día que laborarán ahí, así como los usuarios de los servicios públicos. La percepción es que 

debe de haber un puente adicional al que existe, pues es mucho el dinero que se aplicó para ahora demolerlo, 
refirió. (Mauricio García León)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

SINTESIS 

 Decidirá Doger Guerrero si buscará candidatura, este sábado 
Tras anunciar que el próximo sábado definirá si quiere la presidencia municipal de Puebla, el diputado federal del 

PRI, Enrique Doger Guerrero, informó que la dirigencia estatal, legalmente, no puede condicionar los cursos de 
capacitación para ser candidato. En entrevista, Doger Guerrero no criticó las asesorías que impartirá el partido 

este sábado, pues existen muchos aspirantes que no conocen los principios, ni los estatutos del partido. En ese 
sentido, dijo que habló sobre el tema con el dirigente estatal del PRI, Fernando Morales Martínez,  y le mencionó 
que son favorables para la militancia que está interesada en participar en el proceso interno. (Elizabeth 
Cervantes)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 En capilla, 100 policías del estado 

Cerca de 100 elementos encargados de la Seguridad Pública en el estado podrían ser dados de baja en los 

próximos meses, por no aprobar los controles de confianza, reveló el procurador estatal, Víctor Carrancá Bourget. 
El funcionario indicó que los uniformados han hecho las pruebas de control y confianza, tal como ocurre a nivel 
nacional, pero al no obtener resultados positivos podrían ser despedidos de la corporación antes de enero de 
2013. Se estima que a nivel nacional cerca de 38 mil 480 policías reprobaron los exámenes de control de 
confianza, pero que no han sido despedidos de sus corporaciones, por lo que deberán abandonar las filas de las 
dependencias de seguridad antes del próximo año. (Redacción) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102958 
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-21/pol%C3%ADtica/informar%C3%A1-doger-el-s%C3%A1bado-si-va-por-la-alcald%C3%ADa-de-puebla
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-21/pol%C3%ADtica/informar%C3%A1-doger-el-s%C3%A1bado-si-va-por-la-alcald%C3%ADa-de-puebla
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102958
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CAMBIO  

 Antes de terminar el año habrá 100 agentes menos 
Puebla podría arrancar el 2013 con 218 agentes ministeriales menos, pues el procurador Víctor Carrancá Bourget 
consideró que al menos unos cien elementos más podrían ser dados de baja de la Procuraduría General de 
Justicia (PGJ) al no aprobar las pruebas de control y confianza establecidas por el Sistema Nacional de Seguridad 

Pública (SNSP). Cabe recordar que el pasado mes de octubre, Carrancá anunció que 180 elementos habían sido 

dados de baja por no aprobar las pruebas de control y confianza. Por lo tanto, con la este nuevo anuncio, la cifra 
de agentes ministeriales cesados llegaría a 180. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/seguridad/seg-211112-vc-antes-de-terminar-el-a-o-
habr-100-agentes-menos.php 

 

 
 
MILENIO  

 Reconoce Canaco inconformidades de consumidores por publicidad engañosa durante El Buen 
Fin 

El presidente de la Cámara Nacional de Comercio en Puebla (Canaco) Alfredo Arizmendi Domínguez, reconoció 

que durante el Buen Fin se reportaron inconformidades de consumidores respecto a promociones engañosas. Sin 
revelar el nombre y el número de las tiendas o negocios que incurrieron en este tipo de acciones, dijo que la 

Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) dará puntual seguimiento a los reportes de los compradores. No 
obstante, durante los cuatro días de ofertas y descuentos se observó la participación de al menos 5 mil negocios, 
tanto de la capital poblana como del interior del estado. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1521185d96309e309dc7be389056836e  

 

 
 
E-CONSULTA 

 Acepta Rodríguez Regordosa interés por la alcaldía de Puebla 
Pablo Rodríguez Regordosa confirmó que mantiene un interés político por la alcaldía de Puebla, sin embargo, 

advirtió que está comprometido en que la instalación y operación de la planta de Audi en el municipio de San José 
Chiapa sea exitoso. En entrevista, el panista señaló que su decisión de participar en el proceso de selección de 
candidatos se dará hasta que el Comité Directivo Estatal publique la convocatoria, lo cual sucederá en enero del 
próximo año. ―Lo que he dicho es que cuando la convocatoria se publique, en ese momento tomaré mi decisión 
final‖. (Mariana Quiroga)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/acepta-rodriguez-regordosa-

interes-por-la-alcaldia-de-puebla 
 

E-CONSULTA 

 Pide Glockner volver peatonal primer cuadro de ciudad 
El investigador de la BUAP, Julio Glockner, llamó a volver peatonal el primer cuadro de la ciudad y evitar el paso 
de los automotores. Al mismo tiempo, el académico se pronunció por promover el uso de la bicicleta como un 
medio de transporte en el centro histórico poblano. ―Propusimos desde que combatimos la idea del ex presidente 

Luis Paredes,  de colocar en el zócalo un estacionamiento subterráneo, que fuera peatonal el centro histórico, al 
menos el primer cuadro‖, comentó. En entrevista explicó que en ciudades como Oaxaca o Veracruz, los habitantes 

y los turistas se pueden sentar con placer en los portales sin que haya hay tráfico. (Jaime Zambrano)  
http://ww.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/pide-julio-glockner-volver-
peatonal-primer-cuadro-de-ciudad 
 
 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/seguridad/seg-211112-vc-antes-de-terminar-el-a-o-habr-100-agentes-menos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/seguridad/seg-211112-vc-antes-de-terminar-el-a-o-habr-100-agentes-menos.php
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1521185d96309e309dc7be389056836e
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/acepta-rodriguez-regordosa-interes-por-la-alcaldia-de-puebla
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/acepta-rodriguez-regordosa-interes-por-la-alcaldia-de-puebla
http://ww.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/pide-julio-glockner-volver-peatonal-primer-cuadro-de-ciudad
http://ww.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/pide-julio-glockner-volver-peatonal-primer-cuadro-de-ciudad
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PERIODICO DIGITAL 

 Protección Civil estatal descarta muertes por hiportemia 

A pesar del incremento en las bajas temperaturas, hasta el momento no se ha presentado ningún deceso por 
hipotermia en el Estado de Puebla, informó el Director de Protección Civil Estatal, Jesús Morales Rodríguez. En 
entrevista, el funcionario estatal señaló que en municipios como Acajete la temperatura descendió a dos grados 
centígrados y tras este pronóstico decidieron habilitar más de 800 refugios temporales para que sean utilizados 
en caso de ser necesario. Las zonas del estado más vulnerables son: la sierra norte, nororiental y algunas 

localidades de la zona centro, donde sus respectivos elementos de Protección Civil deben hacer recorridos 
frecuentes para evitar que algún indigente muera por frío. (Leonardo Torixa)  

http://periodicodigital.com.mx 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Realiza Denisse Ortiz Jornada Legislativa en La Resurrección 
Con el propósito de escuchar, atender y dar una pronta solución a los problemas de los poblanos de la colonia 

Tlilostoc, la Presidenta del Comité de Gestoría y Quejas Diputada Denisse Ortiz llevó a cabo la XVI Jornada de 
Atención Legislativa en la Junta Auxiliar de la Resurrección, a la cual acudieron diversas Dependencias 
Gubernamentales, quienes ofrecieron sus programas y asesorías a los habitantes del municipio. En este sentido, 
la Legisladora del Partido Acción Nacional, puntualizó que el compromiso de los Diputados es escuchar y apoyar a 

la ciudadanía a través de estas Jornadas de Atención, a fin de dar pronta respuesta a sus necesidades. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Realiza-Denisse-Ortiz-
Jornada-Legislativa-en-La-Resurreccion&id=38385 

 
RETO DIARIO 

 Ampliar puente 475 es una opción para liberar tráfico: Curro 

Es viable crear una zona alterna al puente ―475‖ y descartar la posibilidad de demolerlo, consideró el ex titular de 
la Asociación de Empresas de la Construcción (AECO), Sergio Curro y Martínez. El empresario, consideró que 
ampliar el puente ―475‖, mismo que fue construido en el periodo del ex presidente municipal de Puebla, Enrique 
Dóger Guerrero, servirá para desahogar un poco el tráfico que se genera en la zona. "El puente ‗475‘ requiere una 
solución, es decir, desarrollar acceso más viable y digno para todos. Hay opciones de ampliar el inmueble, crear 
una vialidad o demolerlo; no creo que la segunda sea una opción", explicó. (Jesús Lemus)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ampliar-puente-475-es-

una-opcion-para-liberar-trafico:-Curro&id=38372 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Empresarios piden revistar funciones del puente 475 que esta en la noria, el ayuntamiento prepara 2 

propuestas, CANACINTRA avala la propuesta. 

 Eduardo Rivera Pérez alcalde de Puebla enciende la luz del periférico de boulevard Valsequillo al Penal de 
San Miguel. 

 El DIF Municipal inicia curso de ―vive sin violencia.‖ 
 Solo hay permiso de cimientos pero no de demoliciones en la 8 orienté 412 a causa del teleférico. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Realiza-Denisse-Ortiz-Jornada-Legislativa-en-La-Resurreccion&id=38385
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Realiza-Denisse-Ortiz-Jornada-Legislativa-en-La-Resurreccion&id=38385
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ampliar-puente-475-es-una-opcion-para-liberar-trafico:-Curro&id=38372
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ampliar-puente-475-es-una-opcion-para-liberar-trafico:-Curro&id=38372
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 Puebla ocupa el lugar 25 en violencia según el INEGI, informó Liliana Ortiz al arrancar la campaña vivir sin 
violencia.  

 El secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas, confirmó la implantación del programa Maratón 
operativo, otoño-invierno 2012.  

 Ayer por la noche el periférico mucho mejor iluminado, 8 mdp invierto el ayuntamiento para la iluminación 
del periférico en este segundo tramo, con esto queda cubierta la sección que pertenece a la capital poblana, 
abría que ver que hacen los demás presidentes municipales, como nos ponemos de acuerdo para que esta 

vialidad que usamos, la verdad es que usted y yo no vemos a que municipio pertenece, simplemente es el 
periférico, y nos sirve a todos por igual.  

 Hablaremos del puente 475.  
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El COE dice urge un cambio de estrategia para enfrentar  a la delincuencia sobre todo en la zona de 
Tehuacán.  

 El procurador niega que haya focos rojos en ese municipio, el segundo más importante de la entidad.  
 Sobre el recorte de 40 mdp para el 2013 que va a limitar obras en el ayuntamiento de Puebla.  
 Sobre el puente, el desarrollo de la zona supero el 475 urgen soluciones, dice el sector privado, ya 

sabíamos que iba a crecer esa zona, cuando se hizo el 475 sabíamos que iba a crecer la zona, ahora que 
no nos vengan con que se sorprendieron.  

 Sobra las gacelas es un grupo táctico femenil motorizado que ya esta operando en el Centro histórico de la 
ciudad de Puebla.  

 En cuanto al aguinaldo 77 mdp le va a invertir el ayuntamiento en los 5 mil 500 trabajadores que tiene 
con esta prestación.  

 Sobre las enfermedades respiratorias, crece 20% la consulta en los sistemas DIF, particularmente en el 

municipio de Puebla.  
 El alcalde de Puebla, ERP, entregó la segunda etapa del alumbrado del periférico desde el bulevar 

Valsequillo al penal de San Miguel, ahora hay que preguntarle al edil que otras zonas van a iluminar, por lo 
menos el tramo de Puebla, pero como hacemos para que permanezca encendido por más tiempo porque 
luego a la semana tres o cuatro días ya esta fundido, como sucede con la calzada Zaragoza, es una obra 
nueva y ya tiene fundido el alumbrado. Lo Mismo sucede con el puente se Santa Ana, que no tiene 

iluminación.  
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Afirma el presidente municipal que no hay jiribilla en la cercanía y la promoción de francisco Rodríguez 

como parte de los proyectos que esta promoviendo la autoridad municipal, ayer pasearon a francisco 
Rodríguez en la inauguración de lo que es la segunda parte del alumbrado del periférico. 

 La obra del puente 475 que costo 160 millones de peso hace apenas 6 años ahora todo apunta que es 
inservible. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez ha dado a conocer que se tiene contemplado realizar u 

proyecto que se realizara con el Gobierno estatal al realizar  modificaciones al puente  475 en su caso 
efectuar la demolición de este puente. 

 El ayuntamiento de Puebla descarto emitir alguna sanción para el Gobierno del Estado por el derribe de 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
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una casona en el centro  histórico por las obras del teleférico, así lo informo el secretario de obra Publica 
Felipe Velazquez, quien reconoció que la empresa solo tenia permisos de tipo exploración pero no para la 
realización de estos trabajos  

 Luego de efectuar la inauguración de la 2ª etapa de  iluminación  del anillo periférico  el presidente 
municipal Eduardo  Rivera hizo un llamado al Gobierno del Estado y a los municipios conurbados  para que  
hagan frente a su responsabilidad  y efectuar la inversión que le corresponde en los tramos que se 
encuentran dentro de las demarcaciones 

 En el marco del Día Universal del Niño –el cual es conmemorado el 20 de noviembre- el Sistema Municipal 
DIF concientizó a 500 jóvenes de secundaria del Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec  en materia 

de bullying a través de la estrategia Vivir sin Violencia, la cual está compuesta por monólogos y sketches, 

para prevenir  distintas conductas que constituyen la violencia familiar, en la escuela y de género. 
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Se reporta falta de iluminación en la zona de la calzada Ignacio Zaragoza hasta el estadio Cuauhtemoc. 
 Con el fin de reducir los índices de violencia y de bullying en las escuelas el sistema DIF Municipal dan 

pláticas de concientización en lo jóvenes. 
 Integrantes de la unción popular de la 28 de octubre bloquean calles del centro histórico el rechazo a la 

reforma laboral. 
 Ente marchas y dobles filas en pleno centro histórico son el dolor de cabeza de agentes de vialidad, pues 

para ellos no se quitan así de fácil y de los propios automovilistas en horas pico. 
 La falta de agua en la colonia Joaquín columbres es un problema que ya se hizo recurrente 

aproximadamente un mes dejaros de recibir el servicio. 
 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 De 5 a 10 mil pesos, el costo del propedéutico del PRI  
Juan de Dios Bravo Jiménez, líder de la Confederación Nacional Obrero Campesina (CNOP) y Alberto Sánchez 

Barranco, dirigente del Movimiento Territorial del PRI, criticaron el "alto costo" del curso propedéutico del PRI, 
debido a que se cobra entre 5 mil a 10 mil pesos a los aspirantes a candidaturas a presidentes municipales y a 
diputados locales. En rueda de prensa, Bravo Jiménez avaló que se lleve a cabo un curso propedéutico para 
preparar a los aspirantes sobre los fundamentos del tricolor, sin embargo, consideró que el costo no está 
justificado. (Efraín Núñez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2777504.htm 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 El proceso electoral 2012 provocó inactividad de comisiones: diputados  
Héctor Alonso Granados y Ernesto Leyva Córdova, diputados locales de Nueva Alianza y del PRI, respectivamente, 
justificaron la inactividad de las comisiones que presiden, Seguridad Pública y Salud, como consecuencia del 
proceso electoral 2012, debido a que 11 legisladores solicitaron licencia para buscar una diputación federal. 

Ambos reconocieron que dichos órganos colegiados tienen temas pendientes como las propuestas para establecer 

mecanismos de seguridad distintos puntos de la ciudad y advirtieron sobre la posibilidad de que suceda una 
situación similar en 2013 cuando se elegirán diputados locales y presidentes municipales. (Efraín Núñez)) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2777503.htm 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2777504.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2777503.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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 Daría PGJ más de un centenar de elementos de baja 
El procurador General de Justicia (PGJ) de Puebla, Víctor Carrancá Bourget, informó que más de una centena de 
elementos que han hecho sus pruebas de control y confianza serían despedidos de la corporación antes de enero 

de 2013, cuando se cumple el plazo para finalizar el proceso de baja. Sin querer dar cifras certeras sobre la 
cantidad del personal adscrito a la seguridad pública estatal que ha sido examinada, aseguró que está 
concluyendo el proceso y garantizó todo el personal estaría evaluado antes de que finalice la fecha establecida por 
la Federación. (Maritza Mena, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2777476.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 RMV pone en operación sistema múltiple de agua potable en Huehuetla  
El Gobernador Rafael Moreno Valle y el secretario de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad, pusieron en 
operación el Sistema Múltiple de Agua Potable que beneficiará a 17 mil 453 habitantes de siete localidades del 
municipio, que representó una inversión de 10 millones 817 mil pesos.  La obra, destacó Moreno Valle, constituye 

la materialización de un anhelo generacional, que hoy es realidad. Gali Fayad resaltó la importancia de desarrollar 
obras de alto impacto social que eleven la calidad de vida de la población, como salud, educación y dotación de 
servicios. (Redacción, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2777651.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Pobreza extrema y marginación, prevalecen en México: Maldonado 
La revolución mexicana sigue inconclusa porque todavía faltan objetivos por consumarse como una mejor justicia 

social que conlleve a terminar con la pobreza extrema y la marginación en el país, afirmó Luis Maldonado 
Venegas, titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP). Sostuvo la necesidad por no perder el legado de 
quienes impulsaron esa parte de la historia de México pero sin usar las armas, pues ahora se requiere de diálogo, 
unidad y trabajo, para dar resultados que la población exige. (Marco A. Mirón, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2777505.htm    
 

 

 
HERALDO 

 Reforma laboral perjudicará a pequeños negocios: UPVA 
La reforma laboral que aprobó el Congreso de la Unión ocasionará perjuicios a los pequeños negocios, dado que 
beneficia directamente el crecimiento de cadenas nacionales o incluso consorcios internacionales, acusó la 

organización 28 de Octubre. Durante una manifestación de la Unión Popular de Vendedores Ambulantes, el líder 

de la agrupación, Atl Sarabia Amador señaló que la gestión de nuevas plazas para trabajadores, bajo el esquema 
de contratación por horas o trabajos por periodos determinados sólo beneficiará a los consorcios comerciales. 
(Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-21/ciudad/reforma-laboral-perjudicar%C3%A1-peque%C3%B1os-
negocios-upva 

 
HERALDO 

 Genera incertidumbre situación de FMM al frente del tricolor 

Líderes de organizaciones del Revolucionario Institucional, dieron a conocer que aún cuando no se ha definido el 
proceso de renovación de la dirigencia estatal de su partido, están listos para participar en el proceso electoral de 
2013, esperando que de sus filas sean tomados en cuenta militantes para las candidaturas tanto a las 41 
diputaciones locales como a las 217 alcaldías del estado.  (Andrés Herrera Ruiz) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-21/pol%C3%ADtica/genera-incertidumbre-situaci%C3%B3n-de-
fmm-al-frente-del-tricolor 
 

 
 

SINTESIS 

 Revela CNAM que 87 por ciento de quejas son improcedentes 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2777476.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2777651.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2777505.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-21/ciudad/reforma-laboral-perjudicar%C3%A1-peque%C3%B1os-negocios-upva
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-21/ciudad/reforma-laboral-perjudicar%C3%A1-peque%C3%B1os-negocios-upva
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-21/pol%C3%ADtica/genera-incertidumbre-situaci%C3%B3n-de-fmm-al-frente-del-tricolor
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-21/pol%C3%ADtica/genera-incertidumbre-situaci%C3%B3n-de-fmm-al-frente-del-tricolor
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Sólo 13 por ciento de las quejas que recibe la Comisión Nacional de Arbitraje Médico (CNAM), entran a 
conciliación, informó el titular del titular, José Meljem Moctezuma. En su visita por Puebla para presidir la XXI 
sesión ordinaria del Consejo Mexicano de Arbitraje Médico, el funcionario federal explicó que anualmente se 

reciben 15 mil quejas de los pacientes hacia los prestadores de servicios de salud. Dijo que sólo alrededor de dos 
mil entran a conciliación y de éstas, el 70 por ciento se resuelve en acuerdo entre las partes y un 30 por ciento 
llegan a una revisión a fondo, e incluso ante autoridades judiciales, debido a la complejidad de los casos. 
(Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Rechaza Manzanilla Prieto diferencias entre secretarios 

El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, negó que haya una ruptura en el gabinete estatal 
como consecuencia de las aspiraciones políticas de sus integrantes y aseguró que tiene una gran amistad con 
Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura, mencionado como el más cercano al gobernador del estado, 
Rafael Moreno Valle Rosas. En entrevista, el responsable de la política interna calificó como "especulaciones" las 
versiones periodísticas que señalan que Gali Fayad es el favorito del mandatario estatal y que esta situación ha 
generado una disputa entre secretarios del gabinete estatal. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Reconoce CAIP perfiles afines entre aspirantes a comisionados 
La presidenta de la Comisión para el Acceso a la Información Pública (CAIP), Blanca Lilia Ibarra Cadena, consideró 

que hay perfiles valiosos dentro de los 10 inscritos para el relevo del comisionado Samuel Rangel. Si bien, prefirió 
no entrar en calificativos o evaluaciones hacia algunos candidatos en especial, Ibarra Cadena dijo que hay algunos 
perfiles con experiencia en temas de acceso a la información. Agregó que será respetuosa de la elección de 
comisionado de la CAIP, que es facultad  de los 41 legisladores locales. Confió que esto será con base en un 
análisis minucioso de los perfiles. (Verónica de la Luz)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
  
INTOLERANCIA  

 La industria automotriz “rescatará” a Puebla 
El titular de la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), Pablo Rodríguez 
Regordosa, dio a conocer que estiman generará 30 mil empleos en torno a industria automotriz en un lapso de 10 

años. En entrevista, dijo que los directivos de la ensambladora de autos de lujo Audi han expresado que el 

próximo año en el primer semestre habrá un encuentro entre empresa y proveedores en la entidad poblana. ―En 
un lapso de 10 años se van a generar 30 mil empleos y en el primer cuatrimestre del próximo año habrá un 
encuentro en Puebla entre la empresa Audi y proveedores para que con ello se den los pasos necesarios‖, 
destacó. (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102957 

 
INTOLERANCIA  

 Los poblanos no son nada compartidos 
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, informó que el próximo 26 de noviembre iniciará 
en Puebla la campaña de donación de órganos bajo el lema ―Eres vida…Compártela‖. El funcionario estatal abundó 
que miles de personas necesitan un órgano para seguir viviendo, en Puebla sólo 20 por ciento de los trasplantes 
que se realizan son gracias a donaciones. Indicó que por cada millón de habitantes, sólo hay 2.8 donadores, esto 

según cifras de la Fundación Carlos Slim A.C.. (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102955 
 

 
 

CAMBIO  

 No hay fricciones en el gabinete: Manzanilla 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102957
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102955
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Fernando Manzanilla Prieto descartó que existan roces entre los integrantes del gabinete morenovallista por las 
aspiraciones que tienen algunos de sus compañeros para llegar a la alcaldía de la Angelópolis. En entrevista, el 
secretario general de Gobierno afirmó que mantiene una relación de trabajo y amistad con el secretario de 

Infraestructura, Antonio Gali Fayad, al tiempo que calificó como especulaciones las fricciones entre los 
funcionarios morenovallistas que tienen aspiraciones de ser alcaldes de Puebla el próximo año. (Osvaldo Macuil 
Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-211112-osv-no-hay-fricciones-en-el-
gabinete-manzanilla.php 
 

CAMBIO  

 En 2013, proveedoras de Audi decidirán su llegada a Puebla 
En el primer semestre de 2013, Audi traerá a su red de proveeduría a Puebla para que conozcan la región donde 
instalarán la planta automotriz de San José Chiapa y decidan si invertirán en la entidad. Ante esto, se prevé que 
se instalen en la entidad entre 20 y 50 firmas, reveló el secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo 
Económico, Pablo Rodríguez Regordosa. En entrevista, el funcionario morenovallista detalló que éste es uno de los 
acuerdos a los que llegó el gobierno del estado con la firma automotriz, luego de que la semana pasada Rafael 

Moreno Valle encabezara una reunión a Alemania para afinar los detalles de la inversión de mil 300 millones de 
dólares. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-211112-osv-en-2013-proveedoras-de-
audi-decidir-n-su-llegada-a-puebla.php 
 

CAMBIO  

 Analiza Congreso proceso para relevar a comisionado 

El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso, Edgar Salomón Escorza, aseguró que 
aún se analizan los mecanismos con los que se podría incluir a las organizaciones civiles en la selección del relevo 
de Samuel Rangel en la CAIP y que no violenten las facultades de los legisladores. Por otra parte, señaló que 

Federico González Magaña, quien se perfila para ocupar el cargo por sus nexos con el morenovallismo, tiene 
derecho a participar en el proceso de renovación de uno de los tres comisionados de la CAIP. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-211112-luz-analiza-congreso-proceso-
para-relevar-a-comisionado.php 
 

CAMBIO  

 Hoy inician audiencias entre Torquemada y periodistas 
Hoy iniciarán las audiencias conciliatorias entre el director general de Comunicación Social, Sergio Ramírez 
Robles, y los dos periodistas denunciados por la administración morenovallista: Adrián Ruiz, director de El Heraldo 
de Puebla, así como Fabián Gómez Hernández, director del portal Contraparte Informativa. El objetivo es generar 

un acuerdo entre las dos partes, a fin de no se inicien los juicios por el daño moral del que se duele la 
administración estatal contra los dos integrantes de los medios de comunicación. (Héctor Hugo Cruz Salazar) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-211112-hec-hoy-inician-audiencias-entre-
torquemada-y-periodistas.php 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Diputados, únicos representantes legítimos para elegir en la CAIP: Salomón 
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso local, Édgar Salomón Escorza, se opuso 
a que las organizaciones de la sociedad civil incidan en el proceso de selección de comisionado de Acceso a la 
Información Pública (CAIP), porque a su parecer los diputados son los únicos representantes ―legítimos‖ de los 

ciudadanos que pueden influir en la designación. De paso, el también coordinador de la fracción parlamentaria del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), con mayoría en el pleno, defendió la participación de Federico González 
Magaña como aspirante en la contienda. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/diputados-unicos-representantes-
%C2%93legitimos%C2%94-para-elegir-comisionado-de-la-caip-salomon_id_16621.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   
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 Denuncian priistas abusos en cobro de capacitación a candidatos 
Los dirigentes estatales de Movimiento Territorial (MT) y la Confederación Nacional de Organizaciones Populares 
(CNOP) reprobaron el costo ―excesivo‖ del curso propedéutico que impartirá el PRI a los aspirantes a las 

candidaturas de la elección 2013, por lo que solicitaron al Comité Directivo Estatal (CDE) bajar su precio y no 
hacerlo obligatorio. La ―cuota de recuperación‖ que solicita el CDE es de 5 mil, 8 mil y 10 mil pesos según el 
tamaño y la importancia electoral del municipio, montos que resultan incosteables para los militantes con menor 
capacidad económica. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/denuncian-organismos-priistas-abusos-en-el-cobro-de-
capacitacion-a-candidatos_id_16619.html  

 

 
 

MILENIO  

 Encabezó RMV el Premio Estatal al Deporte 

Puebla es un referente deportivo a nivel nacional, se reconoció en el evento del Premio Estatal al Deporte 2012, 
que encabezó el Gobernador Rafael Moreno Valle. En el evento se hizo referencia a que la Olimpiada y 
Paralimpiada Nacional son los eventos deportivos más importantes del país que se han consolidado como un gran 
semillero de futuros atletas olímpicos y paralímpicos. Puebla ha sido acreedor a los siguientes reconocimientos 
especiales: Mayor Diferencia en Medallas de Oro en la Olimpiada Nacional 2012 con respecto al 2011. Mayor 
Avance en el Cuadro General de Puntuación en la Olimpiada Nacional 2012 con respecto al 2011. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1521185d96309e309dc7be3890660fcc  

 

MILENIO  

 Entrega Martha Erika Alonso equipamiento a 9 desayunadores de Chignahuapan y Ahuacatlán  
En gira de trabajo por el municipio de Chignahuapan, la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha 
Erika Alonso de Moreno Valle, acompañada por el encargado de despacho de la Secretaría de Sustentabilidad 
Ambiental y Ordenamiento Territorial, Juan Carlos Morales Páez; puso en marcha 9 desayunadores escolares de 
esa región, que con una inversión superior a los 700 mil pesos, beneficiarán a cerca de 1,400 estudiantes. Alonso 
de Moreno Valle dio a conocer que a través del Programa de Dignificación y Requipamiento de Desayunadores 
Escolares, se logró beneficiar con un nuevo desayunador a primarias y telesecundarias, (Redacción) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1521185d96309e309dc7be38905a46b4      
 

 
 

E-CONSULTA 

 Acusa el PT subejercicio en la SDR y la Sedesol en Puebla 

Mientras desde algunas dependencias estatales se impulsan candidaturas, otras manejan con opacidad los 
recursos y caen en el subejercicio, acusó el diputado local del Partido del Trabajo, Zeferino Martínez Rodríguez, 
quien espera que los recursos para el sector social no los baje el gobierno morenovallista, previo al proceso 
electoral, con fines políticos. El petista advirtió que gobernador no pone candidatos, porque hay experiencias del 
pasado que así lo marcan. (Claudia Lemuz) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8242 
 

E-CONSULTA 

 Anuncia #Yo Soy 132 Puebla marchas ante toma de posesión de EPN 
Ante la toma posesión de Enrique Peña Nieto como presidente de México, el movimiento #Yo soy 132 Puebla 

anunció que realizará dos marchas el próximo 1 de diciembre a partir de las 10:00 horas como medida de 
protesta ante las irregularidades detectadas en los comicios de julio pasado. Una de las marchas partirá del 

Parque Juárez, frente a Plaza Dorada; y la otra comenzará en el Paseo Bravo frente al llamado Reloj del Gallito. 
Ambos contingentes llegarán al zócalo poblano donde se realizará una concentración. (Jaime Zambrano) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8235 
 

E-CONSULTA 

 Cabildeará la CAIP aumento a su presupuesto para 2013 
Ante el aumento presupuestal de sólo 192 mil pesos que tendrá la Comisión para el Acceso a la Información 
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Pública (Caip) en 2013, se buscarán mecanismos para economizar y negociar con las instancias correspondientes 
de manera que se alcancen más recursos. Esto lo manifestó el comisionado Javier Fregoso Sánchez, quien 
presidirá este organismo a partir de 2013, al momento de descartar enfáticamente la posibilidad de despedir 

personal para generar mayor solvencia económica. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8233 
 

E-CONSULTA 

 Por cuarta vez, dará la SEP a la BUAP premio a la Calidad 2012 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) a nivel federal otorgará por cuarto año consecutivo el Premio a la 

Calidad Educativa 2012 a la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) por contar con el 100 por ciento 
de sus programas académicos acreditados. El anuncio lo realizó el rector de la máxima casa de estudios poblana, 
Enrique Agüera Ibáñez,  quien felicitó a la comunidad universitaria, integrada por docentes, alumnos y personal 
administrativo por obtener, una vez más, el reconocimiento nacional. (Jaime Zambrano) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8234 
 

E-CONSULTA 

 Cuenta PGJ con avances en el caso del periodista ejecutado Tehuacán 
La Procuraduría General de Justicia (PGJ) cuenta con avances importantes sobre la investigación del doble 
homicidio en Tehuacán, en donde un colaborador de diversos medios informativos y un presunto ex policía 
municipal fueron acribillados por un comando armado. Así lo dio a conocer el titular de la dependencia, Víctor 
Antonio Carrancá Bourget, quien aseguró que ya se tienen datos relevantes para dar una mejor orientación a las 

pesquisas, como información relacionada con la camioneta (abandonada por los responsables) y huellas 

dactilares, entre otros. (Diana Jiménez)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/cuenta-pgj-con-avances-en-
el-caso-del-periodista-ejecutado-tehuacan 
 

E-CONSULTA 

 El Buen Fin: reportan empresarios aumento de ventas del 50% 
El corte final que tienen los empresarios dedicados al sector comercio reportó que con las ventas de ―El Buen Fin‖ 
se tuvieron incrementos importantes de hasta un 50 por ciento. Así lo refirió en entrevista el presidente del COE, 

Luis Gerardo Inman Peraldi, quien destacó que es necesario que las Pequeñas y Medianas Empresas cuenten con 
una mayor capacitación para que puedan ofrecer ofertas reales. ―En algunos casos la gente preguntó y les dijeron 
que no había ofertas que sólo había ampliación de esquemas de crédito y eso no benefició mucho al consumidor, 
sin embargo esto es decisión del empresario quien determina si baja los precios o amplía los créditos, hubo casos 
en que se aplicaron ambas‖, dijo. (Erika Mejía Peniche) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/cuenta-pgj-con-avances-en-
el-caso-del-periodista-ejecutado-tehuacan 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 MV preside CII Aniversario de la Revolución Mexicana 
El gobernador Rafael Moreno Valle presidió la ceremonia conmemorativa del CII Aniversario de la Revolución 
Mexicana. Luis Maldonado Venegas, secretario de Educación Pública, orador oficial, llamó a proteger los frutos de 
este movimiento y darles un renovado significado frente a los nuevos tiempos que vivimos. ―Revolución, significa 
como lo ha traducido el lema del gobierno de Puebla, transformar con acciones cotidianas y permanentes y 

trascender así nuestros rezagos históricos‖, aseguró. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Los cambios en el PRI estatal no afectará el proceso interno 

La renovación o permanencia del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Puebla 
no generará ninguna complicación en el proceso electoral local, afirmó el dirigente estatal del Movimiento 
Territorial, Alberto Sánchez Barranco, al tiempo de refrendar su interés por ser el nuevo líder tricolor en la 
entidad. En rueda de prensa dijo que la posible salida de Fernando Morales Martínez de la dirigencia estatal de 
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este partido no será un factor que afecte en la selección de candidatos y los resultados que se proyectan para la 
elección de 2013.. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx 
 

PERIODICO DIGITAL 

 CNOP cuestiona cuota de 10 mil pesos para curso del PRI 
El presidente de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), Juan de Dios Bravo Jiménez, 

cuestionó el elevado costo del curso de capacitación que ofrecerá del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a 
sus militantes que aspiren a una candidatura. En entrevista, el dirigente en Puebla dijo que ha recibido un número 

importante de quejas de priistas que han expresado su malestar por el cobro de una cuota de hasta 10 mil pesos 
para acceder a un curso previo a la designación de las candidaturas. Reconoció la necesidad de que se aplique 
una capacitación a los militantes para reforzar los estatutos y la ideología de este instituto político de cara a la 
elección del próximo año. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Colocan la primera piedra de la Universidad a Distancia de Huehuetlán 
Con una inversión de 22 millones de pesos, este martes el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, 
colocó la primera piedra de la Universidad a Distancia en este municipio, uno de los más pobres del estado, donde 
un gran número de jóvenes no puede continuar sus estudios por problemas económicos. El titular del Ejecutivo 

comentó que este plantel estará listo para su uso en abril de 2013, y desde hoy queda abierto el proceso de 
inscripción para que jóvenes puedan continuar sus estudios y con ello, obtener un título de la UNAM y la BUAP. 

(Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Moreno Valle entrega rehabilitación de hospital y sistema de agua potable en Huehuetla 
Al inaugurar las obras de rehabilitación del Hospital Integral de Huehuetla, con una inversión de 22 millones de 
pesos, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, señaló que a 102 años de la Revolución Mexicana 
aún no se logra la igualdad de oportunidades para todos los habitantes, por ello, su gobierno trabaja -dijo- para 
que un niño que nace en la Sierra Norte tenga las mismas oportunidades que un niño de la capital del estado. En 
gira de trabajo, el titular del Ejecutivo estatal informó que 7 millones de pesos fueron aportados por los 
municipios de Olintla y Huehuetla, el resto es aportación estatal. (Alejandra Bautista) 

http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 
 

IMAGEN POBLANA 

 Revoluciona RMV a Huehuetla con obras y apoyos 
Con obras y acciones el gobernador Rafael Moreno Valle combate la alta marginación en el municipio de 
Huehuetla, donde este día inauguró infraestructura, dio banderazo de más proyectos y entregó apoyos que en 

suma superan los 62‘000,000 de pesos. En una amplia gira de trabajo por ese municipio enclavado en la Sierra 
Norte, el mandatario primero inauguró las obras de rehabilitación del Hospital Integral, en el que aplicó recursos 
por 22‘876,000 pesos. El Hospital que cuenta con salas de especialidades y que dará atención a varios municipios 
de la zona, era muy necesario para atender a los habitantes que antes tenían que trasladarse a otras regiones 

para recibir atención médica. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/revoluciona-rmv-huehuetla-con-obras-y-apoyos 
 

IMAGEN POBLANA 

 Entregarán por cuarto año reconocimiento a la BUAP 

El rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, anunció que la Máxima Casa 
de Estudios recibirá por cuarto año consecutivo el reconocimiento al 100 % de sus programas de estudio 
acreditados. En entrevista posterior a la firma de un convenio de colaboración entre la BUAP y la Cruz Roja 
Mexicana delegación Puebla para establecer cursos de capacitación, Agüera Ibáñez confirmó que este logro 
permitirá recibir además apoyos de parte de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación 

http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
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Superior (ANUIES). (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/entregaran-por-cuarto-ano-reconocimiento-la-buap 

 
IMAGEN POBLANA  

 Pedirá COE retiro de armas en Tehuacán y Acatlán 

Luis Gerardo Inman Peraldi, presidente del Consejo de Organismos Empresariales (COE), adelantó que va a solicitar 
este miércoles al secretario de Seguridad Pública Estatal, Ardelio Vargas Fosado, que haya un programa para 
desalentar en Tehuacán y Acatlán el uso de pistolas y rifles en las fiestas patronales.  En conferencia de prensa, 
advirtió del riesgo de lo que sucedió en el Estado de México, donde supuestamente un niño murió por una bala al 

aire que alguien soltó, lo cual considera puede repetirse en pueblos de las dos regiones en mención, donde 
principalmente a finales de año la gente sale a disparar al aire. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

IMAGEN POBLANA  

 Priistas de San Andrés muestran marcada división 
Militantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI), provenientes de San Andrés Cholula, mostraron diferencias 
y una clara división de cara a la definición del candidato a presidente municipal en los comicios del próximo año.  
Una rueda de prensa esta mañana mostró esta clara división, cuando diversos priistas insistieron al dirigente del 
partido en San Andrés, Aldo Tecpanécatl, definir su postura para la elección del candidato del próximo año.  Uno de 
los aspirantes, Gustavo Tello Rosas, mencionó que todos los aspirantes acordaron respetar los tiempos del partido 

para en su momento avalar al candidato que competirá por la presidencia municipal en 2013. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

IMAGEN POBLANA  

 La revolución vive en Puebla con el gobierno: Maldonado 
Bajo el mensaje de que la revolución vive en Puebla con las transformaciones establecidas por el gobierno estatal, 
el gobernador Rafael Moreno Valle montó una guardia de honor para conmemorar el inicio de la revolución 
mexicana acompañado por el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, y el presidente del 
Tribunal Superior, David López Muñoz. El orador del acto fue el secretario de Educación Pública, Luis Maldonado 

Venegas, quien señaló que Puebla fue la cuna de ―este gran movimiento‖ y señaló que de la misma forma que hace 
más de 100 años, hoy en Puebla se vive una revolución. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

IMAGEN POBLANA  

 Organizaciones del PRI comienzan a mover sus cartas 

Organizaciones del Partido Revolucionario Institucional han comenzado a mover sus cartas de cara a los comicios 
del próximo año. Movimiento Territorial, Organizaciones del Mujeres del PRI, Frente Juvenil y la Confederación 
Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) visitarán los distritos del estado para conocer quiénes son los 

mejores candidatos para representarlos. Alberto Sánchez Barranco, líder de Movimiento Territorial, dijo que con 
estas acciones se pretende tener un acercamiento con los ciudadanos que demuestren la unidad histórica que 
caracteriza al partido tricolor. ―Se deben tomar en cuenta la participación y opiniones de los sectores que trabajan 
por el proyecto de esta institución política‖.  (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Recibirá BUAP reconocimiento de Anuies 
El próximo lunes la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), recibirá por cuarta vez consecutiva el 
reconocimiento de la ANUIES por tener el 100 por ciento de su matrícula evaluada. Así lo dio a conocer el rector 
de la máxima casa de estudios de la entidad, Enrique Agüera Ibáñez, tras firmar un convenio con la  Cruz Roja. 
Anteriormente sólo el 32 por ciento de la matrícula estaba evaluada y ahora se ha alcanzado el 100 por ciento, 

por lo cual la Universidad recibirá el premio a la excelencia académica, expresó Agüera Ibáñez. (Maribel 
Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47189 

http://www.imagenpoblana.com/2012/entregaran-por-cuarto-ano-reconocimiento-la-buap
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47189
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pide diputado priísta elegir en el 'pleno' a los 26 finalistas al TEEP 

La fracción del Partido Revolucionario Institucional (PRI),  buscará que para la elección de los nuevos magistrados 
del Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEE), se repita el sistema de votación en el pleno de los 26 
aspirantes, con la finalidad de evitar especulaciones sobre la manipulación de los elegidos. El diputado priísta, 
Gerardo Mejía Ramírez, informó que la intensión es que la elección de los nuevos magistrados sea lo más 
transparente posible. El legislador manifestó que los 26 interesados en obtener un lugar en el órgano 

jurisdiccional  tienen posibilidades pasar a la segunda etapa en la cual se define a los perfiles finalistas. (Angélica 
Patiño Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Salida o permanencia de Morales Martínez no afectará elección del 2013: MT 
El dirigente de la organización Movimiento Territorial, Alberto Barranco, aseguró que la salida o permanencia del 
actual dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), no afectará el proceso electoral 2013, pues 
no es el responsable de llevar a cabo el proceso interno del tricolor. En conferencia de prensa para reiterar apoyo 
total a la unidad partidista, Alberto Barranco manifestó que la única responsable para iniciar con el posible cambio 

de dirigente es la Comisión Estatal de Procesos Internos del partido, la cual aseveró que no contarán con cambios, 
por lo que no hay temor de que en caso de que Fernando Morales salga de la dirigencia, se afecten a los 
aspirantes. (Angélica Patiño Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 PRI quiere 'sangrar' a los aspirantes a alcaldes: CNOP 
El dirigente de la CNOP, Juan de Dios Bravo Jiménez, calificó como un exceso el cobro de 10 mil pesos a los 
aspirantes para el curso de capacitación que se realizará el próximo fin de semana. En entrevista, el priísta 

manifestó que son varios los aspirantes que se han acercado para mostrarle su inconformidad por el cobro 
excesivo, ya que el aportar 10 mil pesos por cada uno y no contar con la garantía de ser los elegidos les genera 
desconfianza. Bravo Jiménez manifestó que  en ningún momento han criticado la realización del curso, sino 
únicamente la inconformidad es debido a que la cuota es excesiva, pues si bien se trata de poder allegarse de 
recursos, la realidad es que se puede obtener de otra manera y no "sangrando" a los aspirantes. (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com 
  

 
 
RETO DIARIO 

 Obras sociales para abatir el rezago en la Sierra Norte: RMV 
El Gobernador Rafael Moreno Valle afirmó que la entrega de estas obras sociales busca abatir los rezagos sociales 
en la Sierra Norte, pero sobre todo cumplir la deuda con algunos grupos, particularmente con las etnias 

indígenas. Moreno Valle dijo que no se puede hablar de igualdad de oportunidades si no hay acceso a la salud, a 
la educación y a los servicios sociales, donde el abasto de agua es fundamental, así como los apoyos para la 
tecnificación del campo. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Obras-sociales-para-abatir-
el-rezago-en-la-Sierra-Norte:-RMV&id=38387 
 
RETO DIARIO 

 RMV pone en operación sistema múltiple de agua potable en Huehuetla 
El Gobernador Rafael Moreno Valle y el secretario de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad, pusieron en 

operación el Sistema Múltiple de Agua Potable que beneficiará a 17 mil 453 habitantes de siete localidades del 
municipio, que representó una inversión de 10 millones 817 mil pesos. La obra, destacó Moreno Valle, constituye 
la materialización de un anhelo generacional, que hoy es realidad. Gali Fayad resaltó la importancia de desarrollar 
obras de alto impacto social que eleven la calidad de vida de la población, como salud, educación y dotación de 
servicios. (RETO) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Obras-sociales-para-abatir-el-rezago-en-la-Sierra-Norte:-RMV&id=38387
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Obras-sociales-para-abatir-el-rezago-en-la-Sierra-Norte:-RMV&id=38387
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http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-pone-en-operacion-
sistema-multiple-de-agua-potable-en-Huehuetla&id=38386 
 

RETO DIARIO 
 PT confía en consejeros electorales hacia proceso de 2013 

El coordinador estatal del PT, Zeferino Martínez Rodríguez, confió que los consejeros del Instituto Electoral del 
Estado (IEE) ―no se vayan a descomponer en el camino‖, y no violen la ley durante el proceso local de 2013. El 
también diputado local por el PT, confió en la palabra de los consejeros electorales, quienes se comprometieron a 
organizar un proceso imparcial y que garantice la voluntad popular de los ciudadanos. ―Creo que hay seres 

humanos diferentes, no todo mundo está corrompido y espero que la buena voluntad que han manifestado los 

consejeros electorales la refrenden hasta el final del proceso‖, afirmó. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PT-confia-en-consejeros-
electorales-hacia-proceso-de-2013-&id=38371 
 
RETO DIARIO 

 Dóger sigue sin definir si buscará la presidencia municipal de Puebla 
El actual diputado federal por el PRI, Enrique Dóger Guerrero, no quiso precisar si se inscribirá en los cursos que 
impartirá el Comité Directivo Estatal tricolor a los aspirantes a las presidencias municipales el próximo fin de 
semana: ―Todavía no he tomado la decisión sobre si participo o no en el proceso electoral del próximo año, pero 

el fin de semana lo sabrán‖, expresó. Consideró que son positivos estos tipos de ejercicios al interior del PRI, ya 
que es buena la capacitación de los que aspiran a un cargo de elección popular, aunque no coincidió que éste sea 
un requisito para los aspirantes a una presidencia municipal. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Doger-sigue-sin-definir-si-

buscara-la-presidencia-municipal-de-Puebla&id=38368 
 

INFORMACION NACIONAL 
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Calderón: la fuerza fue la única opción ante crimen 
Al encabezar por última vez la ceremonia para conmemorar la Revolución Mexicana, el presidente Felipe Calderón 
urgió a mantener vigente el legado revolucionario, a partir de que sea el Estado de derecho lo que prevalezca en el 
país, particularmente frente a quienes atentan y vulneran la integridad de las familias mexicanas. Acompañado por 
gran parte de su gabinete, además de la representación de los poderes Judicial y Legislativo, Calderón enfatizó que, 

como ayer, los ciudadanos están resueltos a que México siga siendo un país independiente y soberano, con la 
aspiración de poder ejercer las libertades y derechos a plenitud y sin cortapisa. (Ariadna García) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40804.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Alcaldesa calló un atentado 
No fueron dos. Fueron cuatro los atentados a los que sobrevivió la ex alcaldesa de Tiquicheo, Michoacán, María 
Santos Gorrostieta Salazar antes de que el pasado 12 de noviembre fuera secuestrada y posteriormente asesinada. 
El primero de ellos se suscitó a sólo tres meses de su toma de posesión, en enero de 2008, cuando una camioneta 
le salió al paso a ella y su marido, José Sánchez Chávez, cerca de la comunidad de Las Mojarras, rumbo a 
Huetamo.  En esa ocasión el matrimonio sólo recibió amenazas que fueron acompañadas de disparos al aire, hechos 

por un grupo de desconocidos. (Dalia Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40805.html      

 
EL UNIVERSAL  

 Con "tarjetazo", 40% de compras en El Buen Fin 
Durante el programa El Buen Fin, en 40% de los consumos a nivel nacional se dio el ―tarjetazo‖, estimó la Comisión 
Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef). Marco Carrera, director 
de estudios de mercado y vocero de la Condusef, confirmó que este año, con información preliminar, se incrementó 
en al menos 10% el uso de tarjetas de crédito respecto a 2011. ―Hubo un abuso de promociones a meses sin 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-pone-en-operacion-sistema-multiple-de-agua-potable-en-Huehuetla&id=38386
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-pone-en-operacion-sistema-multiple-de-agua-potable-en-Huehuetla&id=38386
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PT-confia-en-consejeros-electorales-hacia-proceso-de-2013-&id=38371
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PT-confia-en-consejeros-electorales-hacia-proceso-de-2013-&id=38371
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Doger-sigue-sin-definir-si-buscara-la-presidencia-municipal-de-Puebla&id=38368
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Doger-sigue-sin-definir-si-buscara-la-presidencia-municipal-de-Puebla&id=38368
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40804.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40805.html
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intereses y los tarjetahabientes se endeudaron, por lo que el impacto se podría registrar en el primer trimestre de 
2013‖, afirmó. (Romina Román) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40806.html  

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
El Yunque de siempre 
Fieles a su estilo, los hombres de la ultraderecha poblana volverán a las andadas para terminar negociando la 
alcaldía con el Señor de los Cerros de la misma forma en la que entregaron la plaza en innumerables ocasiones 
en los tiempos del dominio priista. 
Pese a que Ana Teresa Aranda pudiera darle la batalla a los prospectos morenovallistas en la elección interna 

de Acción Nacional, El Yunque está enfocando la mira en otro personaje, quien no tiene la más mínima 
oportunidad de hacerle frente al elegido por el dedo divino. 
En el juego ―oculto‖ del Yunque han decidido proyectar a Francisco Rodríguez Álvarez, expresidente de 
Coparmex y actual dirigente del Consejo Coordinador Empresarial, a quien no dejan de presentar en diferentes 
eventos. Sabiendo de antemano que es imposible ganar la contienda interna panista, los yunquistas no 
apoyarán a Ana Tere para no disgustar al poderoso y caprichoso habitante de la Casona de Los Fuertes, por lo 

que sacrificarán a Rodríguez Álvarez, cuya cabeza rodará en su momento, para poder venderle caro su amor al 
mandamás poblano. 

Según los cálculos ultraderechistas, el sacrificio de Rodríguez Álvarez les podría dar al menos cuatro de las 
siete candidaturas a diputados de la capital, además de la mitad de los espacios en la planilla de regidores. 
Fieles a su vieja fórmula de negociar, los integrantes del Yunque que se encuentran en los organismos 
empresariales no han dejado de presionar, pero sin ir más allá en sus tibias críticas, pues han sido incapaces 
de cuestionar los actos de autoritarismo y falta de transparencia en el uso de recursos públicos por parte del 

ejecutivo estatal. 
La bandera que utilizan es la transparencia, a través de su organización Actívate por Puebla, lanzando pedradas 
en el Congreso para cuestionar a los diputados y así aparentar una línea crítica, aunque en el fondo sólo 
busquen una tajada del apetitoso pastel político. 
Así las cosas, Rodríguez Álvarez, que presume no ser miembro de ningún partido político, ha mantenido los 
vínculos con la derecha y su relación y apoyo con Acción Nacional en obvia y evidente. Y aunque se empeñen 
en negarlo, El Yunque mantiene las mismas costumbres negociadoras, al igual que el Señor de los Cerros las 

mañas tricolores. 

―Es PAN con lo mismo, o PRI con lo mismo‖, que no es lo mismo pero es igual. 
Ana Tere los hace temblar 
Por cierto, bastó que Ana Teresa levantara nuevamente la mano para que en Acción Nacional todos se pusieran 
nerviosos, ya que en una contienda interna ―La Doña‖ podría darles una sorpresa. 
Por esa razón fueron enviados algunos tontos útiles a declarar en contra de Ana Tere, tratando de 

descalificarla, lo que evidenció que sigue siendo una piedra —quizá una roca— en los zapatos morenovallistas. 
No faltó quien dijera que ya le había tocado, o que ya había perdido; y si de verdad la ven como perdedora, 
entonces ¿para qué se preocupa tanto la gente cercana al Señor de Los Cerros? 
¿O será que el miedo no anda en burro? 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1794 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

Los probables movimientos 

La administración estatal deberá de estar preparada en este mismo mes para tal vez tener que hacer frente a 
la probable salida de dos elementos clave. 
El primero es el secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, quien es manejado para convertirse en 
subsecretario del Interior, el ―hombre fuerte‖ al frente de la nueva entidad que se creará dentro de la 
Secretaría de Gobernación y la cual se encargará de manejar todo lo referente a la seguridad pública del país. 
Ardelio es la carta de recomendación de Eduardo Medina Mora, actual embajador de México ante el Reino Unido 
y exdirector general del Cisen en la época de Vicente Fox y exprocurador general de la República al inicio de la 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40806.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1794
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administración de Felipe Calderón Hinojosa. Ardelio es de los incondicionales de Medina, quien puja fuerte para 
que el exdiputado federal del PRI y ahora secretario de Seguridad Pública en Puebla se pueda quedar con la 
posición, aunque el serrano, conocido en sus épocas de presidente municipal de Xicotepec de Juárez como el 

―Diablo Mayor‖, conoce bien al futuro presidente de México. 
Ardelio podría dejar acéfala la Secretaría de Seguridad Pública del estado y con él también se daría una 
desbanda en los cuerpos de seguridad de varias corporaciones como la Policía auxiliar y los Centros de 
Readaptación Social, en donde incondicionales del funcionario están al frente de estas dependencias. Otro 
movimiento podría involucrar el mejor integrante del actual gabinete estatal: me refiero a la probable salida de 
Luis Maldonado Venegas, secretario de Educación Pública en el estado. Maldonado figura en la lista de 

probables aspirantes a ocupar la SEP, pero a nivel federal, casualmente es compadre de Eduardo Medina Mora 

y mantiene una excelente relación con el grupo más cercano al presidente electo, además de una envidiable 
relación con el obispo Chedraoui, hombre que de verdad influye en el mexiquense. 
Está por demás decir que la posible baja de Maldonado tendría un impacto inmediato en el gabinete estatal, ya 
que no hay en Puebla una figura que pueda llenar ―los zapatos‖ de Maldonado y la interesante obra que 
comenzó a construir en la llamada ―revolución educativa‖. 
A estos dos movimientos se le puede sumar el del secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, 

amigo personal de Luis Videgaray, con quien —ya lo he platicado— compartió la mesa directiva de la asociación 
de estudiantes del ITAM en su calidad de presidente y vicepresidente, respectivamente. En la mente del jefe 
del gabinete en el gobierno de Puebla no hay más que de dos sopas: o a la candidatura a la alcaldía o irse con 
Videgaray a México, si es que se presenta una buena oferta. 
Bueno, existe una tercera: si cualquiera de las anteriores no se dan, irse y trabajar en su proyecto de 
filantropía Imagina México, el cual es un plan de grandes alcances y que demuestra el tamaño de altura de 
miras de Manzanilla. 

Es malo escupir al cielo 
El día de ayer Edgar Salomón Escorza anunció que presentará una iniciativa de ley para castigar con 
reducciones en su dieta a aquellos diputados que han sido omisos en sus responsabilidades. 
Edgar Salomón se mordió la lengua pues debería de devolver gran parte del sueldo devengado el año pasado, 
ya que durante casi año y medio en que se ha desempeñado como presidente de la Comisión de Juventud 
(2011) y presidente de la Comisión de Juventud y Deporte (enero-mayo 2012) sólo ha sesionado en seis 

ocasiones en total, tres el año pasado y tres más entre enero y mayo de 2012, es decir seis veces en 17 
meses, hasta antes de presidir la Junta de Gobierno. 
Algo que no debe de pasar por alto es que la ley orgánica del Congreso dice que cada comisión debe sesionar 
cuando menos una ves al mes. Ahora que le entró una inexplicable prisa al indigno presidente del Congreso, 
habría que hacerle esta pregunta. 
Por cierto, qué lejos están los días en que este personaje fue corrido del DIF estatal por Arturo Hernández 
Davy, por andar vendiendo las despensa del DIF y cuando fue a tocar la puerta de López Zavala a la Sedeso 

para recibir protección; ahora viaja en carros de lujo y muchas otras cosas más, de las cuales platicaré en otra 
entrega. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1795 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
A Luis Galán le quedó muy grande el zapato de la PME 
No hay de otra, a don Juan Luis Galán Ruiz le quedó bastante grande el zapato de la Dirección de la Policía 
Ministerial del Estado (PME), quien lo invitó a que tomara las riendas de una corporación de investigadores, no 

tomó en cuenta su verdadera inexperiencia en liderazgo y lo que es más grave, creó un ―monstruo‖ con 
iniciativa, que ha dejado una deserción en la corporación de un poco más del 50 por ciento. 
Lo que aquí le comentó viene a colación de una orden que el criminólogo dio a sus elementos vía radio de 
comunicación el viernes 16 de noviembre y que provocó un malestar general de la corporación que llegó a este 
espacio. 

Don Luis Galán giró instrucciones de que todos los elementos, salvo los de guardia, tomaran ese viernes como 

día de descanso y lo pagaran el día lunes. 
Les ordenó descansaran el día más importante en el comercio, por formar parte del ciclo de ventas El Buen Fin, 
cuando un numeroso grupo de poblanos salió a la calle con parte de su aguinaldo para realizar operaciones 
comerciales, cuando se suponía que se debería de redoblar la vigilancia para evitar asaltos, ese día les dijo 
―orgulloso‖ a todos que descansaran. 
Luego les dijo u ordenó que ese día lo deberían reponer el lunes 19 de noviembre, un día —similar a un 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1795
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domingo— destinado a descanso por las festividades de la Revolución mexicana, que se recorrieron para que el 
martes 20 fuera un día normal. 
No faltó quien criticó a su jefe por falta de criterio, criterio que dicen no utiliza en ninguna de sus indicaciones. 

Otro ejemplo fue el día de la explosión de la gasera en Xalmimilulco, donde envió a diez unidades con efectivos 
a que estuvieran ―pendientes‖, y no fue sino pasadas las 18:00 horas —se acordó donde los dejó— que ordenó 
que todos se concentraran, ¿a que los envió? 
Más ejemplos son cuando ocurre algún asalto a cuentahabiente y su jefe materialmente pierde la cabeza 
mandando indicaciones vía radio, nadie de quienes lo han escuchado puede decir que se trata de un 
―estratega‖ para combatir el crimen. 

Sin duda alguna, el director de la PME no ha pasado por alguna prueba de ―fuego‖, como el enfrentamiento que 

la Ministerial tuvo con el cártel de los Beltrán Leyva, o cuando las agresiones a las comandancias de Atlixco y 
de la Sierra Norte del estado, o cuando en Córdoba el crimen organizado secuestró a un agente del grupo de 
vehículos que días después apareció muerto. 
De la negligencia a los corajes 
Tal vez el hecho de que el director de la PME no tenga muchas tablas en lo que hace al manejo del personal o 
en situaciones de crisis lo ha llevado a emprender una especie de venganza contra comandantes, a quienes 

trata con la punta del pie y a quienes les carga el trabajo. 
Cuando un comandante termina sus 24 horas de guardia no puede retirarse a descansar, es obligado a 
incorporarse a la vigilancia en los bancos, le ordenan que con todo y vehículo se pare frente a una de estas 
instituciones y al cumplirse una vigilancia que llega ser hasta de las 18 horas reciben la orden de retirarse a sus 
―labores normales‖, tal vez éste sea el motivo de que el grueso del personal haya decidido no solicitar 
promoción a comandantes. 
De hecho hay chistes negros donde se maneja la figura del director Galán Ruiz, a quien su personal sólo conoce 

por voz en radio, incluso lo han grabado porque al señor jamás se le ha ocurrido reunirse con su personal para 
aclarar puntos, explicarles cual es su idea de trabajo y de escuchar opiniones. 
De hecho, mucho de este personal inconforme responsabiliza moralmente a Galán Ruiz, de que el comandante 
Jesús Tlapanco haya muerto como consecuencia de un infarto. 
El finado había solicitado de manera verbal a su jefe que lo cambiara de adscripción, le dijo que se sentía mal y 
no le hizo caso, luego le pidió el cambio por escrito y lo ignoró, finamente Tlapanco murió por enfermedad en el 

corazón y lo único que ganó fue un reconocimiento ―pobre‖ donde al director se le olvidó la trayectoria de Jesús 
Tlapanco, además de que su foto la colocaron en un marco que debieron haber sacado del baño. 
La expresión general fue: ―ni a mi perro le hubiera puesto ese marco‖. 
Y las demás historias que se cuentan… 
El correo de los muertos 
En Acatzingo, bajo advertencia no hay engaño 
“Hay muchos problemas en el estado de Puebla, que más que nada son tráfico de drogas o la incomprensión de 

los subordinados del gobierno por incumplimiento de pagos o exceso de trabajo, pero no se han fijado en los 
demás municipios, como Acatzingo de Hidalgo, en el cual se está dando el robo de vehículo, extorsión, 
secuestros, intento de secuestros, y sobre todo el robo de infantes a la salida de escuelas o el día martes que 
es día de tianguis, y que les es más fácil robarse a estos niños. 
”La gente más bien se va a empezar a organizar para defenderse ya que la misma policía no piensa hacer 
nada, ellos mismos lo dijeron que también tienen familia y no quieren correr riesgo, así que estamos solos, y 
de alguna forma nos vamos a defender en contra del crimen, y como bien es cierto en los únicos que se puede 

confiar en el Ejército y la Marina porque la municipal, estatal y federal ya se corrompen más fácil y hasta ellos 
mismos los ayudan, espero y con esta carta se haga algo, sino el pueblo va hacer justicia por su propia mano, 
en una ocasión lo iba hacer al querer linchar a un ladrón que mató a una señora, y al no querer entregarlo iban 
a quemar la presidencia municipal ya tenían la gasolina, pero supieron sacar al delincuente sin que la gente se 
dieran cuenta.” 
Hasta aquí la carta. 

Nos vemos cuando nos veamos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1793 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
La comida-destape de Gali, el mensaje final 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1793
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La comida de cumpleaños de Antonio Gali Fayad del próximo viernes en un salón social de Cholula podría 
convertirse en un destape en toda regla si, como está previsto, el gobernador Moreno Valle bendice con 
su presencia las aspiraciones del secretario de Infraestructura. La carrera de los Fantásticos llegaría a su 

final ocho meses después de que diera el banderazo de salida en un desayuno privado de Casa Puebla a 
finales de marzo, pero que tomó forma al otro día de los comicios federales. Los buscadores de “señales” 
encontrarán ahí el mensaje definitivo en el momento correcto para evitar más desgaste al aparato 
morenovallista integrado por estructuras electorales, empresarios afines y medios de comunicación aliados. 
Las cifras de las encuestas se habrían convertido en el Oráculo de Delfos para inaugurar el camino que 
todavía deberá pasar varios filtros, entre ellos la negociación con el Yunque para impedir un veto de la 

Organización. Los acuerdos de la mesa tripartita de negociación siguen operando, y respecto de la definición 

del candidato a la alcaldía se respeta el hecho de que irá el mejor posicionado y con mayor potencial 
electoral. El Yunque insiste en promover a Franco Rodríguez y a Pablo Rodríguez Regordosa, pero los sondeos 
los muestran debajo de los tres Fantásticos. 
La carrera de los Fantásticos, como lo relatamos el viernes pasado, amenazaba ya con convertirse en una cena 
de negros plagada de patadas debajo de la mesa. Sobre todo, desgastar las relaciones personales de 
un equipo en el que todos son imprescindibles para el 2013, y en el que los tres —Gali, Manzanilla y Aguilar 

Chedraui— consiguieron el objetivo fundamental de la carrera: posicionarse entre el electorado 
poblano para lo que pueda ofrecer el futuro. Específicamente, el liderazgo del Congreso local y la 
minigubernatura en 2016. Los tres Fantásticos, puede decirse, lograron su cometido y cumplieron 
sobradamente. 
Pero el gobernador Moreno Valle no puede darse el lujo de seguir desgastando a sus fuerzas en esta especie 
de contienda interna, porque la verdadera guerra comenzará a librarse el próximo año con un escenario en 
el que el PRI habrá retornado a Los Pinos, y a la entidad llegarán delegados federales nativos de otras 

entidades y que aunque tendrán el visto bueno de Casa Puebla, se dedicarán por completo a servir a los 
intereses de Peña Nieto, cualesquiera que sean. 
El gobierno estatal perderá a uno de sus mejores hombres si se confirma que Luis Maldonado Venegas se 
convertirá en el nuevo titular de la SEP federal. No es una hipótesis disparatada, sino que por el contrario, 
Maldonado Venegas se encuentra en la terna final, palomeado por Elba Esther Gordillo e impulsado por el 
mismísimo Luis Videgaray. Pero en la política también el último momento tiene 60 segundos, por lo que nadie 

da por seguro su nombramiento hasta que se haga oficial el 29 de noviembre. Mientras tanto, las apuestas 
corren a favor del titular de la SEP local para mudarse a la mítica oficina de Vasconcelos. 
Maldonado Venegas casi se va. ¿Puede darse el lujo Moreno Valle de perder a Fernando Manzanilla? No 
en mi opinión. El secretario general de Gobierno tiene un lugar de privilegio en la estrategia gubernamental y 
electoral de morenovallismo. ¿Quién podría reemplazarlo de cara a los comicios del 2013? ¿Quién conoce mejor 
el mapa de actores y apoyos del morenovallismo? 
Jorge Aguilar Chedraui mostró su valía con el crecimiento espectacular que tuvo en unos cuantos meses. 

Pero al titular de Salud no le gustará perder, por más que su premio sea una diputación y con toda seguridad la 
presidencia de la Junta de Coordinación Política del Congreso. Incluso se baraja una hipótesis en la que 
salga a competir y después regrese a la Secretaría de Salud para continuar el trabajo en el Seguro Popular y el 
equipamiento de hospitales. 
Antonio Gali Fayad requerirá el apoyo de sus compañeros fantásticos, y en la última semana se reunió con 
Aguilar Chedraui y Manzanilla —cada quien por su lado— en los que hicieron acuerdos y refrendaron la 
camaradería. En otras palabras, se adelantó a la operación cicatriz. Después de garantizar su apoyo, deberá ir 

a la difícil negociación con el Yunque, y después de conquistar el apoyo del PRD, Compromiso por Puebla, 
Nueva Alianza y quizá otro partido de izquierda para conformar la nueva megacoalición. 
La comida-destape del viernes será fundamental para conocer el desenlace de la carrera de los Fantásticos. La 
presencia del gobernador Moreno Valle en el Santuario Chiva de San Pedro Cholula dará un 
mensaje inequívoco: cerrará una carrera y abrirá otra. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/noviembre/colum-tiempos-211112.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
A Manzanilla se le quiere, y bien 
Hace meses se oyó decir —y fuerte— que Rafael Moreno Valle y Fernando Manzanilla estaban 
disgustados. La primicia fue de todos y de ninguno; incluso, se la pelearon. Sin embargo quienes le dieron 
cuerda al rumor creyeron la especie como aquel que cree en genios mexicanos atrapados en lámparas 
arabescas similares a la de Aladino. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/noviembre/colum-tiempos-211112.php
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Manzanilla por ese entonces tripulaba la curva más alta de la sobreexposición mediática, Enrique 
Peña Nieto ya había ganado la presidencial y la conducción del país comenzaba a visualizarse con gente nueva 
(como Videgaray, Osorio Chong y Navarrete) pero con sobrado oficio negociador y político. 

Fue ahí, es de suponerse, cuando al gobernador pudo habérsele ocurrido bajarlo, y de inmediato. Es decir, 
cambiarlo a la brevedad por otro que también quisiera ser presidente municipal de Puebla, y como los que ya 
estaban anotados eran José Antonio Gali y Jorge Aguilar Chedraui pues fue a ellos a los que agarró para 
sustituir a su amigo y cuñado. De aquí soy. 
Contrario a lo que ven otros colegas míos, yo siempre he visto a un Moreno Valle demostrándole lealtad, 
aprecio y cariño a Manzanilla. Lo quiere y bien. Y si lo bajó en ese entonces fue para protegerlo de la nueva 

clase política que se avecina como las ventiscas con la llegada de Peña Nieto. Clase política que gusta de 

negociar antes de enfrentar. 
La sobreexposición que ahora tienen Gali y Chedraui, en los quehaceres de sus respectivas secretarías y en las 
ceremonias oficiales, fue la misma que tuvo el secretario general de gobierno en su momento. Son ellos los 
que ocupan el lugar del que fue bajado no por ser más o menos, por estar más bonitos o feos, sino por ser 
el recurso político que hoy justamente necesita el mandatario. 
Decidir quién de ellos será candidato no es una decisión de puntos ni de números, es de lo que pida 

y mande la nueva clase política nacional de la que hablamos líneas arriba. Si la negociación da para que 
Manzanilla sea candidato y luego alcalde, lo será. Subirá de nuevo a la palestra. Si no, igual pueden serlo Gali, 
Aguilar o hasta Anatere. Da igual. Perder no es una opción, no para el aliado entrañable del gobernador, y sí 
(penosamente) para los demás. 
En política la lealtad y el cariño pueden ser leídos como se quiera. O no ser leídos. Aquí el asunto estriba en 
cómo se entienda. Si Manzanilla no habitara el corazón de Moreno Valle seguiría siendo el primero en 
sobreexposición, en encuestas, en ceremonias oficiales, en espaldarazos, en adhesiones, pero como si lo 

es, hasta disgustos, huidas y peleas le inventan para protegerlo. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/noviembre/colum-entranas-211112.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Puebla, entre los cinco estados más pobres 
Aunque se registró una disminución en el número de personas que viven en pobreza y en pobreza 

extrema, hay un crecimiento en el número de personas que viven en pobreza moderada, que pasó 
de 2 millones 627 mil a 2 millones 670 mil en la entidad poblana, según dice la Coneval, organismo 
encargado de medir los niveles de pobreza en nuestro país. 
En total existen 3.5 millones de poblanos en diversos rangos de pobreza. 
Puebla, pues, está entre los cinco estados del país con mayor número de pobres y ocupa el cuarto lugar 
nacional en este renglón. 

Éste es un asunto que tiene que afrontarse en forma global y no sólo a través de ayudas o apoyos de Sedesol. 

Hay que construir, sí, hospitales y escuelas para brindar atención médica gratuita y educación de calidad a los 
sectores más desfavorecidos de la sociedad, pero al mismo tiempo hay que impulsar fuertemente la agricultura 
y la ganadería para sacar a cientos de miles de campesinos de la situación en que se encuentran actualmente y 
por la que ya empiezan a protestar. 
Los proyectos productivos constituyen también una forma de resolver este problema en el mediano plazo. No 
es justo que por falta de imaginación de algunos funcionarios, tengan que regresarse a la Federación, cientos y 

hasta miles de millones destinados a proyectos productivos porque no fueron utilizados en las dependencias 
encargadas de llevarlos a cabo. 
La culpa no es sólo de quienes están al frente de las dependencias gubernamentales, también tienen culpa, y 
mucha, los diputados del Congreso local, que no atienden lo que deben atender por andar de grillos buscando 
colocar a sus incondicionales en presidencias municipales. 
Su trabajo es formular un presupuesto suficiente para atender las necesidades prioritarias de la población. Si 
no hay presupuesto suficiente para la agricultura, para la ganadería, para el apoyo a las micro, pequeñas y 

medianas empresas, para solucionar en forma práctica los problemas de salud y de educación, no habrá forma 
de abatir la pobreza. 
La semana pasada hubo una manifestación, la primera en su tipo, de campesinos que exigen ser atendidos 
para que puedan producir alimentos. 
El problema es real, hay descontento en el campo y lo mejor es afrontarlo, antes de que ese descontento sea 
politizado, es decir, que se convierta en arma partidista para molestar o agredir a funcionarios del gobierno 
local. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/noviembre/colum-entranas-211112.php
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Los campesinos quieren semilla mejorada, fertilizantes e insecticidas, que deben llegarles a tiempo para que 
puedan utilizarlos convenientemente. Aunque las cosas ya están cambiando en la Secretaría de Desarrollo 
Rural, a raíz del cambio de titular, falta mucho para que ese cambio empiece a dar frutos. 

No hay en el campo poblano ni agrónomos ni veterinarios que ayuden a los campesinos y ganaderos a resolver 
sus problemas. Quién sabe por qué fueron despedidos esos profesionistas de la mencionada secretaría, tal vez 
pensaron, como lo hicieron los tecnócratas de la era salinista, que los campesinos iban a contratar los servicios 
de despachos de agrónomos y veterinarios para que los asesoraran. Pero los tecnócratas son gente que anda 
fuera, pero muy fuera de la realidad nacional. 
El campo, la micro, pequeña y mediana empresa, son básicos para cambiar la vida de millones de personas en 

un tiempo más o menos breve. 

Eso deberían tenerlo en cuenta los diputados, para discutirlo, analizarlo y tomar decisiones en las más de 30 
comisiones que forman al inicio de su periodo y que nunca se sabe que vuelvan a reunirse en los tres años del 
periodo constitucional que les toca cubrir, y si se reúnen, será para platicar de futbol, porque nadie sabe de 
decisiones que tiendan a resolver los problemas de la gente. 
De los cientos de miles de campesinos poblanos, ¿cuántos tienen una pequeña granja de 200 gallinas 
ponedoras y 50 conejos y pollos de engorda? ¿Para qué, dirán, si Tehuacán y Tecamachalco ya producen 

millones de huevos y pollos de engorda al año? Y sin embargo, esos productos están aumentando de precio, 
porque hay escasez. 
El ejemplo foxiano 
Faltan casi cuatro meses para que los partidos políticos tomen la decisión de elegir candidatos a 
presidentes municipales, regidores, síndicos y diputados locales y, sin embargo, muchos ya andan 
alborotados más de lo debido. 
Los panistas o neopanistas no se aguantan, salvo excepciones que confirman la regla. Los priistas, más duchos 

en estas cosas, actúan con moderación aunque internamente tienen un golpeteo fenomenal. 
Entre los que se mencionan para ser candidatos del PAN o de una coalición de partidos encabezada por el 
blanquiazul, el más sereno, el más tranquilo, el que parece tener una visión más realista de las cosas, es el 
secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto. 
Él está metido en el trabajo de su dependencia, sin escándalo, sin estridencias. Tal parece que sigue el consejo 
del expresidente Adolfo Ruiz Cortines, que dijo que los políticos que aspiraran a un cargo de elección popular 

debían tener ―paciencia, prudencia y presencia‖. Él parece tener paciencia, no anda acelerado, trabaja en lo 
suyo sin inmutarse y mantiene su presencia en todo el estado, tratando con presidentes municipales, con 
partidos políticos, con organizaciones sociales, resolviendo los problemas que llegan a presentarse y 
procurando el mantenimiento de la paz y la tranquilidad en el estado. 
En la otra esquina, en el PRI, José Chedraui Budib es el más atacado por algunos grupos internos de su partido, 
pues saben de su fortaleza real. Si bien es cierto que no ha ocupado cargos públicos, como candidato 
ciudadano tendría o tiene ya fuerza en diversos sectores de la sociedad, y además sus relaciones con políticos 

importantes le ayudarán mucho en su momento. 
Faltan casi cuatro meses para que esto se resuelva, y en esos casi cuatro meses pueden pasar muchas cosas. 
Como dijo Alfonso Martínez Domínguez hace como 30 años en Atlixco, cuando vino a semblantear el ambiente 
para designar candidato a gobernador del estado, a un grupo de reporteros que pretendimos que diera 
nombres: ―todavía falta tiempo para eso. Paciencia, jóvenes, no por mucho madrugar amanece más 
temprano‖. 
Esa frase bien puede aplicarse para lo que está sucediendo ahora, ¿no cree usted? 

NOTAS BREVES: Ya estaba previsto que Morena decidiría, en su Congreso Nacional, convertirse en 
partido político. El congreso terminó ayer en la ciudad de México y Andrés Manuel López Obrador quedó como 
dirigente y dijo que el nuevo partido no tendrá tribus, grupos o corrientes, ningún militante tendrá que 
inclinarse ante ningún líder, será un partido de hombres libres. Es decir, ni tribus como en el PRD, ni burbujas 
como en el PRI. Será, dice su líder, un partido diferente… Hoy habrá un foro en el salón Barroco del 
carolino de la BUAP sobre educación superior y su carácter público y gratuito. En el participarán el 

senador Raúl Morán Orozco y el exdiputado Ricardo Monreal Ávila. Este foro ha sido organizado por Luis 

Ortega, asesor de la diputada federal Roxana Luna. Se espera una buena asistencia. Será a las 11 horas… Los 
titulares de los tres poderes del estado, Rafael Moreno Valle, David López Muñoz y el diputado 
Edgar Salomón Escorza, presidieron el acto conmemorativo del CII aniversario de la Revolución Mexicana 
ante el monumento a don Francisco I. Madero, ubicado en el jardín que está frente al edificio central del IMSS 
en Puebla. También estuvo el general Marco Antonio Barrón Muñoz, comandante de la XXV Zona Militar. El 
orador fue el secretario de Educación, Luis Maldonado Venegas… El director del hospital Universitario de la 

BUAP, doctor Cecilio Palacios, después de una tortuosa operación de columna, a la que debió someterse 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Miércoles 21 de Noviembre de 2012 

 

 

 30 

desde hace casi un año, ha entrado en franca recuperación… Y hablando de enfermos ilustres, le 
informamos que el ingeniero Eduardo García Suárez, después de dos meses de estar en terapia 
intensiva en un conocido hospital privado, ha ingresado al hospital del Seguro Social, donde ya está mejorando 

notablemente. García Suárez fue líder de la corriente derechista que en 1961 dio la batalla a los grupos 
liberales al interior de la UAP, y fue uno de los fundadores de la UPAEP, presidente nacional de la Cámara de 
Comercio y dirigente de otros organismos del sector privado. Le deseamos su total recuperación. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/noviembre/colum-pulso-211112.php 

 

 
 
(En Punto) 
 
No pues si para dar múltiples y variadas explicaciones que pretenden justificar sus faltas los diputados locales 
salieron buenos. 
Héctor Alonso Granados y Ernesto Leyva Córdova, por ejemplo, salieron con el cuento de que escasa 

(escasísima) productividad de las comisiones que ambos presiden, Seguridad Pública y Salud, respectivamente, 
se debe al proceso electoral de 2012, toda vez que 11 legisladores pidieron licencia para ir en busca de una 
curul federal. 
¿Usted les cree? 
Suponiendo que así fuera, lo único que evidencian es su falta de capacidad, y de responsabilidad, para 
reorganizar el trabajo con los diputados suplentes, quienes, se supone, están igual de preparados que los 
titulares para emprender las labores legislativas cuando así se les requiera. 

Otro digno representante de ese no menos digno Poder del Estado, Edgar Salomón Escorza, también dio su 
versión de los hechos. 
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política echó la pelota a sus compañeros, expuso que la 
falta de sesiones de las 32 Comisiones y cinco Comités del Congreso del Estado es causada por los presidentes 
de las mismas y aprovechó para hacerles un llamado a cumplir con la Ley Orgánica del Congreso. 
Salomón puede hablar cómodamente porque sólo preside la Junta de Gobierno desde que es líder del 

Congreso. 
Antes tenía las de Juventud y Deporte. 
Empero, no puede andar tan erguido ya que él mismo no es muy eficiente. 
La Junta de Gobierno y Coordinación Política es poco transparente, no publica asistencias, órdenes del día ni las 
minutas. 
Así que eso que pide a sus compañeros debería también realizarlo él. 
Quiere salvarse pero las inconsistencias de su desempeño lo delatan. 

*** 

José Antonio Gali Fayad ha determinado celebrar su próximo cumpleaños a lo grande, es decir, con un acto 
masivo al que serán convocadas algunos cientos de personas, si no es que miles. 
El secretario de Infraestructura de la administración estatal se dio a la tarea de repartir desde inicios de 
semana invitaciones para el festejo, un festejo que promete mucha asistencia debido a que será efectuado en 
una cancha de futbol en San Pedro Cholula. 
Las invitaciones dicen lo siguiente: 

"Tony Gali. 
"Te invito a celebrar mi cumpleaños. 
"El viernes 23 de noviembre de 2012 a las 2:30 pm. En el Santuario Chivas, ubicado en av. 4 Oriente no. 806 
San Pedro Cholula, Puebla". 
El sobre lleva incluido un croquis de localización que da cuenta de cómo llegar al referido santuario, una cancha 
de futbol perteneciente a las Chivas de Guadalajara que se localiza a un costado de la Pirámide de Cholula. 

Lo curioso del acontecimiento es que se realiza en medio de diversas especulaciones que ponen a Gali Fayad 

como el 'gallo' del gobernador Rafael Moreno Valle para contender por la presidencia municipal de Puebla. 
Esta celebración se suma a las "señales" que recientemente han creído ver los analistas políticos. 
¿Será que sí? 
*** 
Algunos presidentes municipales emanados del PRI deben estar tristes y molestos después de haber escuchado 
las palabras que ayer pronunció su dirigente. 

El presidente del Comité Directivo Estatal advirtió que pedirá a varios ediles en funciones terminar el trienio 
para el que fueron electos, en lugar de solicitar licencia para separarse del cargo y postularse esta vez por una 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/noviembre/colum-pulso-211112.php
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diputación local. 
Y todo a raíz de que algunos de los ediles tricolores no salieron bien evaluados en las cuentas públicas 
correspondientes a 2011. 

Eso significa que se quedarán con las ganas. 
Ni hablar. 
Eso dijo Arnulfo Arévalo Lara, líder del PRI, y seguro se cumplirá...pero en Tlaxcala. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2778611.htm 

 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 

 
Oliva con Franco Rodríguez 

A Francisco Rodríguez Álvarez no le importa saber que no se encuentra entre los 'punteros' del grupo de 
suspirantes que buscan la presidencia municipal de Puebla. 
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial sigue en la suma de esfuerzos, con la esperanza de tener 
tiempo suficiente para posicionar su nombre y poder con eso disputar al morenovallismo la candidatura del 
PAN. 
Ayer tuvo una interesante reunión. 
Rodríguez Álvarez sostuvo un encuentro con dos representantes del Comité Ejecutivo Nacional del PAN 

identificados con el bando de la ultraderecha. 
Uno, el secretario General Adjunto, Juan Manuel Oliva, y dos, la Coordinadora Política de esa Secretaría 
General Adjunta, María Dolores del Río, quienes se dieron tiempo de charlar con el dirigente empresarial para 
conocer sus inquietudes políticas y la manera en que pretende aterrizarlas en caso de convertirse en el 
candidato blanquiazul. 

Franco Rodríguez llevó ante los dirigentes panistas a voceros de agrupaciones de la sociedad civil que lo 
quieren ver de presidente municipal. 

La cita fue a las 11 de la mañana en un privado del restaurante El Mural de los Poblanos. 
Hasta ese lugar llegaron representantes de Puebla Vigía, Actívate por Puebla, Observatorio Ciudadano, la 
Coparmex y Reforma Política Ya, asociaciones civiles en su mayoría ligadas al panismo tradicional que tienen en 
el presidente del CCE a su 'gallo' para la alcaldía. 
Oliva y Dolores del Río escucharon atentos las solicitudes. 
Los 'ciudadanos' expusieron primero lo que esperan del PAN para el proceso electoral del 2013. 

Luego propusieron una alianza del partido con las diferentes organizaciones civiles del municipio. 
Más adelante subrayaron el deseo de que sea un 'ciudadano' quien abandere al partido en la contienda por la 
alcaldía poblana. 
Y por último, como objetivo central de la plática, pusieron el nombre de Franco Rodríguez sobre la mesa para 
que sea él quien encabece la candidatura el próximo año. 

Por si alguna duda quedaba, con eso fue confirmado quien es hoy por hoy el personaje que aglutina los 
intereses del Yunque para hacer frente al morenovallismo en la puja por la presidencia municipal de Puebla. 

Los representantes del CEN no prometieron nada, pero escucharon atentos y fueron amables frente a las 
solicitudes de los aliados de Rodríguez Álvarez. 
Por ahí estuvo también Juan Carlos Mondragón Quintana, uno de los principales promotores del empresario 
para enfundarse en la camiseta de candidato. 
Tras la reunión en El Mural, el secretario General Adjunto acudió a la sede del CDE para sostener un encuentro 
formal con integrantes de las estructuras municipales del partido. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2778616.htm 

 
(Sin Prudencia/Salvador Ríos) 

 
Trascendidos revolucionarios 
Que en el círculo de priistas que tomarán las decisiones para la definición de las candidaturas para el 2013, hay 

una claridad de que el perfil del rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, es el que podrá darles mayor 
competitividad a partir de los positivos que ha logrado mediante la estrategia de manejo de imagen durante su 
rectorado. 
El análisis parte de que los tres aspirantes visibles, donde se incluye a Enrique Doger Guerrero y a José 

Chedrahui, cuentan con el capital económico para sortear una campaña, aunque el diputado federal es visto 
como un cartucho quemado, porque ya ocupó la alcaldía y el empresario como falto de estructura, 
posicionamiento y trabajo de tierra.  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2778611.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2778616.htm
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Quienes se apuestan por este escenario ven complicado que con la bendición presidencial hacia el rector, haya 
alguno, de dentro del PRI o desde Casa Puebla, le entre a las campañas de lodo a la hora de la contienda.  
*** 

Que el Secretario de Finanzas del PRI, Jorge Estefan Chidiac, podría no llegar como director de Petróleos 
Mexicanos o de subsecretario en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, donde se le ha colocado en 
proyecciones para el gabinete presidencial, aunque en su escenario se perfile otra institución, con la 
característica de que existen recursos económicos que puede maniobrar.  
No descarte por ello que el premio para el administrador de los números en el tricolor se cristalice en la 
dirección General del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), donde ya ha ocupado cargos a nivel regional 

en una decena de entidades federativas.  

*** 
Que Fernando Morales Martínez, dirigente interino del Partido Revolucionario Institucional no se atreve a 
garantizar a su militancia que conducirá el proceso electoral del próximo año a pesar de que anda promoviendo 
el tan criticado curso propedéutico para quienes aspiren a un cargo.  
Tan es así que ya dio instrucciones a sus allegados para bajar la cortina antes de que concluya el 2012. 
Dicen que el plan del político es esperar a que Enrique Peña Nieto llegue a la Presidencia de la República, para 

después gestionar una cita con él mediante la cual, piensa, amarrar algún hueso y entonces sí entregue la 
dirigencia a un priista que asuma un rol opositor.  
Falta ver si lo reciben.  
*** 
Que después de la exhibición en las páginas de El Sol de Puebla sobre el pírrico trabajo de los diputados del 
Congreso del Estado, a través de sus comisiones y comités, hubo quienes se molestaron por la información, 
disponible en el portal de internet de ese poder, y otros descubrieron que tenían que sesionar por lo menos una 

vez al mes como lo marca la Ley Orgánica que aprobaron y que los rige.  
Milagrosamente, en la agenda del legislativo figura para el día de hoy la segunda reunión de trabajo del Comité 
de Archivo, Biblioteca, Asuntos Editoriales y Crónica Legislativa, que preside la priista Elvia Suarez Ramírez. 
Desde su sesión de instalación en el mes de marzo, este comité no había registrado actividad alguna durante 
siete meses. 
Otro caso es el de la Comisión de Seguridad Pública, de las menos productivas, que en lo que va del año ha 

sesionado en dos ocasiones, según la información, insisto, disponible en la página web del congreso. Su 
presidente, el panalista Héctor Alonso Granados, convocó para este viernes a una reunión.  
Ahora bien, tampoco se trata de ver cuál de las comisiones es la que más sesiona, como lo declaró el diputado 
panista Mario Riestra Píña, sobre la Comisión Inspectora, sino qué tan productivos son o no sus encuentros.  
Y hasta el próximo miércoles.  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2778617.htm 

 
(César Marcelino León Ochoa) 
 

La competitividad de nuestra ciudad 
A lo largo de décadas hemos ido y venido con un sinfín de posturas sobre lo que es importante para que 
logremos crecimiento y desarrollo, no sin dejar de estar influidos en ocasiones por la ideología. Lo cierto es que 
a partir de la mitad de los 90´s no paramos un instante de hablar sobre lo que es, lo que implica y lo que 
aporta la globalización, así como la importancia del ámbito económico transnacional. 
Ahora el debate, el análisis y las energías político-institucionales se enfocan en el desarrollo de las ciudades 
como polos de atracción de crecimiento y bienestar. Pues bien, como parte de esos análisis se encuentra en 

prensa un libro que será referente respecto de la competitividad en México. Enrique Cabrero quien es el editor 
del texto Retos de la Competitividad Urbana en México, aparecerá bajo el sello del CIDE y brinda, junto con un 
conjunto de investigadores, hallazgos importantes para las ciudades de nuestro país. 
A nosotros nos ocupa Puebla, la cual es parte del índice que mide y analiza la competitividad. 
Es de destacar que la ciudad de Puebla aparece en el lugar 8 en lo que se refiere al componente económico, lo 

que significa, entre otras cosas, que se han medido variables como: producción bruta total per cápita, sueldos 

promedio por personal ocupado, industrias, comercio y servicios modernos. El lugar octavo no es para nada 
negativo si consideramos que el total de ciudades que conforman el índice son 74. 
En lo que se refiere al componente socio-demográfico Puebla no aparece en los primeros 20 lugares del total de 
las 74 ciudades, lo que no es para nada alentador aún cuando se cuenta con una capacidad instalada que 
permitiría ascender esos lugares y que se vea reflejado en los ciudadanos. Este componente considera, entre 
otras cosas, el índice de Desarrollo Humano (IDH), la baja en la marginación, el empleo formal y el 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2778617.htm
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comportamiento del crecimiento poblacional, siendo ello uno de los retos de la ciudad más importantes para 
que la administración municipal mejore de manera considerable. 
En el componente urbano que abarca infraestructura de servicios educativos para investigación y de 

telecomunicaciones, alumnos en el nivel de educación superior, y personal capacitado para el desarrollo de 
investigación, nuestra ciudad aparece en el lugar noveno, lo que nos deja una tarea por cimentar y 
potencializar, ya que somos una de las ciudades del país con mayor cantidad de universidades que más 
alumnos foráneos atrae. 
Otro componente es el institucional, el cual toma en consideración mecanismos de transparencia, de evaluación 
y de servicios prestados por vía electrónica, así como capacidad financiera. En este caso, Puebla aparece en el 

lugar 19 de los 74. Es de llamar la atención esta posición, ya que se ha hecho un trabajo muy arduo para que 

la transparencia sea una norma y no la excepción en el ejercicio del gobierno municipal. 
Como es de notar, Puebla aparece dentro de los 20 ó 25 lugares en tres de los cuatro componentes que 
constituyen el índice de competitividad, motivo de profunda reflexión ya que por los cortes de información y 
datos para realizar el índice no tienen contempladas una serie de acciones que el gobierno municipal no sólo ha 
puesto en marcha, sino que ya se encuentran dando resultados. 
Tal es el caso de la obra pública en coordinación con el Gobierno del Estado, que abarca la pavimentación con 

concreto hidráulico en vialidades de alta afluencia y alta interconexión, nuevos puentes y distribuidores viales, 
en diversos puntos de la ciudad, así como la generación de empleos directos e indirectos por la realización de la 
obra pública. 
En materia de transparencia, se deja de lado que el Ayuntamiento recibió un reconocimiento por buenas 
prácticas municipales para generación de confianza, seguridad y apertura del gobierno municipal, así como la 
calidad de las leyes y su funcionamiento, como también los indicadores de acceso a la información, los cuales 
han sido comprobados y reconocidos por el Instituto Mexicano para la Competitividad. 

El índice que desarrolla y analiza el CIDE es relevante y revelador, pero como toda investigación deja abierta la 
puerta para que se sigan realizando mediciones y evaluaciones más actuales, que consideren y ponderen las 
obras y acciones de los gobiernos de las ciudades, y Puebla en ese sentido está viviendo un fuerte proceso de 
transformación, que en poco tiempo impactará positivamente en la mejora de la calidad de vida de sus 
habitantes. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2778613.htm 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Invasión delictiva  

*Lista de diputados 

Delincuencia a granel. El asentamiento de la delincuencia organizada en Puebla, está lejos de ser pasajera 
como asegura el gobierno morenovallista. Por el contrario las bandas peligrosas operan desde hace meses y 
sólo es cuestión de tiempo para que la bomba estalle en la apacible ciudad de los Ángeles y pase a ser la de los 
demonios. 
Aunque las autoridades oculten los hechos la delincuencia organizada está asentada en Puebla, las autoridades 
lo saben pero lo ocultan mediante engaños. Las aprehensiones y enfrentamientos sostenidos contra 
delincuentes peligrosos, son el claro ejemplo que minimizó el gobierno de Moreno Valle Rosas. La capital 

poblana fue invadida desde hace tiempo por las más peligrosas bandas, que ya cobran a algunos comercios 
cuotas de ―protección‖. 
Las bandas y delincuencia organizada que impera en la mayor parte del país, ha llegado a Puebla para 
quedarse de manera definitiva. En el estado operan las principales organizaciones, movimientos que por 
supuesto son conocidos por los cuerpos policíacos locales y el gobierno morenovallista. En corto el secretario de 
seguridad pública, Ardelio Vargas Fosado, comenta que el próximo año el grupo delictivo que inicia su nombre 

con la última letra del alfabeto, entrará con todo al estado poblano. 

Las recientes ejecuciones en Cholula, no fueron casualidad, fueron producto de la disputa de territorio, el 
municipio absorbido por la capital poblana ya es dominado por la gavilla de los Zetas, que a sangre y fuego 
impiden la incrustación del Cártel del Golfo de Joaquín Loera ―Chapo‖ Guzmán. 
Como una muestra de lo anterior La Entrega les puede contar sobre la peligrosa banda de los ―Chistosos‖ –así 
de denominan porque se ríen de la autoridad- integrada por la familia Alonso Camacho, que tienen sometida el 
área comprendida entre Santa María Xonacatepec, Mendizábal, Chachapa y Amozoc protegida por el 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2778613.htm


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Miércoles 21 de Noviembre de 2012 

 

 

 34 

comandante de la policía ministerial, Martín Ramírez Romero. 
En días pasados fue encontrado sin vida Javier Alonso Camacho, líder la banda que tenía enemigos por todos 
lados debido a los actos delictivos que efectuó. Sus hermanos Alfonso, Raúl y José, aumentaron la violencia de 

los delitos para vengar al ex líder de los ―Chistosos‖ por lo que los habitantes Chachapa y sus alrededores viven 
temerosos sin que nadie haga nada para protegerlos. 
Por supuesto todos los integrantes han estado en presidio por despojos, robos y homicidios, José apodado el 
―Tiroloco‖, hace 3 años salió de prisión donde fue recluido por homicidio y de inmediato se integró a la banda 
para seguir con su carrera delictiva. Lo mismo Alfonso quien acaba de salir de la cárcel, después de ser 
acusado por Evelia Méndez por despojo. 

Las esposas de los miembros de la banda saben de la clase de delincuentes que son pero están sometidas. En 

secreto han comentado a la servidumbre que trabajó para ellos que los van a envenenar para acabar con los 
asaltos, violaciones y abusos que cometen los ―Chistosos‖, entre las más recientes se encuentra la amenaza a 
propietarios de la nueva gasolinera que se va a instalar en Chachapa para que paguen derecho de piso. 
Entre las averiguaciones previas en su contra están la 269/97 por fraude, 212/98/ Tecali de Herrera, por 
amenazas y portación ilegal de arma de arma de fuego, 319/98/Tecali de Herrera por robo amenazas y despojo 
y la 111/98 por violación tumultuaria. La tranquila Puebla, quedó en el pasado. 

Reporte del Informante 
Posibles diputados. La visita relámpago que hizo Rafael Moreno Valle al estado de Nayarit el sábado pasado, 
tuvo 2 motivos. Uno asistir al informe del gobernador priista Roberto Sandoval Castañeda. El segundo y más 
importante, presentar la lista palomeada por él de posibles candidatos a diputados locales para el próximo año 
ante la plana mayor del PAN, encabezada el presidente del partido blanquiazul Madero. 
El gobernador de Puebla, desde hace semanas labora en la integración de la lista de sus candidatos por el PAN, 
algunos ya fueron definidos los restantes son analizados. Sin el visto bueno definitivo de los panistas, al 

parecer los elegidos por Moreno Valle Rosas, serán quienes busquen integrar el próximo Congreso del Estado. 
Urgente era la entrevista con los panistas en Nayarit, tanto que el mandatario no asistió a la comida de 
cumpleaños de su secretario de educación pública, Luis Maldonado Venegas, quien celebró con sus amigos en 
su residencia de la Vista. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-21/la-entrega 

 

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Moreno Valle Rosas juega con los secretarios  
*“Dinosaurios” del PRI buscan candidaturas 
En el actual escenario político poblano hay quienes ya se dieron cuenta del juego que está llevando el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas con sus secretarios que quieren convertirse en el próximo presidente 
municipal de Puebla. 

Una buena fuente dijo al reportero que es una verdadera mente maquiavélica la que está manejando los hilos 
de cada uno de los tres funcionarios que más se han mencionado. 
Primero soltó al secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, a quien le dio luz verde para que 
realizara actividades para promover su imagen. 
Durante varios meses esto lo pudimos comprobar y se lo he comentado al lector. 
Hubo días en que a la vez que estaba en una colonia, posteriormente se encontraba en una junta auxiliar o en 
una universidad. 

Mucho llamó la atención. 
El personal que lo acompañaba usando la estructura de su secretaría, se quejaba de las jornadas de trabajo. 
De pronto, aminoró todo. 
Manzanilla Prieto está más quieto. 
Después fue Jorge Aguilar Chedraui. 
Sin embargo, no tuvo la misma respuesta. 

Ahora es Gali Fayad. 

Ha sido intensa su promoción. 
Así como está anunciando obras, es orador de los Tres Poderes del estado en una ceremonia y está en 
recorridos. 
Todo ello para hacerse ver. 
Los periódicos y noticieros oficialistas lo publican y lo comentan. 
Se da como el del mejor perfil para la candidatura del PAN a la presidencia municipal de Puebla. 

Por eso la fuente dice que quien más goza de este juego, es Moreno Valle Rosas. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-21/la-entrega
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Lo más seguro que hasta suelta la carcajada 
De esta manera está midiendo a los tres secretarios. 
Y al mismo tiempo conocer la reacción que genera cada uno de ellos. Lo que falta saber es si el PAN se va a 

prestar a este juego. 
Que efectivamente, su candidato sea Gali o Manzanilla. 
Porque de suceder así, entonces todo ya estaba acordado desde las altas esferas de Acción Nacional y el 
gobernador. 
Sería puro teatro un proceso interno panista para elegir al candidato. 
¡Por eso sacaron a Juan Carlos Mondragón y meterán a Rafael Micalco? 

Va a resultar muy interesante cómo suceden las cosas. 

Y no sólo esto, sino las alianzas del PAN con otro u otros partidos de izquierda. 
VAN A LA CARGA 
El Foro Nacional Permanente de Legisladores está integrado por verdaderos ―dinosaurios‖ del priísmo poblano. 
Su principal finalidad de haberse congregado, no es tanto para fortalecer a su partido, sino que van en busca 
de candidaturas del PRI para el proceso del próximo año. 
Por eso vemos ahí como presidente a Alberto Leal Amador, quien ha sido diputado federal. 

A Marco Antonio Rojas Flores, quien ya estuvo en la silla principal del Ayuntamiento de Puebla y fue diputado 
federal. 
También a Julián Haddad Ferez, empresario textilero, ex regidor. 
Muchos más viejos priístas están en sus filas. 
Quieren seguir ―sirviendo‖ a su partido. 
Son los que están en contra de sangre nueva. 
Lo que quieren es seguir viviendo dentro de la nómina. 

De lo que presumen es de su experiencia. 
Sin embargo, es de considerarse que ya pasó su tiempo político. 
Lo de ahora es renovación. 
Bueno, es lo que se comenta en los corrillos priístas. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-21/mirador 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

Eduardo Rivera, entre “gavilanes y palomas” 
Vaya dilema enfrenta el alcalde Eduardo Rivera Pérez en la búsqueda de tres reactivos para posicionar al gallo 
de El Yunque a la candidatura del PAN a la presidencia municipal de 4 años y 8 meses en el 2013: 

conocimiento, confianza e intención del voto. 
En ninguna de las valoraciones aparece ni siquiera a media tabla. Es más, termina como colero. 
Francisco Rodríguez Álvarez, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, dispone de la estructura del 
poder de la capital, opera en terrenos vedados para otros y se le acercan apoyos, pero nada más no da el 

estirón. 
Para empezar su mote asusta a buena parte de la republicana colonia española poblana: Franco. 
Pero en el fondo, su línea discursiva del bien ser, bien común, la causa, la solidaridad y subsidiariedad resultan 
intangibles dogmáticos para una sociedad ávida de una autoridad práctica que resuelva problemas tangibles de 
seguridad, vialidades y servicios públicos. 
Por eso, al interior del grupo yunquista ya se abrieron dos frentes que podrían llevar a un replanteamiento serio 
de alianza. 

Por un lado, se encuentra la línea dura (gavilanes) que ha dejado en claro que hay que morirse en la raya por 
Franco, aunque no garantice el triunfo en las elecciones constitucionales. Llevarlo a una convención para que 

los activos saquen adelante su postulación y comprometer al góber a revivirlo electoralmente. 
―O es Rodríguez Álvarez o el góber impondrá a Antonio Gali o a Pablo Rodríguez‖. Al primero lo considera El 
Yunque un enemigo de la causa y al segundo un traidor. Ambos responden al mismo jefe político: Rafael 
Moreno Valle. 

Por otra parte, aparece la línea blanda (palomas) que evalúan con una visión en perspectiva: habría que pactar 
otra opción, asumirla como propia, pero a la vez pensar en el futuro que podría ser la gubernatura después del 
mini, pero pasar por el legislativo para mantener presencia. 
Es decir, que Eduardo Rivera pacte ceder la posición a otra figura abierta al diálogo que garantice cero 
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persecución, sumarse a la posibilidad de que el actual alcalde cuente con su respaldo para después del 2018 y 
puede ser diputado plurinominal de 4.8 años. 
Y es que en ambos casos les queda claro que Franco nada más no levanta y podría ser presa fácil de la cargada 

peñista que por lo visto jugará y querrá definir el tablero de la contienda. 
Así como ambos bandos visualizan a Rodríguez Álvarez, también consideran que su primo Pablo Rodríguez trae 
muchos negativos internos y ya tuvo su chance en el 2004 cuando perdió ante el priista Enrique Doger. 
En los próximos días, se prevé una cargada yunquista de estructuras para darle el último empujón a Franco, 
pero –insisto- para qué tirarlo si nunca ha estado de pie. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9433&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Cuco los pone a temblar… 
El pasado 15 de noviembre, la justicia federal concedió un amparo a Refugio Rivas Corona, depuesto líder del 
Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres de Puebla, mediante el cual obliga a la Junta Local 
de Conciliación y Arbitraje a rectificar la fecha oficial de la convocatoria original en el último proceso de 
renovación de la dirigencia. 

Se trata de uno de los puntos centrales en el que las autoridades del gobierno de Rafael Moreno Valle se 
basaron para concretar el golpe de timón en la dirigencia sindical. 
Lo anterior, podría significar un giro radical en el proceso legal, un proceso caracterizado por medias verdades, 
mañosas filtraciones mediáticas y sobre todo, una vergonzosa y parcial actuación de la JLCA poblana. 
El primer juicio de amparo que presentó Refugio Rivas fue el 816/2011, en el cual reclamó de la Junta Local de 
Conciliación y Arbitraje que no le hubieran admitido los documentos que exhibió para efectos de los trámites de 

su pretensión  orientados a obtener la toma de nota de la representación sindical del SUTCOBP y mantenerse 
como dirigente. 
El amparo le fue concedido el 9 de mayo de 2012, ya que la Junta no tenía razón en rechazarle la 
documentación, el juez de distrito no encontró razón jurídica válida por la cual esta instancia no le admitió la 
documentación y en virtud de ello se le abrió la posibilidad a Refugio Rivas de que se admitieran sus 
documentos. 
Si no existe alguna razón jurídica, la Junta debe continuar el trámite para otorgarle la toma de nota a este 

sindicato. 
Lo anterior confirma que este tribunal laboral recibió línea para obstruirle a Rivas sus trámites, y que la 
determinación del Presidente de la Junta fue errónea. 
Por cierto, la línea que recibió el presidente de la junta fue dada directamente por el Secretario de Educación 
Pública del gobierno del estado, Luis Maldonado Venegas y fue operada a través de su inminente relevo en la 
dependencia, Jorge Benito Cruz Bermúdez. Como se le concedió el amparo al SUTCOBP el 9 de mayo de 2012 y 

por las implicaciones de mérito que puede tener, la Junta se fue a un Recurso de Revisión, que se envió al 

Tribunal Colegiado en Materia de Trabajo de Puebla, pero que resolvió un Tribunal Colegiado Auxiliar por una 
supuesta carga de trabajo del tribunal local. 
Dicho Tribunal confirmó el amparo a favor de Refugio Rivas y el sindicato el 6 de noviembre de 2012. 
De conformidad al artículo 80 de la Ley de Amparo la sentencia que conceda el amparo tendrá por objeto 
restituir al agraviado en el pleno goce de la garantía individual violada, restableciendo las cosas al estado que 
guardaban antes de la violación, lo que le permitirá a Refugio Rivas, ya que es mandato de un Juez Federal al 

presidente de la Junta Local, admitirle la documentación y valorarla para los efectos que pretende. 
A través de un mañoso manejo de la información oficial, el gobierno del estado ha querido, mediante boletines, 
confundir a la opinión pública d que el Juez de Distrito ordenó el sobreseimiento del amparo, pero del 
1205/2011 y ese expediente se determinó en ese sentido porque estaba por resolverse el 816/2011. 
El extracto de la sentencia en la que se concedió el amparo de este último expediente, el 816/2011, con fecha 
del 15 de noviembre pasado y que puede apreciarse en línea es el siguiente: 
―Del estado procesal que guardan los presentes autos se advierte que en la sentencia de diecinueve de abril de 

dos mil doce, emitida por el Juzgado Cuarto de Distrito del Centro Auxiliar de la Séptima Región en su punto 
séptimo inciso b) determina que uno de los efectos de la concesión del amparo consiste en que se requiera a la 
parte quejosa a fin de que exhiba la convocatoria previa a la asamblea de cuatro de abril de dos mil once. Por 
su parte, en la demanda de amparo la parte quejosa destaca como acto reclamado la convocatoria a la 
asamblea antes citada, pero señala que fue emitida el cuatro de febrero de dos mil once; circunstancia que se 
fortalece con la ejecutoria dictada el dieciocho de octubre de dos mil doce, por el Primer Tribunal Colegiado de 
Circuito del Centro Auxiliar de la Segunda Región, en el toca en revisión 612/2012, en la que se precisó que la 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9433&Itemid=70
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aludida convocatoria era de fecha cuatro de febrero de dos mil once; por lo que se tiene ésta última fecha 
como la correcta, ya que la mencionada en la sentencia dictada por el Juez Cuarto de Distrito del Centro 
Auxiliar de la Séptima Región, es errónea; de ahí que, ha lugar a aclarar dicha sentencia, sólo por lo que se 

refiere a la fecha antes mencionada, para quedar en los siguientes términos: b) con fundamento en el Artículo 
735, de la Ley Federal del Trabajo, requiera a la parte quejosa exhiba la convocatoria previa a la asamblea de 
cuatro de febrero de dos mil once. En tales condiciones, con apoyo en los artículos 80 y 104 de la Ley de 
Amparo, se requiere a la autoridad responsable Junta Local de Conciliación y Arbitraje del Estado de Puebla, 
para que en el término de veinticuatro horas cumpla con la ejecutoria de mérito; para ello, deberá remitir copia 
certificada de las constancias relativas. Por último agréguense a los autos el oficio del Presidente de la Junta de 

Conciliación y Arbitraje del Estado y el escrito de Refugio Rivas Corona, en su carácter de Secretario General y 

Representante Legal del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla, por 
los que se solicita la aclaración de sentencia respecto de la fecha antes señalada y que se requiera al superior 
jerárquico de la junta responsable a fin de que cumpla con la ejecutoria de amparo; en consecuencia, dígaseles 
que se estén a lo acordado en líneas que anteceden.‖ 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9434&Itemid=71 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Cómo se Construye un Candidato (el Caso Peña Nieto) 
¿Hay recetas para ganar una alcaldía, una gubernatura o la Presidencia de la República? 

Al parecer no. 
El caso más elocuente es el de Andrés Manuel López Obrador. 

Durante doce años se empeñó día y noche en dormir en Palacio Nacional y no pudo. 
Ganó, sí, la elección de 2006, pero el presidente fue otro. 
No aprendió de sus errores y volvió a quedarse fuera del célebre Palacio. 
Quien sí aprendió fue un personaje que en 2005 tenía todo para perder la gubernatura del Estado de México: 
Enrique Peña Nieto. 
Cuando arrancó ese año estaba abajo en las encuestas y carecía de estrategia y de estrategas. 
Nadie confiaba en él. 

Por si fuera poco: Roberto Madrazo, dirigente nacional del PRI, lo veía con malos ojos, una vez que le había 
ganado la puja interna a su gran amigo y cómplice: Carlos Hank Rohn. 
Su promotor central, Arturo Montiel, creía en él porque como secretario de Administración y Finanzas y como 
líder de los diputados locales de su partido había sacado los pendientes con estilo e inteligencia. 

Dice Carlos Tello Díaz en su célebre ensayo ―De candidato a rockstar‖, publicado a mitad de este año en la 
revista Nexos, que Montiel veía a Peña como un joven ―carismático, eficaz, trabajador‖. 
Eso fue suficiente para que creyera en él. 

―Es una gente muy eficaz‖, le dijo a Tello Díaz alguien cercano al hoy presidente electo. ―Si vas a su oficina, te 
va a sorprender una cosa de la que a lo mejor él no se da cuenta: encima de su escritorio hay tarjetas, lápices, 
un reloj, un retrato de su familia… pero no hay papeles acumulados. Es un ejecutivo que tiene prisa por resolver 
las cosas‖. 
El larguísimo ensayo de Tello Díaz fue fragmentado para efectos de esta columna en aras de mostrarle al lector 
los puntos centrales en la carrera de un candidato. 

El fin es uno solo: aprender cómo se construye un candidato. 
La lectura no tiene pierde. 
Sobre todo en estos tiempos en que tantos sueñan con las candidaturas. 
El Desconocido Peña Nieto. ―En enero de 2005 Peña Nieto acudió a su primera junta de estrategia con un 
equipo de trabajo con Alejandro Quintero y un equipo de trabajo en el que destacaban Liébano Sáenz y Ana 

María Olabuenaga. El primero había sido un poderoso secretario de la presidencia durante el gobierno de 
Ernesto Zedillo. No era bien visto en el PRI, que reprochaba a Zedillo su derrota en 2000, pero había logrado 

reinventar su imagen durante el sexenio de Fox, al dejar de ser un personaje de la política para convertirse en 
un proveedor de servicios, concentrado sobre todo en los estudios de opinión, que produciría más adelante con 
Gabinete de Comunicación Estratégica (GCE). Ana María Olabuenaga, por su parte, era una estrella del mundo 
de la publicidad desde que, a principios de los noventa, lanzó la campañaSoy Totalmente Palacio. En 2005 hacía 
la publicidad de los Hoteles Posadas, pero comenzaba a trabajar en otras causas, como la prevención de la 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9434&Itemid=71
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violencia contra las mujeres, con una campaña que se volvería célebre por su eslogan:El que golpea a una, nos 
golpea a todas. Dirigía su propia agencia, Olabuenaga Chemistri, que tenía entre sus clientes a Televisa, a la 
que le manejaba la estrategia de comunicación del Teletón. Desde entonces trabajaría en la campaña de Peña 

Nieto. Y habría de permanecer con él, como su publicista, en los años por venir. 
―Ni Quintero, ni Sáenz ni Olabuenaga conocían a Peña Nieto. ―Lo conocieron en esa junta, que consistió en una 
larga entrevista. Cuando terminó la junta las debilidades del nuevo cliente eran claras: apenas lo conocían en el 
estado, era visto despectivamente como uno de losgolden boys del gobernador y había poco tiempo para darlo a 
conocer: tres meses de campaña. También quedaron claras sus fortalezas, la mayor de las cuales se le impuso a 
Olabuenaga a poco de verlo, escucharlo, observar sus gestos. Había que hacer, dijo, una campaña derockstar. 

Vender no al partido, que era invendible, ni las propuestas del candidato, que nadie recordaría, sino 

alpersonaje Peña Nieto. No había que perder tiempo en golpear a los otros, porque una campaña de odio era 
incompatible con el tipo de persona que querían proyectar. Había que venderlo a él: que diera la cara, que les 
hablara en lo personal a cada uno de los mexiquenses. ‗Rubén (Mendoza) era un político muy conocido, que 
había sido un gran alcalde de Tlalnepantla‘, resume Liébano Sáenz. ‗Y entonces, para poder vender a Peña en 
tan poco tiempo, la estrategia fue vender a un rockstar: apuesto, joven, alegre, cálido, con muy buenas formas. 
El guapo contra el feo‘. 

―La siguiente reunión de trabajo fue en Toluca. A ella llegó Yessica de Lamadrid, como enlace operativo del 
equipo con el candidato. Yessica es originaria de Chihuahua: joven, atractiva, lista, ambiciosa, egresada del 
Tecnológico de Monterrey. Había trabajado en la Oficina de la Presidencia y en la Secretaría de Gobernación, y 
había llegado con Quintero por su relación con Santiago Creel. Cuenta Yessica de Lamadrid: Fue la mañana de 
un 19 de enero cuando fui citada a las oficinas del presidente del PRI del Estado de México, ya que 
comenzaríamos un nuevo proyecto, algo diferente de lo que había estado haciendo: una campaña política. Fuera 
de la oficina del presidente me topé de frente con el futuro candidato, quien muy amablemente dio los buenos 

días a los que estábamos llegando. Para mis adentros me emocioné. […] Nos entregaron varias encuestas de las 
preferencias electorales en el estado en las que, si bien su partido estaba bien posicionado, su candidato era 
poco conocido. Quedamos de entregar una propuesta de campaña a los 15 días. 
―El 2 de febrero se presentó la propuesta de estrategia en la que Peña Nieto ‗sería la figura principal de la 
campaña‘, dice Yessica de Lamadrid.Era lo que había planteado, desde el principio, Ana María Olabuenaga: Peña 
Nieto en el centro de los reflectores, muy cerca de la gente, ‗sin hablar jamás de sus adversarios, ni de los 

calificativos que le habían dado en tono de burla‘.Enrique Peña dijo simplemente ‗me gusta‘. 
―El 9 de febrero hubo un encuentro organizado por El Universal con los tres candidatos a la gubernatura del 
Estado de México. Desde hacía unas semanas Rubén Mendoza llamaba a Peña Nieto ‗el sobrino‘ de Montiel, 
sugiriendo nepotismo y servidumbre familiar.El mote prendió. Era un parentesco remoto del que ni Montiel ni 
Peña tenían recuerdo: la bisabuela materna de Peña, Ifigenia Montiel, era hermana del abuelo paterno del 
gobernador, Abdías Montiel. En el encuentro deEl Universal, Peña le reclamó a Mendoza el mote. —Espero que 
aquí lo aclares de una vez por todas —le dijo. Mendoza soltó una carcajada. No tomaba en serio a su rival. —

¿Será el miedo que me tienen? —preguntó—. Se ve que saben leer las encuestas. Y volvió a reír. Rubén 
Mendoza estaba en efecto arriba de Enrique Peña y Yeidckol Polevnsky en las encuestas de febrero, de acuerdo 
con Reforma: RM 39, EP 37 y YP 24. Y muy arriba en el valle de Toluca-Atlacomulco, los terrenos de Peña, 
según Consulta Mitofsky: RM 51, EP 41 y YP 7. 
―El gobierno del estado maniobró contra Mendoza. Arguyendo irregularidades de precampaña, trató de 
inhabilitarlo como candidato. Pero eran los días en que el gobierno del presidente Fox fraguaba el desafuero de 
López Obrador y no estaba el horno para bollos. Mendoza amenazó con paralizar las carreteras del estado. La 

autoridad electoral estatal decidió no sancionarlo. Peña tomó protesta como candidato al día siguiente de esa 
decisión adversa, en el aniversario de su boda con Mónica Pretelini. Fue un acto desairado que ocurrió —
inusitadamente, como consignó la prensa— ‗sin la presencia del líder nacional del PRI, Roberto Madrazo Pintado, 
ni de ningún representante del Comité Ejecutivo Nacional‘. 
―Peña Nieto estaba abajo en las encuestas, abandonado por la dirigencia de su partido, desconocido por la 
mayoría de la gente del Estado de México y caricaturizado como sobrino de un gobernador con fama de 

corrupto. La posibilidad de perder era palpable. Pero nadie en el PRI deseaba una derrota en la elección del 

Estado de México, anticipatoria en muchos sentidos de la presidencial del año siguiente. El 24 de febrero 
Madrazo viajó a Toluca para apoyar al candidato de su partido. ―El 4 de marzo, en Puebla, durante la clausura 
de los trabajos de la XIX Asamblea Nacional, los priistas acordaron las reglas de selección de su candidato a la 
presidencia y decidieron apoyar a su candidato a la gubernatura del Estado de México. ―El 2 de abril Peña Nieto 
recibió el apoyo de Partido Verde Ecologista de México, un partido minoritario con infalible puntería para atinarle 
al ganador‖. 

Los Inicios de Peña Nieto. ―A principios de 2003 Enrique Peña Nieto no pensaba en ser gobernador. Era 
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secretario de Administración del gobierno de Arturo Montiel y había sido antes subsecretario de Gobierno. ―Su 
nombre no aparecía en el gabinete de ninguno de los gobernadores anteriores al año 2000, en que el PRI perdió 
la presidencia. Iba a cumplir 37 años: a esa edad, su tío Alfredo del Mazo ya era gobernador del estado y su 

modelo histórico, el presidente Adolfo López Mateos, senador de la República. ―El ascenso de Peña parecía lento 
y poco prometedor. 
―(…) En 2000 fue nombrado secretario de Administración en el gabinete de Montiel, el nuevo gobernador del 
estado. Fue su primer puesto de relieve, a los 34 años. ‗Soy orgullosamente priista desde 1984‘, recordaría más 
tarde Peña Nieto. ‗Poco a poco, con perseverancia y trabajo, adquirí más responsabilidades‘. La frase que 
importa es esa: poco a poco. Un camino lento, pero una vez arriba, un ascenso vertiginoso. ¿Cómo? ¿Por qué? 

―El político sinaloense Heriberto Galindo conoció a Peña Nieto siendo secretario de Administración. Galindo 

acababa de renunciar a la embajada de México en Cuba, buscaba trabajo y tenía vínculos con el Estado de 
México por su antigua relación con Alfredo del Mazo, ex gobernador del estado y precandidato presidencial del 
PRI en la sucesión de 1988. ―Montiel le dio trabajo un día de finales de 2002. ‗Ese día llama a su secretario de 
Administración‘, recuerda. ‗Me presenta con él y le dice: Te encargo mucho a Heriberto Galindo, y me dice: Te 
encargo mucho a Enrique Peña, que es como la niña de mis ojos‘. Galindo fue con Peña a su oficina en el Palacio 
de Gobierno y lo vio dar instrucciones para hacerle efectivo el puesto, que incluía un vehículo que iban a 

asignarle. Recuerda Galindo: ‗En menos de media hora de verlo actuar le dije, hablándole de usted: Señor 
secretario, ¿ha pensado usted que puede ser el próximo gobernador del Estado de México? Me contestó: No, por 
supuesto que no… aunque le debo decir que aspiro a serlo algún día. Yo le dije: No, usted puede serlo ahora. Él 
me dijo: A ver, razónemelo. Y entonces le dije: Yo veo que usted representa a una nueva generación de 
políticos, pero tiene que dejar su trabajo aquí para buscar una oportunidad fuera, en el partido o en el Congreso 
del estado. ―Pocos meses después, Peña Nieto buscó a Galindo. ‗Nos vimos en el Vips que está cerca de la Casa 
del Estado de México, por el Paseo Colón, en Toluca‘, recuerda Galindo. ‗Y me dice: Ya le dije al gobernador que 

quiero una oportunidad política y creo que voy a ser candidato a diputado local por Atlacomulco‘. Así fue: Peña 
Nieto fue electo diputado por el distrito XIII, con sede en su pueblo natal, que da nombre al Grupo Atlacomulco, 
cuya leyenda es haber gobernado por décadas ininterrumpidas al Estado de México. No sólo eso: fue nombrado 
también coordinador del grupo parlamentario del PRI y presidente de la Junta de Coordinación Política de la LV 
Legislatura. Un año después, en octubre de 2004, buscó y consiguió la candidatura del PRI para gobernar el 
estado en el sexenio 2005-2011‖. 

Los Saludos (a la Melquíades Morales) de un Candidato. ―Dice Heriberto Galindo: ‗Yo lo vi crecer. En los 
mítines en pos de la gubernatura, Peña llegaba desde atrás, donde estaban las últimas gentes, y se tardaba más 
de una hora en llegar al templete. Saludando a todos. Besuqueado. Sudado. Así se ganó a la gente. Esta técnica 
la usó en todos los mítines, así se tardara una hora o más en el trayecto para llegar al templete. ―El mitin en sí 
duraba media hora, a lo mucho. A veces llegaba en hombros. La primera vez que vi eso fue en un mitin de 10 
mil gentes, en Nepantla. Eres un Pedro Infante de la política, le dije‘.‖ 
―(…)Los testimonios más diversos coinciden en eso: ‗A mí me impactó ver en su campaña de gobernador que 

rompiera el protocolo para meterse entre la gente‘, dice Alfredo del Mazo. ‗Apapachando, dejándose apapachar. 
Se pasaba horas saludando, por eso a veces los eventos se retrasaban. Pero si haces las cosas así, al llegar al 
templete ya generaste un ambiente. Ese contacto con la gente fue decisivo‘. 
―(…) Esa relación con la multitud agudizó con los años el problema de su seguridad. En una plática en un 
helicóptero que los llevaba a la ciudad de México, una plática de tres minutos, un amigo muy cercano tocó el 
tema con él desde el punto de vista de los riesgos. Y recuerda, una a una, las palabras con que Peña 
respondió: Un torero que no se arrima, no triunfa. Yo no puedo impedir que, en vez de abrazarme, alguien me 

acuchille.‖ 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4704 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 

 
La toma de posesión de Peña Nieto, a dos tiempos (II) 
Suenan los tambores de guerra en un sector del Senado y la Cámara de Diputados. Sobre todo entre 
legisladores ubicados en la extrema izquierda de la geografía política en donde el líder fundador del Movimiento 
de Regeneración Nacional (Morena), Andrés Manuel López Obrador, tiene mayor fuerza. 
Trazar la ruta de la colisión cameral el próximo 1 de diciembre, día de la transmisión del poder sexenal, obliga 

a revisar el perfil de por lo menos cinco de los 22 senadores del grupo parlamentario del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD). 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4704
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En ese grupo están el tabasqueño Adán Augusto López Hernández, la esposa de René Bejarano, Dolores 
Padierna Luna; el exjefe de Gobierno sustituto del propio López Obrador, Alejandro Encinas Rodríguez, Isidro 
Pedraza e Iris Vianey Mendoza. 

Difícil teorizar sobre un Manuel Bartlett con pancarta en mano en una eventual toma de tribuna el próximo 1 de 
diciembre, pero es recomendable no desecharla. El lunes 19 el exgobernador de Puebla anduvo sin empacho en 
los trabajos de Morena, en el Plan sexenal del DF. 
En San Lázaro el número de afines a López Obrador crece exponencialmente y en la misma proporción la 
posibilidad de un intento de boicot de la toma de posesión del futuro presidente. Son por lo menos 51 los 
legisladores cuyo perfil es público y permite aventurar un desenlace en el reacomodo de grupos parlamentarios 

a partir de 2013. 

Exceptuando al Partido del Trabajo (PT) en el que parecen asumir un perfil más discreto, explicable por la 
trayectoria cupular de sus 15 integrantes, en el PRD y Movimiento Ciudadano el destino parece resuelto. Un 
vistazo a la toma de protesta de Felipe Calderón Hinojosa en 2006 es referente obligado. 
En el PRD dos tribus parecen abonar en mayor medida a la causa política del tabasqueño: Izquierda 
Democrática del clan Bejarano-Padierna con 25 diputados, e Izquierda Social del recientemente renunciante al 
partido del sol azteca, Martí Batres Guadarrama, con 10 miembros más. 

La mutación de la bancada del PRD en un futuro se reduciría de 104, a 69. Casi un 40 por ciento con la salida 
entre otros, de la excoordinadora de Comunicación Social del PRD-DF, Aleida Álvarez Ruiz, y con Gerardo 
Villanueva Albarrán, integrante del grupo de los Batres. 
En donde no hay lugar a equívocos es en el grupo legislativo del Movimiento Ciudadano, que ya ofreció su 
registro del nuevo partido político de izquierda y en donde el líder fue coordinador de campaña de AMLO, 
Ricardo Monreal Ávila. Ahí hay 16 integrantes que en bloque pasarían a las filas de Morena. En suma, 51 
diputados en la Cámara de Diputados que se ubican en las filas del lopezobradorismo. 

En un ejercicio elemental de aritmética, la construcción del grupo legislativo afín al excandidato presidencial del 
Movimiento Progresista se convierte en el tercero más importante por arriba del Partido Verde, que tiene 28 
diputados, y Nueva Alianza, con apenas diez. 
Lo dicho, los tambores de guerra suenan en San Lázaro y el tiempo corre de aquí al 1 de diciembre. 
En el sótano… 
1.- El PAN y sus métodos antidemocráticos. Crítico del PRI, terminó por repetir sus métodos. No es culpa del 

diputado federal Rafael Micalco Méndez que será el próximo sustituto de Juan Carlos Mondragón Quintana, sino 
de líderes cupulares como Gustavo Madero y Rafael Moreno Valle. 
2.- Otro destape, el de la recta. Corren invitaciones para la comida-destape del secretario de Infraestructura, 
Tony Gali, como abanderado a presidente municipal de la capital de Puebla. 
3.- La sombra de la ineficiencia. Contrasta con el discurso de vocación de servicio de la Secretaría General de 
Gobierno la conducta de Alejandro Pagés Tuñón, responsable del Instituto Registral y Catastral que hace 
esperar hasta una hora a usuarios recurrentes de esa oficina en el centro histórico, cuando en su sitio oficial 

anuncia servicios desde las ocho de la mañana. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Los nubarrones del sol azteca de cara al 2013 

Si el PRD en verdad aspira a mantenerse como un actor político de primer orden en la escena 
nacional y a no perder el predominio que hoy tiene sobre los grupos y corrientes de izquierda, tendrá que 
valorar —y muy en serio— su intención de aliarse con el PAN para las elecciones locales que tendrán 
lugar el año entrante en catorce entidades del país. 
En primera instancia porque el naciente partido de Andrés Manuel López Obrador —apoyado en 
el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y el liderazgo caudillista y mesiánico de su fundador—

 podría llevarse las principales banderas históricas e ideológicas de la izquierda mexicana, 

aprovechando la gelatinosa y ambivalente postura de quienes hoy se erigen como las principales figuras del 
PRD. 
Y en segundo lugar porque el PRD corre el riesgo de desdibujarse—aún más—como aliado electoral 
del PAN en aquellos estados donde las candidaturas más importantes a presidentes municipales y diputados 
locales no recaerían en militantes perredistas sino en panistas, ex priístas y empleados de gobernadores 
aliancistas, que mucho han quedado a deber como Gabino Cué Monteagudo, de Oaxaca; Rafael Moreno 

Valle, de Puebla; y Mario López Valdez, de Sinaloa. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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Por esto y más, el 2013 será un año crucial para el PRD no sólo en la arena electoral. 
Deberá evitar una desbandada masiva o en bloque de militantes, que ya comenzó a darse con la 
renuncia del diputado federal Martí Batres Guadarramay otros dirigentes que están sumándose a Morena. 

También deberá renovar su dirigencia nacional, que buscará—como ya lo anticipó— el todavía jefe de 
Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubón; y demostrar en las urnas que, con AMLO o sin él, 
sigue siendo una opción partidista viable para los electores decepcionados del PAN o que no quieren 
al PRI de regreso como partido hegemónico. 
De ahí la importancia de que sus dirigentes valoren la conveniencia de ir o no en alianza con el 
PAN y otros partidos de izquierda en los comicios locales que el 7 de julio de 2013 se realizarán, de manera 

simultánea, en los estados de Aguascalientes , Baja 

California, Chihuahua, Coahuila, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Puebla, Quintana 
Roo, Sinaloa, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz y Zacatecas. 
Las posibilidades de que el PRD, por sí mismo, obtenga buenos resultados en estos comicios, en los 
que se elegirán presidentes municipales y diputados locales —salvo en Baja California, donde habrá también 
elección de gobernador—, parecen muy limitadas. 
Quizá las únicas excepciones sean Oaxaca y Tlaxcala, donde López Obrador ganó las elecciones 

presidenciales de julio pasado. En la primera entidad, la administración estatal está en manos de un 
gobernador de izquierda, Gabino Cué, y en la segunda gobierna un priísta —Mariano González Zarur— 
con bajísimos niveles de aceptación y popularidad. 
En Puebla y Quintana Roo, donde López Obrador también sacó más votos que sus contrincantes en las 
últimas elecciones federales, las posibilidades de los perredistas son muy pobres no sólo porque 
carecen de cuadros y figuras políticas con liderazgo propio, sino porque los ejecutivos que las 
gobiernan —Rafael Moreno Valle y Roberto Borge Ángulo— están apostados a privilegiar al PAN y al 

PRI antes que a cualquier candidato de izquierda. 
*** 
El foro sobre educación superior que este miércoles se llevaría a cabo en el Salón Barroco del edificio 
Carolino de la BUAP con la participación de diputados y senadores del PRD ya no se efectuará, al menos 
hasta antes de la toma de posesión de Enrique Peña Nieto como presidente de la República. 
Y es que todos los legisladores perredistas fueron convocados para este miércoles a una reunión 

urgente, para discutir la postura que, como bancada, asumirán en la ceremonia de toma de posesión de 
Enrique Peña el próximo 1 de diciembre. 
*** 
Lo que sí continuará este miércoles, a partir de las 18 horas en la Sala Rodríguez Alconedo de la Casa de 
Cultura, es el ciclo de literatura dramática con la participación de los dramaturgos y guionistas Elvira 
Ruiz, Felipe Galván y Néstor Vázquez, que expondrán su experiencia sobre el estado actual del quehacer 
teatral en el ámbito poblano. 

Este ciclo de conferencias es organizado por la Dirección de Literatura del Consejo Estatal para la 
Cultura y las Artes puebla (CECAP), a cargo de Jorge Arturo Abascal, dentro del Segundo Festival 
Internacional de Teatro Héctor Azar. 
La Sala Rodríguez Alconedo se ubica en la parte alta de la Casa de la Cultura, ubicada en 5 Oriente 
número 5, en el Centro Histórico de Puebla. 
*** 
Simón dice: 

―La incertidumbre es una margarita cuyos pétalos no se terminan jamás de deshojar.‖ 
Mario Vargas Llosa (1936-?) Escritor y político peruano que obtuvo el Nobel de Literatura en 2010 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

  
(Replica y Contrarréplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
El sexo y la política 

Cayó el ministro Profumo e Inglaterra, la de mediados del siglo pasado, siguió su marcha. 

Antes, mucho antes, el rey Enrique II le había dado vuelo a la hilacha monárquica con Dianne de Poitiers y su 
reinado continuó como si nada hubiera ocurrido. 
La gran suripanta Ninón de Lenclos, metió bajo sus sábanas a los más ilustres personajes de la Francia del siglo 
xvii… y todos ellos, hasta las esposas y los jueces de aquellos entonces, se quedaron calladitos, sin protestar 
por los amores furtivos, que eran comunes y a veces hasta necesarios para la tranquilidad de la monarquía. 
Más o menos lo mismo aconteció por estos lares cuando la Güera Rodríguez hizo circo, maroma y teatro con los 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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políticos, incluidos Simón Bolívar, el emperador Agustín de Iturbide y Alexander von Humboldt. Todos los que 
sintieron la tersura de su piel, fueron conquistados por ese tacto y el enervante aroma que seguramente 
despedía la fémina mexicana más popular del siglo xix. 

Las damas del poder 
El gobierno de Bill Clinton, tuvo la marca del affaire Mónica Lewinsky, la aventurilla que puso de rodillas al 
sistema político estadounidense. 
El escándalo probó que los devaneos conyugales pueden solucionarse si se abordan con inteligencia mediática. 
Por ello la primera dama tuvo que representar el papel de heroína, de salvadora de la herencia de los padres de 
la Patria. Aguantó vara pues. 

La mentira prefabricada logró resistir la más dura de las pruebas públicas y judiciales de aquel país: el perjurio. 

Y la pataleta de la familia presidencial quedó como una de las anécdotas en la historia de la nación más 
importante del orbe. 
El caso Lewinsky convirtió a sus protagonistas en personajes de best seller, popularidad editorial que las 
―buenas conciencias‖ del FBI le negaron a Marilyn Monroe, por ejemplo, inspiración de otro de los devaneos 
mancomunados de los hermanos Kennedy. 
Al final de la jornada, Hillary Clinton fue la ganona porque sacó provecho al barullo armado por su marido. De 

ahí que llegara a ser primero pre candidata al gobierno de Estados Unidos y después secretaria de Estado del 
primer presidente de color en aquel país. Su fama pública mejoró hasta alcanzar la definición de esposa 
ejemplar, patriota y mujer sufrida, solidaria y dispuesta a hacer cualquier cosa por su nación. Podría incluso ser 
el paradigma moderno para las mujeres que anteponen su ―obligación moral‖ al reclamo judicial de esposa 
ofendida. Esto porque soportó estoica el que su marido haya sido descubierto como un presidente 
entusiasmado por el sexo oral, gusto que ―mancilló‖ la tradición del despacho oval de la Casa Blanca. 
El descuido 

Eliot Spitzer, gobernador de Nueva York, el cliente número nueve del Emperor's Club VIP, contrató a la 
prostituta Ashley Youmans, mejor conocida como Ashley Alexandra Dupré. Lo paradójico es que esas oscuras 
negociaciones le pudieron haber ayudado a encontrar respuestas a sus dudas administrativas y/o políticas. Sin 
embargo, todo se le vino abajo en el momento en que el FBI metió su cuchara: cuando sus agentes 
investigaban la red de prostitución operada por el club citado ¡zas!, que les aparece el ―góber sexoso‖. Eliot se 
había descuidado dejando las huellas en la red que lo involucraron. Y perdió la chamba debido a los intensos 

llamados de su libido. 
Diría cualquiera de los filósofos del pueblo, los que con sentido común suplen su falta de cultura e información: 
―Lo que le faltó al gringo fue la asesoría de algunos de los políticos mexicanos, los que a pesar de su ostentosa 
afición por las sexo servidoras nunca han tenido problemas. O de perdis una buena, honesta y sufrida amante 
que lo mantuviera emocionado, sexualmente activo y, en consecuencia, políticamente productivo.‖ 
Según establece la sabiduría popular, la costumbre hace ley. 
Pero hay de costumbres a costumbres. 

Una de ellas, o sea el sexo en el poder, nunca podrá legislarse a pesar de ser tan común como el pedir una 
pizza para saciar el hambre. Ni siquiera en Puebla donde el Congreso lo haría si su Jefe se los ordenase. 
Eliot Spitzer queda como el ejemplo público de que el concepto ―sexo seguro‖ debe incluir el condón de la 
discreción. 
Sexo sin fronteras 
¿Cuántos políticos y servidores públicos acostumbran contratar prostitutas para bajar la presión y de paso 
sacar provecho al afrodisiaco que produce el poder? 

Supongo que casi todos debido a que el sexo opera como un calmante cuya eficacia supera al Prozac y a los 
ansiolíticos. 
Quienes no acuden a ese digamos que mercado que va de la mano con la historia de la humanidad, es porque 
evitan exponerse al escrutinio de los ―fisgones de palacio‖. 
De ahí que prefieran las segundas opciones, o sea las amantes, mujeres a quienes las esposas de poderosos 
acostumbran catalogar como las putas de sus maridos. 

Imaginemos pues a un gobernante agobiado por los problemas de Estado: el tipo no sabe qué hacer con equis 

conflicto, grupo o personaje cuyas actitudes, protestas, acciones y reacciones podrían alterar la vida de sus 
gobernados y hasta la de él mismo. Elude la aplicación estricta de la ley para no correr el riesgo de que lo 
acusen de represor o, en el mejor de los casos, de violar los derechos humanos. 
De repente, entre esas disquisiciones casi de Estado, el subconsciente evoca cuerpo y aroma de la mujer que 
alguna vez le hizo masaje y arrumacos excedidos. 
A la evocación le sigue la tentación y la necesidad: ―¡Que me traigan a fulana!‖, ordena al tiempo que se 

justifica: ―Necesito un buen rato de sexo republicano… juarista chingao.‖ 
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Lo curioso es que después de saciar lo que mal llaman ―bajos instintos‖, a este hombre, que puede ser 
imaginario o de carne y hueso —como alguno de los que sin duda el lector o lectora conoce—, se le aclara la 
mente y se topa con la solución que antes no se le había ocurrido debido al exceso de trabajo y a la abundancia 

de problemas. 
Así, a través del sexo, los grandes hombres de la historia encontraron respuestas a los problemas de Estado. 
Puede ser, por qué no, que hasta haya ocurrido en el momento del orgasmo (o un poquito después). 
De ahí que no deba extrañarnos que muchos de los actuales gobernantes pretendan salvar a sus gobiernos 
acudiendo al ―trabajito‖ de la suripanta, o de la amante, o de la compañera ocasional, o de la lesbiana, o de la 
novia sin inhibiciones. 

En fin. 

Échele un vistazo a esta liga: bit.ly/Q6naBZ Y también a la columna anterior. 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/el-sexo-y-la-politica-
2?category_id=62 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

El Cinismo de Salomón Escorza 
Los vacíos de autoridad generados por el CEN del PRI, con un Pedro Joaquín Coldwell más interesado en 
colarse al gabinete de Peña Nieto que en poner orden en el partido que supuestamente dirige; y la apatía, 
por decir lo menos, del nuevo Instituto Electoral del Estado, han engendrado toda clase de monstruos, 

pero en especial dos que son modélicos: ediles que hacen uso de recursos y estructuras gubernamentales en 
su afán de ser diputados locales y diputados locales que violan la ley y saquean las arcas a su mano con 
tal de convertirse en presidentes municipales. 

En lo que toca a estos últimos, hay un caso que, por el cinismo que lo caracteriza, destaca: el del legislador y 
presidente de la Junta de Gobierno del Congreso del estado, Édgar Salomón Escorza. 
Y es que no hay día que este singular espécimen de la fauna política local use –y abuse de- la estructura del 
poder Legislativo para avanzar en su deseo de convertirse en candidato del PRI a la alcaldía de San 
Martín Texmelucan. 
Obsesionado y más que eso: deslumbrado con el poder y sus beneficios, Salomón Escorza está literalmente 
en campaña para presidente municipal. 

No sólo reparte miles de despensas entre familias de escasos recursos y mochilas para escolares donde 
mañosamente destaca su nombre y la palabra “PRESIDENTE” seguida, en letras pequeñas, de la 
precisión: “De la Junta de Gobierno y Coordinación Política del H. Congreso del Estado de Puebla”. 
También ha conformado una estructura electoral cuyos cimientos se localizan directa e indirectamente en 

el gobierno del estado, un gobierno emanado por cierto de un partido diferente al suyo. 
Testimonios gráficos confirman que regularmente, el diputado Salomón Escorza se hace acompañar en 

sus mítines –sí, mítines; ya ni siquiera actos anticipados de campaña- de los siguientes personajes: Fermín 
Tostado, delegado de la Sedeso; Carlos Antonio Islas, director del ICATEP; Abel Morales Morales, 
coordinador de la SEP Núm. 18, y Roberto Solano, delegado de la SGG. En el colmo, algunas ocasiones 
también aparece a su lado Pablo Pérez, escolta y auxiliar del gobernador. 

http://t.co/z86qHyxE
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/el-sexo-y-la-politica-2?category_id=62
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/el-sexo-y-la-politica-2?category_id=62
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¿Quién financia el abierto, obvio, ilegal proselitismo del diputado del PRI? Hasta la pregunta sobra. Sólo es 

cuestión de adentrarse un poco en los entresijos de la Cámara de Diputados, convertida gracias a la ambición 
y el desaseo de personajes como Salomón Escorza en una dependencia más del poder Ejecutivo. 
No es casual que el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local haya preferido pedir permiso al 
gobernador Rafael Moreno Valle antes que a la dirigencia nacional de su partido. La misma que, al igual 

que el nuevo –y ―renovado‖- IEE, nomás no ve ni escucha los pasos de los monstruos que han engendrado 
el vacío y la falta de orden. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
Amparan al agresor de la Ibero 
Un giro inesperado dio la situación jurídica de Rafael Emmanuel Alejandro Serafín Ramírez, ex estudiante de la 
IBERO Puebla que agredió a su ex novia el pasado 16 de agosto, debido a que seguirá preso en el penal de San 
Pedro Cholula pero ya no será juzgado por el delito de homicidio calificado porque aseguró que estaba ebrio y 
no actuó con premeditación el día de los violentos hechos.  

En la declaración número Averiguación Previa 1977 / 2012 / SACHO el agresor asevera que el cuchillo con el 
que atacó a su ex pareja lo tomó de la casa de un amigo en una visita que hicieron a Irapuato y lo llevaba 

consigo porque tenía la intención de quitarse la vida pero no había definido el lugar para concretar tal acción.  
Y antes de acatar a su ex novia, el día de la discusión, él se lesionó en cuatro ocasiones y después la acuchilló 
por lo que no existió premeditación y fue un acto instintivo derivado de dos condiciones: primero que había 
salido en estado de ebriedad de la clase de Coctelería y Bar de la IBERO y segundo porque sus actos 
correspondieron a un impulso emocional por la ruptura con su ex pareja y no porque tuviera un plan para 

acatarla.  
Previo a esto, el pasado 19 de septiembre en esta columna se informó lo siguiente sobre el amparo que pidió el 
agresor de la Ibero: ―Rafael Emmanuel Alejandro Serafín Ramírez, ex estudiante de la Ibero Puebla que 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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apuñaló a su ex novia, pidió el amparo 1380 / 2012 en el Juzgado Séptimo de Distrito contra el auto de formal 
prisión decretado en su contra por parte del juez penal de Cholula con la finalidad de salir de la cárcel de San 
Pedro Cholula. 

 Datos recabados por este reportero indican que los abogados del ex estudiante de la Universidad 
Iberoamericana plantel Puebla alegaron ante las autoridades federales que no está debidamente justificado el 
auto de formal prisión decreto el pasado 24 de agosto de 2012 dentro del proceso penal 293 / 2012.  
Cabe señalar que a  Rafael Emmanuel Alejandro Serafín Ramírez se le acusa del delito de homicidio calificado 
en grado de tentativa en perjuicio de su ex pareja sentimental Katherine Kyek Cobos, a quien apuñaló en los 
jardines de la Ibero Puebla el pasado 16 de agosto.  

Por el momento el amparo fue admitido por parte del Juzgado Séptimo de Distrito para su análisis y el Juzgado 

Penal de Cholula ya entregó su informe con respecto al proceso penal 293 / 2012 y también se informó a 
Katherine Kyek Cobos de la solicitud de amparo de su ex novio‖.  
Hasta aquí la cita.  
Sin embargo, las cosas dieron un giro por la sencilla razón de que el agresor declaró que estaba ebrio el día en 
que apuñaló a su ex novia y las autoridades federales le dieron la razón.  
Y además aseguró que antes de pensar en agredir a su ex novia se hirió con la intención de quitarse la vida.  

Este caso dará mucho de qué hablar en los siguientes días.  
Porque surge la duda de qué tantas bebidas embriagantes tomó en su clase de Coctelería y Bar en la Ibero 
Puebla.  
¿Y no se supone que en esa escuela sólo los dejan preparar las bebidas pero no tomarlas en las aulas?  
Eso lo tendrá que aclara muy pronto la universidad.  
**      **      **  
Ayer se realizó la visita de las autoridades del COBAEP y de la Secretaría de la Contraloría al Plantel Uno. 

Sólo retomaré una parte del comunicado emitido por la SEP ―Por su parte, el supervisor de la Secretaría de la 
Contraloría manifestó que se tienen 28 reportes de estudiantes, 25 de ellos anónimos y todos con cuestiones 
menores que se están investigando. Comentó que se mantiene abierta la investigación y en su momento se 
determinará lo que proceda, de acuerdo con los resultados que se obtengan‖.  
Así que habrá que esperar los resultados de dicha investigación.  
**         **         ** 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33159:amparan-al-agresor-de-la-
ibero&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 

 

:Que a unas horas de realizarse el sorteo oficial del Campeonato Sub-20 de Concacaf y de que directivos del 
futbol realicen una inspección para conocer las condiciones del estadio Cuauhtémoc, ayer la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE) suspendió el suministro de electricidad al inmueble. 
Acostumbrado a que salga del erario estatal el recurso financiero para sus negocios, el empresario y accionista 
mayoritario del Puebla de La Franja, Ricardo Henaine Mezher, no paga ni la ―luz‖ que consume el estadio que 
tiene en comodato. 

:Que el secretario de Infraestructura del gobierno del estado, José Antonio Gali Fayad, medirá su capacidad de 
convocatoria y los afectos hacia su persona cuando reúna a sus amigos, familiares y compañeros del gabinete 
estatal con motivo de su cumpleaños. 
El próximo viernes 23 el funcionario público demostrará músculo tanto por la calidad y como por la cantidad de 
sus invitados a los que recibirá en el municipio conurbado de San Pedro Cholula y ya hay quienes comparan el 
evento social como un ensayo de inicio de campaña. 

:Que a la telefonía móvil de infinidad de usuarios se recibió el siguiente mensaje de texto: ―con las obras de 

pavimentos hidráulicos const. (sic) mejores calles y más duraderas para todos los poblanos. Transformando. 
Sec. (sic) de Infraestructura a cargo de TONY GALI. 
:Que el senador y ex gobernador poblano Manuel Bartlett Díaz apareció entre las ―caras nuevas‖ del recién 
constituido partido político con el nombre de Morena (Movimiento Regeneración Nacional) al participar en el 
Congreso Nacional, el partido de ―izquierda‖. 
Hay quienes todavía dudan si el ex secretario de Gobernación federal se afilió al partido del tabasqueño o sólo 

fue prestado por Alberto Amaya, dirigente nacional del Partido del Trabajo (PT), para hacer bulto. 
:Que ¿así o más claro?, se interpretó de inmediato con la designación de Luis Maldonado Venegas, el secretario 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33159:amparan-al-agresor-de-la-ibero&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33159:amparan-al-agresor-de-la-ibero&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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de Educación Pública, como el orador oficial durante el acto conmemorativo por el CII aniversario del inicio de 
la revolución mexicana. 
Por el significado e importancia de la fecha, el 20 de noviembre, en materia de democracia y política de 

gobernabilidad, el escenario debía corresponder al responsable de la política interna, Fernando Manzanilla 
Prieto, pero finalmente no ocurrió así. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9165017 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

CNC, retorno del viejo PRI 
La cúpula de la central campesina adherida al PRI optó por esperar el reacomodo en el gabinete federal, 
especialmente en la Reforma Agraria donde se barajan nombres de ex líderes cenecistas, para proceder a 
renovar la dirigencia estatal. 
Posterior a la realización del Consejo Político para designar a la comisión del proceso interno donde más de diez 

aspiran a relevar a Juan Balderas Muñoz, será finalmente hasta la primera semana de diciembre cuando se 
emita convocatoria. 
Gerardo Sánchez, el dirigente nacional de la Confederación Nacional Campesina, prefiere ―amarrar‖ la sucesión 
en Puebla con el retorno del PRI a la Presidencia de la República. 
Trasladar la fecha de la elección posterior a la toma de protesta de Enrique Peña Nieto, el dirigente nacional de 
la CNC le deja la decisión a la nueva dirigencia nacional del PRI y la cúpula del sindicato agrario, con el aval del 
secretario de Gobernación, como en el otrora partido único. 

Cerrada la contienda a tres aspirantes a la dirigencia estatal de la central campesina, la negociación se antoja 
más complicada porque después del 1 de diciembre las decisiones vienen del centro del país, con el 

presidencialismo de manufactura tricolor. 
Efraín García Bello, Maritza Marín Marcelo y Rufino Márquez Camarillo deberán espera un acuerdo de unidad 
que los rebasa en la negociación aldeana porque pasa a otros planos de las decisiones donde interviene otros 
factores internos y externos. 

Cualquiera que sea el designado, como parte de la negociación política, el elegido o candidato de unidad debe 
cruzar por la aduana local para superar cualquier veto del gobierno del estado en poder del Partido Acción 
Nacional. 
La pirinola en el juego sucesorio de la CNC de Puebla marca ―todos ganan‖ y habrá cargos para todos los 
aspirantes en la dirigencia estatal, y para los finalistas la diputación local y la delegación federal de la SRA. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9165009 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
El elefante blanco de Dóger 
Bien harían los gobiernos municipal y estatal si deciden derrumbar, demoler, modificar, reforzar, alterar, variar 
y/o transformar el inservible y controvertido puente ―475‖, ubicado en el cruce de los bulevares Juan Pablo II y 
Atlixcáyotl. 
Y es que la obra del hoy diputado federal del PRI, Enrique Dóger Guerrero, ejecutada durante su 

administración como edil capitalino, hoy no es más que un elefante blanco que, simple y sencillamente, 
estorba. 
Para nadie es un secreto que cruzar por el famoso viaducto en hora pico, sobre todo, resulta una odisea, un 
verdadero paso de la muerte. 
La parte elevada del puente, de un carril, es inservible y peligrosa debido a que entorpece el aforo vehicular en 
vez de desfogarlo o disolverlo. Lamentablemente para Puebla y los poblanos la magna obra emblemática de 

Enrique Dóger resultó todo un fiasco. 

La poca visión del entonces edil poblano y de sus colaboradores, como el que fungió como su secretario de 
Administración Urbana y Obra Pública, Nicolás Fueyo Mac Donald, hoy arrojan graves consecuencias. 
Particularmente, por el hecho de no haber tenido una visión futurista del desarrollo y crecimiento de la 
población que en pocos años tendría la capital del estado. 
¿Y así quiere ser edil por segunda vez? 
Es muy triste decirlo, pero, ni siquiera, Luis Paredes Moctezuma, ex edil también de Puebla, y quien 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9165017
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9165009
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encabezó una administración desastrosa, tuvo tan cortas ideas y proyectos de progreso para la famosa Ciudad 
de los Ángeles. 
Al menos, Paredes, ejecutó una obra futurista que resultó transitable y eficiente para toda la masa vehicular 

que circula por la zona, el Distribuidor Vial Juárez-Serdán.  
El ex edil panista y sus secretarios de obra, Agustín Flores Cuadra y Arturo Muñoz, se gastaron un total de 
628 millones de pesos en la construcción de su emblemático puente, el cual generó molestia y escándalo entre 
la ciudadanía y la clase política.  
Sin embargo, al final, el famoso distribuidor vial fue una obra que alivió el caos vial que se generaba en la 
zona. Pensaron, además, en el desarrollo y crecimiento de Puebla, cosa que no se hizo en el gobierno de 

Enrique Dóger y el caso del famoso puente ―475‖. 

La polémica por el millonario costo de la obra paredista, sin duda, es otra historia, toda vez que pasó de 380 a 
628 millones de pesos. 
El puente de Dóger, hay que reconocerlo, apenas tuvo un costo aproximado de más de 160 millones, nada 
comparado con la obra de Luis Paredes. Sin embargo, este dinero público sirvió de muy poco. 
Si tomamos en cuenta que nunca se pensó en el crecimiento de población de la zona sur de la ciudad, 
principalmente, ni mucho menos en la demanda vehicular que tendría esta parte de la ciudad. 

La visión del gobierno municipal dogerista fue enana en exceso. 
Hoy, está claro, es insuficiente el ―475‖ por lo que se requiere una solución alternativa para facilitar el flujo de 
vehículos que circulan de sur a norte y de norte a sur, siendo más de 18 mil diarios. 
Ahora no le queda más remedio al gobierno -estatal y municipal- que tomar cartas en el asunto y modificar y 
corregir la inservible obra de Enrique Dóger. 
Para ello, las secretarías de Obras de ambos niveles de gobierno ya evalúan tres propuestas que resolverían los 
problemas ocasionados por la malograda obra dogerista.  

Se planea concretar una obra de alivio que facilite el acceso inmediato, sobre todo, a las nuevas oficinas 
públicas que albergará el Centro Integral al Servicios del Estado. 
La administración del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, la Secretaría de Infraestructura, que 
encabeza Antonio Gali Fayad, es la encargada directa de ejecutar las próximas acciones en la zona, de 
acuerdo a los recursos con que cuenta el estado.  
Se planea derribar el puente o modificarlo, y una tercera opción sería crear un acceso por Las Ánimas, lo que 

complicaría la circulación interna de la zona. Es por ello que se evalúa una conexión vial con el Circuito Juan 
Pablo II, entre las calles 19 y 21 Sur. 
Y todo por la enana visión de la administración dogerista.  
Eso sí, Dóger, no dejó de predicar aquel dicho ante el que han sucumbido casi todos los presidentes 
municipales que han desfilado por el ayuntamiento de Puebla: ―Todo faraón debe tener su pirámide‖. 
Por cierto, Construobras de La Garza, SA de CV, filial de Puentes de Chihuahua, fue la empresa responsable del 
distribuidor ―475‖ y del puente de Tlaltepango, ubicado en la Autopista Puebla-Orizaba. 

-------------------- 
Otras Posdatas: 
* Dudas que matan… 
Con la novedad de que en el Congreso del Estado existe descontento e incertidumbre entre los trabajadores -
de base y de confianza- por las diversas restricciones en sus salarios quincenales. 
El temor de los empleados es grave y va en aumento entre más se acerca el cierre de año, la conclusión del 
tercer y último periodo ordinario de actividades de la LVIII Legislatura y la salida del presidente de la Junta de 

Gobierno y Coordinación Política, el priista y ex zavalista-marinista, Edgar Salomón Escorza. 
Muchos atribuyen los recortes de personal y las restricciones salariales a las voraces   aspiraciones políticas del 
joven diputado. 
Y es que todo mundo sabe, por boca del mismo Salomón, que él será el candidato del PRI a la presidencia 
municipal de San Martín Texmelucan, su ciudad natal. 
Es por ello que el temor de los trabajadores del Congreso crece a pasos agigantados, pues se especula que de 

las arcas del Poder Legislativo se patrocina sus giras personales por San Martín y, además, se rellena su 

cochinito anticipándose a 2013, lo que los dejaría sin un bono de fin de año. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-EI-yIyf%20iEy-bI%20ioo-ey-
D%F3uyu&id=2249 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-EI-yIyf%20iEy-bI%20ioo-ey-D%F3uyu&id=2249
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-EI-yIyf%20iEy-bI%20ioo-ey-D%F3uyu&id=2249


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Miércoles 21 de Noviembre de 2012 

 

 

 48 

Crece ola de crímenes brutales en Tehuacán 
¿Qué pasa en Tehuacán? Una ola de miedo se está empezando a expandir en la segunda ciudad más 
importante del estado, pues a los índices habituales de criminalidad se ha sumado el fenómeno de que cada 

semana –desde hace un mes aproximadamente– han ocurrido asesinatos con una alta dosis de brutalidad o con 
signos de ejecución, y mientras eso ocurre los encargados de la seguridad pública están ausentes o ya están 
haciendo campaña política con miras a los comicios de 2013. 
El último caso fue el de un hombre –de identidad desconocida hasta ayer en la noche– que fue encontrado en 
un canal de agua, estaba amarrado y amordazado y recibió al menos 16 puñaladas. 
De acuerdo con el conteo que llevan los organismos empresariales en esa ciudad todos los días hay un nuevo 

caso de extorsión telefónica, principalmente en contra de comerciantes y propietarios de compañías. La 

explicación informal que diferentes actores sociales brindan a lo que pasa en Tehuacán es que el cerco de la 
Marina en contra de los zetas en Veracruz ha provocado que grupos delictivos vinculados a ese cártel hayan 
migrado a Puebla. 
Independientemente de cual sea la razón de dichos crímenes, lo que llama la atención es que tiene un año que 
Ardelio Vargas Fosado, el titular de la Secretaría de Seguridad Pública, no pone un pie en Tehuacán y es muy 
pobre la presencia de la Policía Estatal en esa ciudad. La única fuerza que se ha desplegado en el municipio es 

el Ejército, que durante las últimas semanas ha colocado grupos de vigilancia en carreteras o en la zona 
céntrica de la cabecera municipal. 
Mientras en las redes sociales de gente de Tehuacán han aumentado los mensajes de miedo, el secretario 
general del ayuntamiento, Carlos Ruiz, se ha empezado a promover, junto con Enriqueta Sánchez, directora de 
Tránsito, para ser una dupla de candidatos del PAN a edil y diputada, respectivamente, en lugar de preocuparse 
por el crecimiento de los crímenes sangrientos. 
Y en general la clase política de esa ciudad está más preocupada por hacer proselitismo que por los problemas 

de la comunidad. Como consecuencia de la moda de mandar a colocar espectaculares para hacer promoción de 
personajes que quieren ser candidatos a un puesto de elección popular, la mayoría de los cuadros panistas, 
entre los que se encuentran servidores públicos del gobierno estatal, están en franca competencia para ver 
quién coloca más anuncios en la vía pública. 
La ola de crímenes a los que hago alusión, dos han sido los casos más sonados. El primero es el del periodista 
e informante del gobierno del estado Adrian Silva Moreno. Poco se sabe del avance de las investigaciones; sin 

embargo, trascendió que una hipótesis que se está examinando es que él habría sido quien detectó la presencia 
de una bodega donde se almacenaba combustible robado y fue quien lo reportó, situación por la cual llegó al 
lugar el Ejército. 
Una vez que llegaron los soldados nadie sabía que había ahí. Solamente el periodista se presentó y con la 
complacencia del personal castrense se le permitió tomar fotografías. Minutos más tarde, con todas las 
características propias del crimen organizado, el comunicado, junto con su acompañante Mizrael López 
González, fueron ejecutados por un comando armado. 

Días antes, otro caso que tuvo un alto grado de atención de la prensa de la capital fue la muerte de los cuatro 
miembros de una familia. La versión que ha dominado es que presuntamente la mujer Ingrid Obac Orduña 
mató a balazos a sus dos hijos y esposo para después suicidarse; sin embargo, se sabe que todavía no está 
plenamente determinado que la señora se quitó la vida. Al parecer se sigue investigando la posibilidad de que 
ella también haya sido ejecutada. 
Los crímenes brutales comenzaron el pasado 2 de octubre, cuando se encontró a un joven de 20 años de edad, 
de nombre Javier Martínez Franco, amarrado, con signos de tortura y ahorcado en una nevera que estaba en su 

domicilio. 
Al poco tiempo, el comerciante Agustín Hernández Castro cuando salía de su domicilio, ubicado en una de las 
calles céntricas de Tehuacán, murió acribillado por personas que le dispararon desde una camioneta en 
movimiento que tenía placas de Hidalgo. 
Un caso más fue el del dentista, quien era miembro de la comunidad lésbico–gay de esa ciudad, quien fue 
asesinado en un cuarto de un motel en donde lo ahorcaron, pero tenía huellas de sufrir un largo proceso de 

tortura. 

Desde el punto de vista de las estadísticas frías, los casos antes mencionados no incrementan el volumen de 
delitos, y eso sirve a las autoridades locales y estatales para sostener que Tehuacán está en paz. 
Pero desde el punto de vista del tipo de crímenes que están ocurriendo y con la frecuencia, hace suponer que 
en Tehuacán se está descomponiendo el clima de seguridad y los gobernantes, como siempre, se preocuparán 
bastante tarde por lo que ocurre. 
Por lo mientras, el miedo se ha apoderado de mucha gente de esa ciudad del sur del estado. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/crece-ola-de-crimenes--brutales-en-tehuacan-

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/crece-ola-de-crimenes--brutales-en-tehuacan-_id_16665.html
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(Primera Columna/Oscar López) 
 

• No hay enfrentamiento en el gabinete 

• El reto del PRD  
• El Cuauhtémoc estrena rostro  
En el juego de la política dicen que todo se vale y ahora algunos quieren amarrar navajas entre quienes 
podrían buscar la tan ansiada candidatura a la Presidencia Municipal, principalmente por el PRI y por el PAN. 
Aunque aún faltan al menos tres meses para que se den a conocer a los ―precandidatos‖ de los diferentes 

partidos y a todas las posiciones que habrán de elegirse, ya la guerra empezó desde hace tiempo y ahora 
pretenden enfrentar a dos de los personajes que podrían ser los más fuertes o al menos lo que se tienen a la 
vista como los de mayor aceptación. 
Sin embargo, ni Fernando Manzanilla ni Tony Gali van a caer en la trampa ni mucho menos van a generar esa 
división que muchas mentes ansiosas ya dan por hecho por la candidatura del PAN a la presidencia municipal. 
Parafraseando al ex presidente Carlos Salinas, que no se hagan bolas, no verán ―correr sangre‖ entre dos de 
los funcionarios más eficientes de la presente administración estatal. 

Ahora empieza a desmoronarse el PRD 

El Partido de la Revolución Democrática enfrentará ahora un nuevo reto, pues con la salida de Andrés Manuel 
López Obrador, han empezado ya los reajustes al interior pues con la formación de Morena, ahora que ya 
quiere ser partido político, claro, con El Peje a la cabeza pero que empieza a sumar a liderazgos del PRD como 
Martí Batres que será el dirigente nacional y de dice, que Jesús Encinas también estaría a punto de anunciar su 
incorporación al futuro partido de López Obrador donde estaría sumándose en alianzas con el Partido del 
Trabajo y el Partido Movimiento Ciudadano. 

En tanto, Jesús Zambrano tendrá la tarea titánica de conservar su registro tras esta desbandada no solo de 
liderazgos sino de militantes, sin embargo, es también el momento de convertirse en un partido de izquierda 
moderno, donde no prevalezcan los radicalismos y posturas intolerantes características de Andrés Manuel 
López Obrador. 
En el horizonte de ese PRD no puede perderse de vista la persona de Marcelo Ebrard quien con toda seguridad 
será el candidato de ese partido a la Presidencia de la República para el 2018, mientras que López Obrador 

sigue estacionado en su discurso antipeñista y contra todas las instituciones. 

CONFETI…Hoy se estrenará la nueva imagen del Estadio Cuauhtémoc…será sede del Sorteo oficial del 
campeonato Sub 20 de la CONCACAF…claro, ahí estará presente el Secretario de Infraestructura, Antonio Gali, 
responsable del rescate del mundialista estadio. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5041 

 
(Juicio/ MAURO GONZÁLEZ RIVERA) 
 
CUANDO LA SENSIBILIDAD ES UNA HERRAMIENTA POLÍTICA 

Viene a mi memoria una anécdota con 44 años de existencia (noviembre de 1968), cuya referencia histórica 
tiene que ver con la política, pues a quienes nos tocó vivirla como representantes de medios de comunicación, 
no solo fuimos actores de nuestro tiempo sino testigos de una orden girada por el candidato del PRI a la 
gubernatura del estado, doctor y general RAFAEL MORENO VALLE (1969-1975), para favorecer el trabajo de 
quienes cumplían la encomienda de dar a conocer a la opinión pública las acciones a favor del estado que 
gobernaría a partir de febrero de 1969.  

Resulta que en el año de 1968, tras la famosa y publicitada auscultación del partido en el poder para la 

designación de su candidato, previo el dedazo presidencial a favor del favorito, se daba el espectacular destape 
por parte de los sectores obrero, campesino y popular del tricolor, para que el investido futuro gobernador 
iniciara sus actos de proselitismo por el estado. 
El neoleones ALFONSO MARTÍNEZ DOMÍNGUEZ, presidente del CEN del PRI y el bajacaliforniano JOSÉ LUIS 
NORIEGA, delegado general en el estado, cumplieron con su papel en Puebla con el rol que les tocaba jugar y 
así las cosas los poblanos afines al tricolor tenían listo en ese 1968 a su candidato. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/crece-ola-de-crimenes--brutales-en-tehuacan-_id_16665.html
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5041
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Bien, la campaña arrancó y el candidato cumplía estelarmente su papel, acordando con sus asesores y 
colaboradores, dictando órdenes y elaborando la lista de sus invitados especiales en cada una de las giras que 
realizaba por el interior de la entidad, acciones éstas que no han pasado de moda, porque lo hacen los 

candidatos de todos los partidos. 
PIDIÓ EL GENERAL  TENER CERCA A LOS AMIGOS PERIODISTAS 
Entre el equipo de colaboradores de campaña venía con el candidato MORENO VALLE, un señor llamado JOSÉ 
BATALLER LÓPEZ, quien fungía como coordinador general de Prensa, Televisión y Cine. Lucía con toda la pinta 
de español que por sus desplantes y mal carácter a leguas se veía guardaba animadversión para con los 
periodistas.  

En el arranque de la campaña el señor aquél que al parecer representaba a la empresa de publicidad 

Orvañanos, tuvo sus primeras fricciones con los colegas y desde luego esto fue del conocimiento del candidato 
a través de su jefe de ayudantes, el capitán MANUEL OLGUÍN DE LA LLAVE. El candidato a gobernador, tras 
escuchar, comunicó a los responsables de su campaña, incluido el señor BATALLER LÓPEZ, que los periodistas 
que lo acompañaban en su gira eran merecedores de atención y por lo tanto ordenó que sus nombres fuera 
incluidos en los cuadernillos de campaña que en cada gira circulaban.  
Así se hizo y la lista de prensa aparecía junto a los integrantes del PRI que encabezaban el presidente MANUEL 

ZERÓN VÉLEZ y el secretario general, ELIAS RIVERA SÁNCHEZ. Entre mis papeles encontré uno de esos 
cuadernillos y veo la lista de los compañeros que acompañamos al abanderado del tricolor, doctor y general 
RAFAEL MORENO VALLE, en sus giras de proselitismo por el estado de Puebla.  
El orden era el siguiente: JOSÉ BOLAÑOS GÓMEZ, El Sol y la Voz de Puebla; MAURO GONZÁLEZ RIVERA, El 
Heraldo de México en Puebla; JOAQUÍN RODRÍGUEZ PÉREZ; SERGIO GUTIÉRREZ, ayudante, Novedades de 
Puebla; OSCAR SÁNCHEZ PONTÓN, La Opinión Diario de la Mañana; FRANCISCO CABRERA HUERTA, Diario de 
Puebla; RAÚL RODRÍGUEZ PEÑALVA, Correo de México y SERGIO OLIMÁN ESCALANTE, El Serrano. 

Fotógrafos de campaña: RAYMUNDO y JORGE LIRA OLGUÍN, del PRI, IGNACIO PATIÑO, Diario de Puebla; JUAN 
HERRERA, El Sol y La Voz de Puebla; ANGEL ROMERO VIDAL, El Heraldo de México en Puebla; DANIEL FORTIS 
GONZÁLEZ, Novedades de Puebla y EDMUNDO MÁRQUEZ HIDALGO, La Opinión Diario de la Mañana. Los 
camarógrafos: GILDARDO RODRÍGUEZ JIMÉNEZ, Televisión Canal 3 de Puebla; JOSÉ SIMÓN HERNÁNDEZ, 
camarógrafo independiente; JESÚS ARRIAGA, Telesistema Mexicano, Televisión Canales 4, 6, 7 y 10 y Noticiero 
Social Poblano; ALFONSO RAMÍREZ Cinematografista; JOSÉ SANTANA, Asistente Cinema y HUMBERTO PÉREZ, 

ayudante de cámara. 
Los cuadernillos circulaban profusamente en campaña. Su tamaño de un octavo de hoja tamaño carta y 
constaba de entre 9 y 12 hojas, aparte de portada y contraportada.  
RECONOCEN A GRANJAS  CARROLL POR LABOR  MÉDICA COMUNITARIA 
Granjas Carroll de México, que cuenta con el distintivo ―Empresa Socialmente Responsable‖ desde hace 6 años, 
recibió reconocimiento por ―Mejores Prácticas de Responsabilidad Social‖, por el trabajo que en materia de 
salud ha desarrollado en comunidades rurales de Puebla y Veracruz. Asentadas las granjas porcícolas en los 

valles de Guadalupe Victoria y Perote, de ambas entidades, cuentan con 15 casas de salud comunitarias en las 
que su personal médico brinda atención gratuita a cerca de 50 mil personas desde 2006. La empresa otorga 
servicio médico a casi mil 200 trabajadores y familiares directos. Los servicios, al interior y exterior, incluyen 
consultas del cuadro básico, donación de medicamentos, pláticas de salud, campañas a lo largo del año, entre 
ellas de detección oportuna del cáncer cérvico-uterino, prevención de enfermedades crónico-degenerativas, 
actividad física para mujeres y campaña de salud bucal. 
El Centro Mexicano para la Filantropía, otorgó este reconocimiento durante el Seminario Internacional de 

Mejores Prácticas de RSE 2012, en Hermosillo, Sonora, junto con 34 empresas, provenientes de México, Costa 
Rica, Ecuador, El Salvador, Honduras, Perú, Uruguay y Venezuela, que fueron acreedoras al premio por sus 
prácticas socialmente responsables. 
El organismo define a la ―Mejor Práctica‖ como una acción, proyecto, programa o proceso que, en atención a 
una expectativa de un grupo de relación y preferentemente en congruencia con una política de la compañía.  
Granjas Carroll y la Fundación Granjas Carroll, expusieron sus trabajos ante un público interesado en conocer 

cómo llevar de la teoría a la práctica sus propósitos de Responsabilidad Social Empresarial, entre directivos de 

empresas, consultores, académicos, organismos y cámaras empresariales, instituciones gubernamentales, 
medios de comunicación y organizaciones civiles. 
La empresa mexicana, que es líder en porcicultura nacional, gestiona sus acciones ante instituciones educativas 
y de salud, laboratorios, además de los sistemas estatales del DIF y las jurisdicciones sanitarias de ambas 
entidades, recibiendo donación de medicamentos y emprendiendo alianzas para llevar a las localidades rurales 
las jornadas itinerantes. 

DESAPERCIBIDAS LAS ACCIONES DE MALOSELEMENTOS VIALES 
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Tal vez para el edil EDUARDO RIVERA PÉREZ pasen desapercibidas las denuncias ciudadanas, especialmente 
las de los propietarios de automóviles que reprueban el pésimo proceder de patrulleros y el personal de 
vialidad, que se han convertido en el azote de varios fraccionamientos alejados del centro de la ciudad, porque 

sin difusión alguna de sus acciones llegan sorpresivamente a las zonas escogidas y con cuatro o cinco 
elementos, desarmador en mano, quitan placas de los vehículos a diestra y siniestra, señalando en la boleta de 
infracción el uso de estacionamiento en la vía pública, ―distinto al autorizado‖. 
La sanción es de más de 250 pesos, si no se paga dentro de los cinco días siguientes a la fecha en que fue 
levantada, porque si se hace en ese término la reducción es del 50 por ciento. Ninguna campaña se ha hecho al 
respecto y la actuación de los elementos se da ―a la malagueña‖, en lugares distantes del primer cuadro y con 

agentes que llevan la orden de la ―superioridad de actuar rápido y furioso‖, en términos que reprueba la 

ciudadanía. Mientras tanto, el centro y primer cuadro de la ciudad, sufren del caos vial, el influyentismo, 
arbitrariedad, abuso e impunidad. No es justo, ¿verdad? 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5039 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 

Fernando Morales se embolsará 15 mdp por „cursos‟ en el PRI  
El encargado del despacho del PRI en Puebla Fernando Morales Martínez, se embolsara la nada despreciable 
cantidad de 15 millones de pesos por concepto de cursos para los interesados en buscar un cargo de elección 
popular bajo las siglas del PRI. 
A nadie ha dicho que existen tres tipos de cuotas para los aspirantes a candidatos, pues quienes quieran 

contender por una alcaldía que queda en una cabecera distrital, tendrán que pagar la nada despreciable 
cantidad de 15 mil pesos; para los municipios considerados medianos, la cuota será de 10 mil pesos y para los 

que son considerados ―pequeños‖, la cuota es de 5 mil pesos. 
Por eso la militancia priista está que revienta en contra del encargado del despacho del PRI, quien hábil para el 
dinero –como siempre ha sido-, se le ocurrió realizar sus absurdos cursos que no sirven para nada. 
¿O acaso Fernando no ha leído en los estatutos del PRI la forma en que deben comportarse los priistas?. 
¿Tampoco ha leído que no deben traicionar al PRI como lo hizo su familia en el 2010, para que perdiera Javier 
López Zavala?. 
¿Cómo explicar el enriquecimiento ilícito que Fernando tiene, producto de las prebendas que obtuvo cuando su 

padre fue gobernador de Puebla?. 
 Fernando Morales sabe que muy pronto se irá del PRI porque lo ha entregado y corrompido con el poder en 
turno. 
Una vez más comprueba ser un pésimo alumno como en sus viejos tiempos, como cuando de joven no terminó 

ni la preparatoria. 
Y es que a pesar de haber nacido en una familia de políticos 

Experimentados, Fernando no ha logrado aprender ni el 10 por ciento de las mañas, aptitudes y habilidades de 
su padre Melquiades, a quien todos conocen por traidor, pero lo respetan. 
Con la aportación de los ilusos aspirantes, Fernando no pasará una Navidad con frío. 
Desmienten pírrico presupuesto en el Conacyt 
Una carta de la enlace de la SEP textual: 
"Sr. Fabián Gómez Hernández 
Director de Contraparte Informativa  

Presente 
Sr. Director: 
Le envío un atento saludo y enseguida hago referencia a su columna La Radiografía, en donde subtitula 
Desinteresa a Moreno Valle el Conacyt, publicada este 20 de noviembre en el portal digital que dirige, toda vez 

que se trata de una apreciación errónea de la situación que guarda en nuestro estado la Ciencia y la Tecnología. 
Es pertinente recordarle que, durante la pasada administración, de la cual usted formó parte, el Consejo de 
Ciencia y Tecnología del Estado de Puebla (Concytep) ejerció un presupuesto de 5 millones 102 mil 411.31 

pesos, en 2010. 
Es importante aclarar, para su conocimiento y el de sus lectores que el Ejercicio Presupuestal 2011, fue 
aprobado por la LVII Legislatura del H. Congreso del Estado, (es decir los diputados que estuvieron en el último 
periodo legislativo dentro del sexenio del lic. Mario Marín Torres)  y ellos fueron quienes presupuestaron a la 
Ciencia y la Tecnología la ―pírrica cantidad‖ a la que se refiera y que seguramente por desconocimiento Usted se 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5039
http://www.contraparteinformativa.com/
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la adjudica a la actual administración. 
La actual administración, le dio al rubro de Ciencia, Tecnología e Innovación el estatus de prioritario y ha 
destinado importantes recursos extraordinarios en estas materias, en virtud del rezago en el que se encontraba 

Puebla con respecto a otras entidades de la República. 
Y así lo establece en el eje 2, rubro 2.3, objetivo 8 del Plan Estatal de Desarrollo, aspecto con el cual se lograron 
gestionar recursos extraordinarios durante 2011 que ascendieron a 216 millones 493 mil 565.77, lo que es 39 
veces superior al presupuesto asignado originalmente en 2011 y prácticamente a todo el presupuesto de la 
administración anterior destinado a dicho rubro. 
Lo anterior se dio a conocer en el primer informe de labores del Concytep, cuya liga reproduzco para que lo 

pueda 

consultar:http://www.concytep.pue.gob.mx/images/organismos/concytep/images/banners/concyt
ep/informes/informe_de_actividades_2011.pdf. Esta cantidad que se suma al presupuesto original dio 
como resultado una inversión en Ciencia y Tecnología durante 2011 en la entidad que ascendió a 222 millones 
36 mil 308.86 pesos. 
Al respecto me permito hacer otra observación, mientras que en 2010 el 90 por ciento del presupuesto del 
Concytep se destinó a gastos de operación; en 2011, con la nueva administración, sólo el 6.56 por ciento se ha 

destinado a dicho rubro y 93.44 por ciento se destinó a la ejecución de Programas y Proyectos en Investigación. 
Entre los temas más importantes y prioritarios para el gobernador Rafael Moreno Valle se encuentra la Ciencia y 
la Tecnología, muy por el contrario de lo que expresa en su columna. 
Tan sólo en 2012 el presupuesto estatal destinado al Concytep ha aumentado a 31 millones 500 mil pesos (más 
de 6 veces lo destinado en 2010) y el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología destinó 17 millones 100 mil 
pesos al estado de Puebla. 
Asimismo le informo que entre los logros más importantes en materia de Ciencia y Tecnología se encuentran la 

renovación y reapertura del Planetario de Puebla ―Germán Martínez Hidalgo‖, el cual estaba cerrado; la creación 
de un nuevo programa de becas de posgrado en el extranjero para poblanos con el Conacyt, beneficiando a 25 
estudiantes. En materia de apoyo para asistir a eventos nacionales e internacionales el número de beneficiarios 
se ha triplicado, pasando de 49 mil pesos en 2010 a 665 mil pesos en 2012. 
Asimismo el programa de Premios Estatales de Ciencia y Tecnología triplicó, en menos de dos años de la actual 
administración, el monto destinado a cada galardonado y en el programa de Becas-Tesis apoya en ese mismo 

lapso a tres veces más estudiantes que en 2010. 
Al respecto, el Foro Consultivo Científico y Tecnológico A.C. ha reconocido la importante labor del Concytep, 
modificando la posición del Estado de Puebla en el Ranking Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación en 
México, obteniendo en sólo un año el reposicionamiento de la entidad del lugar 28 al 14. 
Sin otro asunto que tratar por el momento, le reitero mi siempre dispuesta atención y apertura a mantener 
informados a sus lectores y le exhorto a publicar la presente, como corresponde a nuestro derecho de Réplica, 
consagrado en nuestra Constitución. 

Atentamente, 
―Sufragio efectivo. No reelección‖ 
Puebla, Pue. a 20 de noviembre de 2012 
 Máximo Romero Jiménez 
Titular del Concytep". 
Comentario: Para que no digan que no publicamos cartas. Somos un medio plural que da cabida a todas las 
expresiones sociales. 

 http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Pepe Chedraui. Nada que perder  
Apegado al ―librito‖ y al más puro estilo de Peña Nieto, el aspirante a la presidencia municipal de Puebla José, 
Pepe, Chedraui ha venido avanzando en una estrategia diseñada para su posicionamiento entre los habitantes 

de la ciudad de Puebla. No sólo cuenta con un equipo de ―tierra‖ que le permite acercarse a la estructura priista, 

sino que le han asesorado aceptablemente  en materia de comunicación. 
Pepe Chedraui es la novedad en la política poblana y aldeana. Pese a su novatez en cuestiones políticas, el joven 
empresario ha incursionado con éxito es las movedizas arenas de una contienda preelectoral en la que no sólo 
se enfrenta a sus adversarios de partido (el PRI) sino al gobernador, a Acción Nacional y al escepticismo 
ciudadano en los políticos. 
Y mientras el tiempo de la decisión final se acerca, Pepe Chedraui concede entrevistas a todos los periodistas 

http://www.concytep.pue.gob.mx/images/organismos/concytep/images/banners/concytep/informes/informe_de_actividades_2011.pdf
http://www.concytep.pue.gob.mx/images/organismos/concytep/images/banners/concytep/informes/informe_de_actividades_2011.pdf
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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quienes se lo solicitan; va a la radio y tiene cápsulas; visita colonias y se reúne con la estructura tricolor; va a 
comer con su amigo el presidente electo y lo promociona en Puebla; asiste a toda invitación que le giran. En fin, 
anda en abierta campaña para convertirse en candidato y alcalde de Puebla en el futuro inmediato. 

Aun y con la escuela peñanietista, nuestro personaje tiene retos que vencer antes de convertirse oficialmente en 
candidato del PRI a la presidencia municipal de Puebla. Dos de esos retos tienen nombre y apellido: Enrique 
Agüera Ibáñez y Enrique Doger Guerrero. 
Y bien, la parte más amable de su campaña es lo que está aprendiendo; que no dejará de ser amigo del 
presidente de la República; que si no es candidato a alcalde no pasa nada; que tendrá otras oportunidades en la 
administración pública; que podrá intentarlo más adelante y que puede es posible que en un futuro logre 

gobernar esta ciudad. 

Así es que Pepe Chedraui nada tiene que perder o dicho de otra manera, tiene todo que ganar. De hecho, está 
en competencia con Agüera y con Doger y de entre ellos tres se elegirá al candidato a alcalde. Ya no caben más. 
Ahora bien, falta comentar lo que el rector Agüera y el diputado Doger tienen en su muy abultado capital 
político. 
El Verdugo 
Desde el cerro de Loreto le mandaron un obús a Pepe Chedraui. Lo ligaron a Mario Marín con la leyenda de que 

el ―gober precioso‖ se sumará a su proyecto por la alcaldía de esta capital. El Verdugo dice: el señor de los 
cerros es de cuidado, hasta que Peña no lo meta en orden.  
Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
El factor Ana Teresa  
Puebla aún no está en la agenda de la política del futuro presidente de México y eso ha quedado de manifiesto 

desde el momento en que los priistas no designan aún delegado general, ni tampoco el presidente electo, 
Enrique Peña Nieto, le ha ratificado públicamente su confianza a Fernando Morales, a quien conoce y le 
agradece su trabajo en el 2012, pero es el día que no lo ha confirmado para mantenerse en esa posición. 
Mientras eso sucede el panismo duro decidió que no dejará pasar a una propuesta que no sea un panista de 
ellos o bien a un ciudadano que les garantice el triunfo rotundo y no una competencia cerrada con los priistas 
que en esta ocasión tendrán el apoyo político de la Presidencia de la República. 
En ese contexto y desde las posiciones más radicales empezaron a manejar a la mujer que ha sido en los 

últimos años su mejor propuesta para los poblanos. Desde su ratificación como panista poblana, la ex directora 
del sistema nacional DIF del foxismo, Ana Teresa Aranda Orozco, ratificó que buscará ser la futura presidente 

municipal de Puebla, y sólo está a la espera de que su partido la apoye para ese cargo. 
Redujo su crítica grosera al gobernador Moreno Valle pero no renuncia a ser un contrapeso y señaló: 
―Yo me mantengo en lo dicho; me encantaría participar en el proceso. Creo que a Puebla le hace falta una 
presidencia municipal que sea capaz de generar equilibrios y pelear muy fuerte por Puebla‖. 

Insistió en que para participar en el proceso electoral del próximo año Acción Nacional deberá sortear un 
proceso al interior en el que los panistas elegirán a los candidatos a los puestos populares de legisladores y 
presidentes municipales. Los panistas, insistió, convendrán su autonomía partidista, de lo contrario ―llegarán 
verdaderos verdugos‖ a los puestos de elección: ―si los panistas no se hacen cargo del proceso tendrán que 
aceptar las consecuencias (...) Los panistas hemos propiciado que lleguen verdaderos verdugos a partido, que 
luego nos castigan a los panistas‖. 
Ana Teresa no va sola en este juego, como no lo estuvo en el 2010 cuando buscó ser candidata a gobernadora y 

después de ser derrotada en la convención panista se lanzó en una cruzada de diatribas en contra de su 
―compañero‖ Moreno Valle, quien no se ha dejado chantajear por este personaje que ahora va de vuelta a 

buscar la presidencia municipal de Puebla. 
Ana Teresa puede perder pero sabe que hay resquicios legales y puede acudir ante el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación y desde ahí provocar dolores de cabeza a los panistas poblanos y en especial al 
inquilino de Casa Puebla. 
La lucha está abierta y los panistas insistirán en que su partido lance por la presidencia de Puebla a quien los 

represente, Franco Rodríguez es su primera opción, pero si lo descalifican tienen a la señora Aranda quien es un 
personaje que no solo ratificó su militancia sino que tiene capital y emoción para pelear en una convención o en 
un tribunal. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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Ella no tiene nada que perder y si una presidencia municipal que ganar. 
http://www.ngpuebla.com/node/43852#.UKy8TuSORJE 

 

(Angelopolitanas) 
 
Todo indica que los partidos y sus militantes dejaron en Puebla las vacaciones para mejores tiempos y es que 
están muy inquietos por el presente y el futuro de su lucha por el poder. No han dejado de grillar a favor de sus 
posiciones, lo mismo lo hacen desde las ceremonias oficiales, que en los cafés y los encuentros fortuitos. 
Los priistas no tienen aún un a línea clara pero están definidos en que van a pelear con todo por conseguir 

posiciones políticas que requieren para consolidar a Peña Nieto en el 2015. Los panistas no tienen más que 

pelear por mantenerse flotando ya que pierden la presidencia de la República y no son siquiera el segundo 
lugar, por eso Puebla es una de sus pocas tablas de salvación 
En el Partido de la Revolución Democrática poblano se les olvido su historia, ya que el 20 de noviembre de 
1988, frente a la Casa de los Hermanos Serdán, un grupo de militantes de lo que fue la Izquierda en Puebla, se 
dieron cita para formar  lo que sería y es hoy el partido del sol azteca. 
Ahí estuvieron el ingeniero Luis Rivera Terrazas,  Antonio Tenorio Adame, Alfonso Vélez Pliego, Eduardo Fuentes 

de la Fuente, Alfonso Arau, Gaudencio Ruiz García, Jorge Chávez Palma, Rubén Moreno Medina, José Guadalupe 
Sánchez, Doroteo Fernández de Lara, Alberto Azcona, Alejandro López y numerosos grupos de universitarios. 
Así se fundó el PRD en Puebla, con muchos militantes que provenían de lo que fue el ex PCM, PSUM y PMS, poco 
después se sumarian otras vertientes como los ex priistas de la corriente crítica, así como del PRS y otras 
organizaciones sociales. 
Hoy, los neo perredistas no se acuerdan de nada y tampoco saben como se organizó esta formación de lo que es 
el principal partido de izquierda en México, lo de Morena existe pero hasta ahora no es oficial. 

Para mañana en el municipio de Zautla, se espera la asistencia de grupos indígenas de varios municipios de la 
sierra nororiental, que llevaran a cabo una marcha para protestar y manifestar su rechazo a la instalación de 
una empresa minera de origen chino que busca trabajar en la zona. 
El presidente municipal aún no entrega ningún permiso para el uso del suelo y sigue apoyando a sus 
comunidades que no quieren la  explotación de una mina a cielo abierto, pues los riesgos ambientales son 
grandes, lo mismo que la ruptura de su tejido social  

y las costumbres de los pueblos indígenas. 
Lo más extraño es que existen versiones de que legisladores federales del PRI son los intermediarios a favor de 
estas empresas mineras y pretenden convencer a los presidentes municipales de la región para que acepten las 
miserias que les ofrecen. Mañana más detalles y pruebas. 
Se publicó ayer en el influyente Eje Central de Raymundo Rivapalacio: ―Las cosas en el nuevo cargo 
(subsecretaría de Gobernación responsable de la Seguridad Pública) no están totalmente cargadas para Jorge 
Carlos Ramírez Marín, aunque lleva toda la mano. 

―El virtual próximo embajador en Washington, Eduardo Medina Mora, amigo del presidente electo, está 
empujando a su viejo colaborador y actual secretario de Seguridad Pública en Puebla, Ardelio Vargas, para ese 
cargo. 
―Otro que lo empuja es Jorge Tello Peón, uno de los responsables de los documentos que sobre la materia 
prepararon para el otro responsable en el equipo de transición, Roberto Campa, quien está recibiendo todo lo 
correspondiente a esta fase de la Policía Federal‖. Ojo. 
Con el propósito de escuchar, atender y dar una pronta solución a los problemas de los poblanos de la colonia 

Tlilostoc, la presidenta del Comité de Gestoría y Quejas, la diputada Denisse Ortiz, llevó a cabo la XVI Jornada 
de Atención Legislativa en la Junta Auxiliar de la Resurrección, a la cual acudieron diversas dependencias, que 
ofrecieron sus programas y asesorías a los habitantes del municipio. Lo mejor que se hace en la Cámara.  
Para esta misma semana se espera que el diputado panista Mario Riestra convoque a sus compañeros de la 
Comisión Inspectora del Congreso Local. Es de las comisiones que más han trabajado y solo es tema de tiempo 
para que se reúnan a tratar lo urgente y lo importante. 

http://www.ngpuebla.com/node/43853#.UKy8dOSORJE 

 
 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
La faramalla de Moreira 

http://www.ngpuebla.com/node/43852#.UKy8TuSORJE
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No le creo. 
La mayoría de las personas con quienes lo comenté, tampoco le creen. 
Un video entregado a Milenio Televisión en el cuál Sergio Fuentes se deshace, en una pésima actuación, 

en disculpas y perdones a su ex jefe Humberto Moreira, quien conduce la plática grabada por él para forzar 
su inocencia y desconocimiento, del mal uso de dos mil millones de pesos. 
De poco más de un mil 500 millones de pesos de deuda en el 2009 a más de 36 mil millones de pesos en 
el 2011. Si mis cuentas no fallan, un incremento en la deuda, del estado de Coahuila, en dos años, del 2,400 
por ciento. 
¿Y Humberto Moreira no se dio cuenta? 

“Pues explícame cabrón” decía en el tono propio de una dama de la caridad a su ex colaborador, en el video 

editado por Milenio Televisión. 
A otro perro con ese hueso. 
Su recurso para librar la condena social, me refiero a filmar un video con dos actuaciones fingidas y 
deplorables y solicitar su difusión a una empresa no era de calidad periodística, ni suficiente para librar la 
cárcel. 
Lo periodístico es que le quiera ver la cara de estúpidos a los ciudadanos. 

Esa es la calidad del periodismo. Y de la política. 
http://www.poblanerias.com/2012/11/la-faramalla-de-moreira/ 

 

(La peras al olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    
Un 20 de noviembre muy sui géneris 
Una de tantas herencias que le han de haber caído bastante mal a Felipe Calderón es, sin lugar a dudas, 

la eliminación de los festejos por el 20 de noviembre. Durante años, ese día se dedicaba a un desfile 

deportivo. Los chavos que gustan del ejercicio físico presumían músculo en el Zócalo y en las plazas 
principales del país. 
Esa eliminación era bastante entendible… A los panistas les da urticaria, les salen barros cuando se habla 
de revolución. Sin embargo, la fecha del inicio de la ―gesta histórica‖ (así  se le dice en los libros de texto 
gratuitos) está ya muy arraigada en las costumbres, sobre todo por aquello de que ese día no se trabaja. 
Claro que ahora, se trata de cambiar la tradición y el día de asueto pasa a ser el lunes anterior al mero 
día. 

Tras unos años de austeridad foxista en los que nos quedamos sin fiesta, don Felipe Calderón nos regresó 
el desfile…  militar cual debe de ser. Aunque la gente no vaya y se la pase atendiendo sus menesteres 
cotidianos, el señor Presidente asiste a su desfile, con sus cuates los milicos. 
¿Qué sucederá el 20 de noviembre de 2013? Enrique Peña Nieto tiene aún mucho tiempo para 
pensarle. Puede devolverle su fiesta al pueblo, o mantenerla en un círculo elitista. Como buen priísta, no está 

peleado con la revolución, al contrario, y por lo tanto seguro que la celebrará de alguna manera. 
Mientras don Felipe afinaba los últimos detalles de su última despedida (¿esta sí es la buena?) de las fuerzas 

armadas, dos de sus favoritos en el gabinete aprovecharon el largo fin de semana (¿el buen fin?) 
para agarrarse a bolsazos y deschongarse públicamente. Doña Marisela Morales, la Procuradora 
general de justicia y don Genaro García Luna, secretario de Seguridad Pública se enfrentaron por última 
(¿?) vez. 
¿El pretexto? El escándalo aquel en Tres Marías, cuando las fuerzas del orden balearon a mansalva un vehículo 
oficial (con placas diplomáticas para mayores señas) que transportaba a dos empleados de la Embajada de 

Estados Unidos y a un oficial de la Marina mexicana. Los gringos, inmediatamente, se pelaron a su casa y el 
marinero está ―desaparecido‖. 
Los policías acusados de la balacera fueron arraigados y ahora enfrentan un juicio para resolver su situación 
legal. Todo esto tiene bastantes molestos tanto a don Genaro (jefe de los policías) y a doña Marisela, abogada 
de la Nación. 
Esta situación nos recuerda aquella historia de “La Paca”, cuando las investigaciones en torno al 

hermano incómodo de Carlos Salinas de Gortari. También a aquella televisiva escenificación para capturar 

a Florence Cassez, con su subsecuente condena a sesenta años de cárcel. 
Así se las gastaban nuestra Procuraduría y nuestra policía nacional. 
Ahora, en diez días, a don Genaro García Luna no solamente se le termina su contrato como empleado 
federal, sino que además, se acaba, desaparece, se esfuma, la secretaría que tanto trabajo le costó 
construir y que llegó a ser ―ejemplo‖ (Calderón dixit) para toda corporación similar. 
Peña Nieto ha decidido, y tramita lo conducente ante el Congreso, desaparecer la SSP y reintegrarla, como 

http://www.poblanerias.com/2012/11/la-faramalla-de-moreira/
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en los buenos tiempos, a la secretaría de Gobernación. Así, México se reincorpora al amplio grupo de naciones 
que cuenta con un ministerio del interior. 
Doña Marisela, se irá a su casa y decidirá  si continúa dedicándose a la práctica del derecho o prefiere ejercer 

su talento en un ámbito diverso. 
Para todos los demás, para los cien millones y pico de mexicanos que habitamos este país, todo seguirá 
igual, salvo que los encabezados de los periódicos darán a conocer la vida, obra y milagros de un nuevo señor. 
http://www.poblanerias.com/2012/11/un-20-de-noviembre-muy-sui-generis/ 
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